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Крэйг Мактавиш уволен с поста главного тренера ХК «Локомотив»  
 

"Локомотив" отправил в отставку Крэйга Мактавиша (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Локомотив" в официальном "твиттере" сообщил, что главный 
тренер Крейг Мактавиш освобожден от занимаемой должности. 

перейти к статье 

Помощники Мактавиша Пелино и Красоткин продолжат работу в ХК 
"Локомотив" (ТАСС) 
Во вторник "Локомотив" объявил об отставке с поста главного тренера команды 
Крейга Мактавиша 

перейти к статье 

"Локомотив" уволил Мактавиша. В КХЛ остался один иностранный тренер 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Теперь в Ярославле рассматривают Немировски. 

перейти к статье 

"Локомотив" уволил Мактавиша. Это логично, в Ярославле все плохо 
(Советский спорт) 
"Советский спорт" о проблемах ярославцев.  

перейти к статье 

Крейг Мактавиш сошел с рельсов (Коммерсантъ. Новости Online) 
ХК "Локомотив" отправил в отставку главного тренера  

перейти к статье 

"Локомотив" уволил твердолобого канадца. Приглашение Мактавиша - 
провал (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Крэйг Мактавиш уволен из "Локомотива". Президенту клуба сложно работать с 
любыми тренерами.  

перейти к статье 

Мактавиш, на выход! "Локомотив" опять выгнал главного тренера. Это 
выглядит возмутительно (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" поражен не тому, что канадец Крэйг Мактавиш 
отправился в отставку в "Локомотиве", отработав всего три недели - а тому, как 
в хоккейном Ярославле вообще относятся к главным тренерам, меняя их как 
перчатки.  

перейти к статье 

Канадский тренер не продержался в России даже месяц. Мактавиш 
уволен, но это не спасет "Локомотив" (Sport24.ru) 
Проблема Ярославля - в руководстве клуба. 

перейти к статье 



 

 

Очередной канадец провалился в "Локомотиве". Это вторая отставка в 
сезоне (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Пять поражений за восемь игр не простили в "Локомотиве" Крэйгу Мактавишу. 

перейти к статье 

"Локомотив" уже выгнал Мактавиша! Канадский тренер обманывал наш 
хоккей (Чемпионат.com) 
Называл президента клуба господином и говорил, что знает Россию и КХЛ.  

перейти к статье 

Кожевников: отставка Мактавиша была ожидаемой, он не подходил 
"Локомотиву" (Р-Спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников заявил 
РИА Новости, что его не удивило решение ярославского "Локомотива" 
отправить в отставку главного тренера команды Крэйга Мактавиша. 

перейти к статье 

Вайсфельд: как Мактавиш вообще оказался в Ярославле? Логику клуба 
сложно понять (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд прокомментировал отставку Крэйга Мактавиша с поста главного 
тренера "Локомотива". 

перейти к статье 

Назаров: у Мактавиша изначально не пошло, видимо, КХЛ стала для него 
чужой (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отставку Крэйга 
Мактавиша с должности главного тренера "Локомотива". 

перейти к статье 

Эксперт об отставке Мактавиша: иностранцы приезжают в КХЛ "на 
гастроли" (Р-Спорт) 
Иностранные специалисты приезжают в Континентальную хоккейную лигу "на 
гастроли", им изначально сложно проявить себя, заявил РИА Новости 
заслуженный тренер России Юрий Новиков. 

перейти к статье 

"Это наш российский маразм". Что говорят о провале канадского тренера 
Мактавиша в КХЛ (Sport24.ru) 
Мнение Быкова, Кожевникова, Николишина и Плющева.  

перейти к статье 

Юрзинов-старший: КХЛ нужно согласовывать назначение клубных 
тренеров (Р-Спорт) 
Владимир Юрзинов-старший, комментируя отставку Крейга Мактавиша из 
ярославского "Локомотива", заявил РИА Новости, что клубы должны 
согласовывать с КХЛ назначение тренеров. 

перейти к статье 

Корнилов: назначение Мактавиша изначально спорное, он не смог 
привыкнуть к КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Комментатор КХЛ ТВ Кирилл Корнилов поделился мнением относительно 
верности отставки Крейга Мактавиша с поста главного тренера "Локомотива".  



 

 

перейти к статье 

Гуськов: отставка Мактавиша была своевременной, он был не совсем 
готов к работе (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов считает, что 
бывший главный тренер "Локомотива" Крейг Мактавиш был вовремя отправлен 
со своего поста в отставку. 

перейти к статье 

Североамериканский журналист - об отставке Мактавиша: быстро, но это 
же КХЛ (Чемпионат.com) 
Североамериканский журналист Патрик Уильямс прокомментировал 
увольнение канадского специалиста Крэйга Мактавиша с поста главного 
тренера ярославского "Локомотива".  

перейти к статье 

"У него вообще лежала душа к работе в КХЛ?" Америка - об отставке 
Мактавиша (Чемпионат.com) 
За океаном, в отличие от России, удивились, что "Локомотив" так быстро 
отправил канадца в отставку. 

перейти к статье 

Красоткин, Билялетдинов, Юрзинов... Кто заменит Мактавиша в 
"Локомотиве"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
В Ярославле случилась, пожалуй, самая ожидаемая отставка начала сезона - с 
поста главного тренера "Локомотива" был уволен Крейг Мактавиш.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Время матча между "Трактором" и "Локомотивом" изменили (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru)) 
Изменилось расписание игры челябинского "Трактора" и ярославского 
"Локомотива". Начало матча перенесли на более позднее время. 

перейти к статье 

КХЛ опубликовала топ-10 голов минувшей игровой недели 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте опубликовала топ-10 
голов минувшей игровой недели. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Уверенность в себе не вредит ЦСКА. Итоги двух матчей со СКА (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
ЦСКА два раза подряд победил в Санкт-Петербурге в этом сезоне.  

перейти к статье 

СКА уже не суперолигарх. С этим пора смириться (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Команда молодеет, перестраивается, а клуб не разбрасывается деньгами, как 
раньше.  



 

 

перейти к статье 

СКА еще растет (Вечерний Санкт-Петербург (vecherka-spb.ru)) 
С интервалом в десять дней хоккейный клуб СКА провел два матча на 
домашнем льду против самого принципиального соперника действующего 
обладателя Кубка Гагарина - ЦСКА.  

перейти к статье 

СКА бьют даже свои. Когда закончится череда поражений? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Стоило хоккеистам СКА настроиться на победную волну, как последовал новый 
сбой в виде двух домашних поражений подряд - от "Витязя" и ЦСКА.  

перейти к статье 

ЦСКА победил по буллитам, но СКА понравился больше - там работает 
фабрика звезд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" делится мнением о главном хоккейном дерби страны.  

перейти к статье 

Время обмена. Хоккеисты КХЛ, которым нужно сменить команду 
(Чемпионат.com) 
От сделок выиграют все стороны. 

перейти к статье 

"Папа говорит: ты должен быть матерым" (Известия) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Николай Коваленко - о советах отца, 
отношении к соперникам и тренерах команды 

перейти к статье 

"Я приехал сюда побеждать". Американский нападающий "Барыса" - о 
решении продолжить карьеру в Казахстане (Sports.kz) 
Американский нападающий "Барыса" Эрик Тангрэйди в интервью рассказал о 
решении продолжить карьеру в Казахстане..  

перейти к статье  

Романцев о хет-трике: "Бейсболки отдам в детский дом" (Sports.ru) 
Нападающий "Сибири" Данил Романцев прокомментировал свой хет-трик в 
матче против "Ак Барса" (4:2). 

перейти к статье 

Хоккей. Роман Стронгин: посещаемость по сравнению с прошлым 
сезоном возросла на 23 процента (Прессбол (pressball.by)) 
Начальник отдела маркетинга минского "Динамо" Роман Стронгин рассказал о 
достижениях клуба в плане увеличения посещаемости "Минск-Арены".  

перейти к статье 

Знарок подлечился, вернулся и снова проиграл. Тренера "Спартака" 
снова сплавил вратарь (Sport24.ru) 
Что не так с тренером-чемпионом? 

перейти к статье 

Знарок жег на скамейке, как в лучше годы. Но его снова безобразно 
подвел вратарь (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Главный тренер "Спартака" Олег Знарок вернулся к работе после болезни. 
Красно-белые играли лучше "Салавата", но упустили победу в концовке (2:4)  

перейти к статье 

Знарок вернулся, но "Спартак" его не порадовал. Кто виноват в досадном 
поражении москвичей (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок вернулся на лавку после трех 
пропущенных матчей. 

перейти к статье 

"В России у меня другая роль, но есть мечта вернуться в Америку". 
Сошников - новый лидер "Салавата" (Sport24.ru) 
Интервью второго снайпера КХЛ. 

перейти к статье 

Дацюк вернулся и проиграл. "Витязь" победил "Автомобилист" и 
возглавил таблицу (Советский спорт) 
Подмосковная команда одолела в овертайме лидера Востока (1:0 от).  

перейти к статье 

"Я - девятый по возрасту в истории КХЛ? Даже вспотел от такого 
вопроса!" Дацюк дебютировал в составе "Автомобилиста" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" поговорил с форвардом Павлом Дацюком, который в 
41 год провел свой первый матч за "Автомобилист".  

перейти к статье 

Дацюк вернулся в 41 год и установил рекорд! Но победил Семин (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
В Подольске "Витязь" обыграл "Автомобилист" в матче лидеров "Запада" и 
"Востока" 

перейти к статье 

Кучерявенко - о канадских площадках: навыка не хватает, пока играем в 
"бей-беги" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Александр Кучерявенко подвел итоги матча с 
"Витязем" (0:1 ОТ). 

перейти к статье 

Александр Юдин: "Мы вылезли из ямки, две победы - и "Амур" дышит" 
(Russia-hockey.ru) 
О ситуации в "Амуре" после первой победы в чемпионате - для Russia-
Hockey.ru - тренер хабаровской команды, серебряный призер чемпионата мира-
2002  

перейти к статье 

Обзор дня: Жестокая чистка: "Калгари" избавился от россиян за один 
день (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

 
 



 

 

Трансферы клубов 
 

Трунев заключил пробный контракт с "Трактором", Потехин вернулся в 
"Магнитку" (Чемпионат.com) 
Российский нападающий Максим Трунев заключил пробный контракт с 
"Трактором". 

перейти к статье 

Потехин расторг контракт с "Куньлунем" и присоединился к "Магнитке" (Р-
Спорт) 
Нападающий Богдан Потехин расторг контракт с китайским "Куньлунем" и 
пополнил ряды магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Братья Баданины: "Теперь мы должны помочь "Крыльям" выйти в плей-
офф" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Начало одиннадцатого сезона МХЛ ознаменовалось громким переходом 
лидеров "Омских Ястребов" братьев Баданиных в московские "Крылья 
Советов".   

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Шохина: Борьба в чемпионате ЖХЛ ожидается очень плотной 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Итоги стартовых домашних матчей сезона подводит капитан "Торнадо" Анна 
Шохина.  

перейти к статье 

25-летие женского хоккея в России отметят в Нижегородской области 
(Нижегородские новости (nnews.nnov.ru)) 
Спортивный сезон российского женского хоккея 2019/2020 годов несет в себе 
особенную дату.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

БК "Фонбет" запустила благотворительную акцию "Голевая передача" в 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Каждой заброшенной на турнире шайбе присваивается номинал в 500 рублей.  

перейти к статье 

Другие Лиги 



 

 

 
НХЛ рассмотрит вопрос проведения матчей с участием клубов лиги в 
России (ТАСС) 
Ранее официальные матчи НХЛ в России не проводились 

перейти к статье  

Три года назад он добил в полуфинале МЧМ Америку, а теперь кладет 
классные голы за "Торонто" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор предсезонных матчей и других событий за океаном  
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Кто увозит русских игроков за океан. Главные хоккейные агенты НХЛ - кто 
они? Рейтинг "Матч ТВ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" составил уникальный рейтинг, изучив, какие агенты 
работают с российскими хоккеистами в НХЛ. Какой у них ежегодный оборот? 

перейти к статье 

Разное 
 

"Может, мы подеремся". Скандал в КХЛ: ведущая "Матч ТВ" и журналистка 
поссорились из-за "Спартака" (Sport24.ru) 
Ульяну Тригубчак пригласили в Москву, Наталья Кларк идею не оценила.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Крэйг Мактавиш уволен с поста главного тренера ХК «Локомотив»  
 

"Локомотив" отправил в отставку Крэйга Мактавиша (Чемпионат.com, 
Москва, 24 сентября 2019) 
Хоккейный клуб "Локомотив" в официальном "твиттере" сообщил, что главный 
тренер Крейг Мактавиш освобожден от занимаемой должности. 
Исполняющим обязанности главного тренера назначен спортивный директор 
"Локомотива" Александр Ардашев чья спортивная карьера на протяжении 
более чем 30 лет связана с ярославским хоккеем. В качестве игрока Ардашев 
дважды становился чемпионом России. 
Под руководством Мактавиша ярославский клуб провел восемь матчей в 
регулярном чемпионате КХЛ, в которых одержал три победы и потерпел пять 
поражений. Ярославцы занимают предпоследнее место в Западной 
конференции КХЛ, отставая от зоны плей-офф на два очка. В последнем матче 
"Локомотив" уступил "Йокериту" (1:3), пропустив три шайбы в первом периоде.  

https://www.championat.com/hockey/news-3857601-lokomotiv-otpravil-v-otstavku-
krejga-maktavisha.html 

Похожие сообщения (96): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Помощники Мактавиша Пелино и Красоткин продолжат работу в ХК 
"Локомотив" (ТАСС, Москва, 24 сентября 2019) 
Ассистенты освобожденного от должности главного тренера ярославского 
"Локомотива" Крэйга Мактавиша Майкл Пелино и Дмитрий Красоткин остаются 
работать в клубе. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе "Локомотива". 
Во вторник "Локомотив" объявил об отставке 61-летнего Мактавиша. Канадский 
специалист возглавил "Локомотив" 16 мая, подписав контракт сроком на два 
года. В тренерский штаб Мактавиша входили Пелино, Красоткин, Вячеслав 
Уваев и тренер вратарей Яакко Валкама. "Локомотив" после восьми игр набрал 
шесть очков и занимает предпоследнее 11-е место в турнирной таблице 
Западной конференции. 
"Все помощники пока остаются. В том числе Пелино и Красоткин", - сказал 
собеседник агентства. 

https://tass.ru/sport/6920384 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" уволил Мактавиша. В КХЛ остался один иностранный тренер 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2019) 
Теперь в Ярославле рассматривают Немировски. 
"Локомотив" уволил с поста главного тренера Крэйга Мактавиша. Канадский 
специалист не продержался в КХЛ и месяца: после пяти поражений в восьми 
матчах руководство отправило его в отставку. 
Окончательно терпение менеджмента лопнуло после вчерашнего поражения от 
"Йокерита" (1:4). Ярославцы пропустили три шайбы в первом периоде и после 

https://www.championat.com/hockey/news-3857601-lokomotiv-otpravil-v-otstavku-krejga-maktavisha.html
https://www.championat.com/hockey/news-3857601-lokomotiv-otpravil-v-otstavku-krejga-maktavisha.html
https://allhockey.ru/news/show/364889-Gus_kov_otstavka_Maktavisha_byla_svoevremennoj_on_byl_ne_sovsem_gotov_k_rabote
https://www.kommersant.ru/doc/4103131
https://tass.ru/sport/6920384
https://www.sports.ru/hockey/1078477957.html


 

 

этого не смогли ничего показать в атаке, отличившись лишь однажды. При том, 
что оборона финского клуба - одна из худших в КХЛ на старте сезона (26 
пропущенных шайб в восьми матчах). 
В тоже вермя руководство ярославского клуба снова проявило себя самым 
нетерпеливым в лиге. В сезоне 2007/08 меньше месяца со старта сезона 
проработал канадский специалист Пол Гарднер, а в сезоне 2014/15 в конце 
сентября уволили его соотечественника Шона Симпсона. Назначение 
Мактавиша изначально было утопией: Крэйг давно не работал тренером и при 
этом абсолютно не знал КХЛ. Но если специалиста выдернули из Северной 
Америки, то почему не дать ему поработать хотя бы до ноябрьского перерыва 
на Евротур? Были у "Локомотива" и качественные матчи, например, с 
московским "Динамо" (5:2) на домашней площадке. 
ЧТО НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ У МАКТАВИША? 
Приглашение Мактавиша в "Локомотив" изначально вызывало сомнения, ведь 
до этого он не работал тренером семь лет. Да, он выходил с "Эдмонтоном" в 
финал Кубка Стэнли, но это было еще в сезоне 2005/06. В 2012-м он стал 
генеральным менеджером "Ойлерз" (и провалился на этом посту). А последние 
четыре года перед приездом в Россию занимал пост вице-президента клуба. И 
наверняка оставался бы в "Эдмонтоне", если бы не пришел новый генеральный 
менеджер Кен Холланд. 
К тому же, у тренера не было никакого опыта в КХЛ. "Мне всегда нравилось 
тренировать на больших площадках", - говорил перед назначением Мактавиш, 
хотя никогда не работал в Европе. Помимо языкового барьера, тренер, никогда 
не работавший в России, сталкивается с еще одной важной проблемой. Он 
просто незнаком с российскими игроками, и ему требуется много времени, 
чтобы узнать их. У Мактавиша его оказалось не так много. Дополнительной 
сложностью можно было бы считать разнообразие площадок в КХЛ (канадская, 
финская, европейская), но ведь с такими проблемами сталкиваются все 
тренеры лиги.  
Состав ярославцев сложно назвать звездным. Перед началом сезона оптимизм 
внушали приобретения Антона Ландера и Стефана да Косты. Первый даже 
поиграл под руководством Мактавиша в "Эдмонтоне" и нахваливал тренера. Но 
легионеры пока не тащат команду на себе. Ландер не опускается ниже своего 
уровня, но в "Локомотиве", кажется, забыли, что рядом с ним в "Ак Барсе" 
действовали Иржи Секач и Джастин Азеведо. И Антон скорее действовал в 
подыгрыше. В Ярославле же в тройке с ним играет Степан Санников, который 
никогда не забивал много. 
Опытных лидеров команде явно не хватает. На роль дядьки-наставника 
приглашался Александр Свитов, но на льду он уже давно не тянет на лидера. 
Свитов может подраться, вступиться за партнера и его реально опасается вся 
лига. Но забивать в каждом матче он не может.  
 Антон Ландер / фото: официальный сайт "Локомотива"  
Летом Мактавиш говорил, что знает молодежь "Локомотива". Но посмотреть 
хайлайты на ютубе и работать с игроками - разные вещи. В клубе говорили, что 
у хоккеистов не было никаких претензий к тренеру по коммуникации: общение 
было доверительным, без перехода на личности. Вот только те молодые 
игроки, которые в прошлом сезоне феерили в "Локо" при тренерском штабе 
Дмитрия Квартальнова, нынешний сезон начали ужасно. 
У Григория Денисенко - 2 (0+2) очка в семи матчах, у Николая Коваленко - 1 
(0+1) в шести. Молодой вратарь Илья Коновалов, ставший лучшим новичком 
лиги в прошлом сезоне, пропускает по четыре с половиной шайбы за матч и 
отыграл от начала до конца лишь одну игру. При этом Мактавиш не привлек в 



 

 

основу ни одного нового юниора: все молодые игроки заиграли в главной 
команде при Квартальнове. 
НЕМИРОВСКИ - СРЕДИ КАНДИДАТОВ 
Отставка Мактавиша - вторая в нынешнем сезоне КХЛ. Ранее "Магнитка" 
уволила главного тренера Йозефа Яндача. Теперь в лиге остался всего один 
иностранный специалист - Боб Хартли (имеются ввиду российские клубы КХЛ). 
И у руководителей клубов теперь не должно быть причин приглашать тренеров 
из-за рубежа. Успех Хартли единичен. А Яндач и Мактавиш провалились. 
Временно исполняющим обязанности главного тренера ярославцев назначен 
спортивный директор клуба Александр Ардашев. Но, разумеется, в клубе уже 
приступили к изучению кандидатур. Еще весной в "Локомотиве" интересовались 
Дэвидом Немировски, но он решил остаться в "Торпедо". По нашей 
информации, есть он в шорт-листе ярославцев и сейчас. В своем дебютном 
сезоне с "Торпедо" он едва не выбил "Барыс" из плей-офф, доведя серию 
первого раунда до седьмого матча. Но вряд ли нижегородцы захотят 
расставаться с тренером, который при ограниченных ресурсах добивается 
результата.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/245249 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" уволил Мактавиша. Это логично, в Ярославле все плохо 
(Советский спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
"Локомотив" проиграл четыре домашних матчах из шести и расположился на 
предпоследнем месте в Западной конференции. Это привело к увольнению 
Крэйга Мактавиша. Такого ужасного старта в исполнении ярославцев сложно 
припомнить. Пожалуй, примерно такая же ситуация была в 2014 году, когда 
железнодорожников возглавлял канадец Шон Симпсон. Его попросили после 
девяти матчей. 
Сейчас "Локомотивом" также руководил североамериканский специалист. 
Изначально у экспертов было много скепсиса по поводу назначения Мактавиша 
главным тренером. После поражения от "Йокерита" (1:4) опасения лишь 
усилились. Похоже, канадец так и не понял, куда он попал. 
Команду не тащат легионеры  
Селекция, а не выбор главного тренера является главной причиной неудач 
ярославцев. Разговоры про соблюдения потолка зарплат и развитием 
собственной школы совсем не устраивают болельщиков. Но касаться работы 
"Локомотива" на российском рынке мы не будем - в этом нет никакого смысла. 
Клуб уже давно не рассматривает отечественных хоккеистов в части усиления 
состава. Контракты с ними подписываются лишь для глубины ростера. 
Другое дело - легионеры. Совсем немного вопросов к Антону Ландеру, Стефану 
Да Косте и Якубу Накладалу. В силу своих возможностей и состояния эти парни 
пытаются тащить "Локомотив". Ландер набирает очки, Да Коста создает 
моменты для партнеров, а Накладал по сей день остается сильнейшим 
защитником команды (хотя Никита Черепанов может с ним поспорить). 
Не самое приятное впечатление оставляет Стаффан Кронвалль. Капитан и 
многолетний лидер "Локомотива" имеет "-6" в графе полезность - худший 
результат в команде. Когда ему приходится соревноваться в скорости с 
соперниками, то это напоминает заезд гоночного болида против городского 
автомобиля. Кронвалль проигрывает в забегах более-менее всем. Но не 
удивительно - ему уже 37 лет. А еще за восемь матчей у него ноль очков и 
всего два силовых приема. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/245249


 

 

Не попал, не принял, не обработал, не отдал, не справился - если вы 
прислушаетесь к комментаторам матчей "Локомотива", то заметите, что эти 
фразы постоянно звучат, когда в центре событий оказывается Тай Ратти. Что 
он умеет делать отлично - играть на чистом льду. Если форварду дают 
прицелиться, то он вполне может совершить точный и резкий бросок. Но этого 
мало, чтобы играть в первом звене "Локомотива". Все остальные аспекты игры 
даются канадцу с трудом. 
Оборона и вратари не справляются  
Форменный беспредел в обороне на старте сезона, когда "Локомотив" 
пропустил пять шайб от "Спартака" и четыре от "Торпедо", сильно пошатнул 
уверенность в своих силах 21-летнего вратаря Ильи Коновалова. Лучший 
новичок прошлого сезона явно не привык к таким действиям своих защитников. 
Но и Александр Лазушин также не может постоянно вытаскивать матчи для 
"Локомотива". Сейчас у Коновалова менее 87% отраженных бросков, у 
Лазушина - 91,9%. Даже для голкиперов команд-аутсайдеров это не самые 
радужные цифры. 
Однако основные вопросы в части пропущенных голов тренерский штаб должен 
адресовать защитникам. Ошибки уровня первенства детских школ, плохая 
скорость игроков обороны и "желание" пропускать сериями превратили ворота 
"Локомотива" в легкую добычу для соперников. Даже в удачном для себя матче 
против московского "Динамо" (5:2) ярославцы умудрились пропустить две 
шайбы. 
Мактавиш не понял, куда он попал  
На пресс-конференциях с участием Мактавиша заметно, что он переживает. Но 
также проглядывается абсолютное непонимание ситуации со стороны тренера. 
Дело тут даже не в словах, которые говорит тренер при общении с 
журналистами. 
Из матча в матч у "Локомотива" одни и те же проблемы, одни и те же ошибки. 
Но Мактавиш не знает, как их исправить. Кроме того, канадец не привык орать 
на своих подопечных во время игры, а иногда это просто необходимо. 
Ярославцы слишком часто выглядят обреченными по ходу матча. На скамейке 
нет человека, который бы сумел вдохнуть в хоккеистов новую жизнь. 
Не сказать, что в игре "Локомотива" все ужасно. Положительные моменты есть, 
но их крайне мало. Мактавиш действительно не справился работой в КХЛ - 
семь лет простоя в тренерской работе не прошли даром. Отставка - логичное 
решение для руководства "Локомотива". Другое дело, не очень понятно, почему 
изначально выбор пал на канадца.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918522 

К заголовкам сообщений 

Крейг Мактавиш сошел с рельсов (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 
24 сентября 2019) 
ХК "Локомотив" отправил в отставку главного тренера  
Во вторник ярославский хоккейный клуб "Локомотив" объявил об отставке 
своего главного тренера, канадского специалиста Крейга Мактавиша. Накануне 
железнодорожники уступили на своей площадке "Йокериту" со счетом 1:4, 
потерпев пятое поражение в восьми матчах регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Исполнять тренерские обязанности 
будет Александр Ардашев, занимавший пост спортивного директора клуба. 
 Несмотря на начало сезона, в КХЛ произошла уже вторая тренерская отставка. 
После домашнего поражения от "Йокерита" без работы остался наставник 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918522


 

 

"Локомотива" Крейг Мактавиш, который успел провести всего восемь 
официальных матчей. Впрочем, его коллега Йозеф Яндач и вовсе был уволен 
из "Металлурга" после третьей игры регулярного чемпионата, что стало 
рекордом лиги. В принципе и над Мактавишем сразу нависла угроза отставки, 
так как "Локомотив" проиграл на своем льду две стартовые встречи, причем не 
самым сильным соперникам - "Спартаку" (2:5) и "Торпедо" (3:4). Правда, затем 
ярославцы одержали победы над "Сочи" (2:1) и московским "Динамо" (5:2), 
после чего уступили на выезде ЦСКА (2:5) и одолели рижское "Динамо" (3:2). 
Однако отрицательный результат в двух следующих матчах с "Витязем" (2:3) и 
"Йокеритом" (1:4) предопределил судьбу Мактавиша. "Локомотив" набрал лишь 
шесть очков и оказался на предпоследнем, 11-м месте в Западной 
конференции. 
 Многие эксперты изначально скептически относились к назначению Мактавиша 
на пост главного тренера "Локомотива" и даже предрекали ему скорую отставку. 
Их смущало прежде всего то, что с 2012 года канадец никого не тренировал и 
занимался исключительно менеджерской деятельностью. К тому же он никогда 
не работал за пределами Северной Америки и с трудом представлял себе, что 
такое КХЛ. Так, известный в прошлом хоккейный судья, а потом функционер 
Леонид Вайсфельд перед сезоном назвал Мактавиша "самой экзотической 
фигурой среди всех тренеров".  
 "Если честно, не знаю, чем руководствовался менеджмент "Локомотива", когда 
приглашал канадца, - сказал господин Вайсфельд тогда в интервью khl.ru. - Да, 
тот долго работал главным тренером в "Эдмонтоне", но в последние годы у 
него не было практики". 
 Приходится констатировать, что президент "Локомотива" Юрий Яковлев 
действительно ошибся с приглашением Мактавиша. Поставить 
железнодорожников на рельсы канадскому специалисту не удалось. Это уже не 
первый подобный случай в истории ярославской команды. Например, в 
сентябре, то есть в самом начале чемпионата, уходили в отставку американец 
Том Роу (2013 год) и канадец Шон Симпсон (2014-й), а финн Кай Суйкканен 
продержался до ноября (2010-й). 
 На прощание "Локомотив" поблагодарил Крейга Мактавиша за проделанную 
работу и пожелал успехов в дальнейшей карьере. Исполняющим обязанности 
главного тренера назначили Александра Ардашева. Он на протяжении 12 
сезонов играл в Ярославле, потом тренировал молодежь в системе 
"Локомотива", а с 2013 года был спортивным директором клуба. Новому 
наставнику будут помогать ассистенты Мактавиша - Майкл Пелино, Дмитрий 
Красоткин, Денис Гребешков и Вячеслав Уваев. 

https://www.kommersant.ru/doc/4103131 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" уволил твердолобого канадца. Приглашение Мактавиша - 
провал (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Крэйг Мактавиш уволен из "Локомотива". Президенту клуба сложно работать с 
любыми тренерами.  
Разве кто-то удивлен случившимся? Допускаю, что на весь Ярославль это 
может быть всего один человек. Сам Мактавиш. Тренера назначают для того, 
чтобы потом уволить. Это расхожее выражение в случае с "Локомотивом" 
работает идеально уже не первый год. Здесь специалистов меняют так, словно 
дело идет о банальном походе в магазин за продуктами. Прикупил рыбу, 
овощей, пива, а заодно и нового тренера, потому что прежний уже надоел. 

https://www.kommersant.ru/doc/4103131


 

 

Президент клуба Юрий Яковлев большим терпением не отличается. Но сейчас 
его ход был логичным на все 176 процентов.  
ХК "Локомотив" сообщает о том, что старший тренер Крейг Мактавиш 
освобожден от занимаемой должности. ? Мы благодарим мистера Мактавиша 
за проделанную работу и желаем успехов в дальнейшей карьере. ? 
Исполняющим обязанности главного тренера назначен спортивный директор 
ХК "Локомотив" Александр Аркадьевич Ардашев, чья спортивная карьера на 
протяжении более чем 30 лет связана с ярославским хоккеем. В качестве 
игрока Александр Ардашев дважды становился чемпионом России. В качестве 
тренера Александр Аркадьевич Ардашев работал с фарм-клубом "Локомотива" 
и клубами Высшей Хоккейной Лиги. 
Команда обладает солидным составом, уступая только находящемуся в другом 
измерении ЦСКА. Вот только на льду с каждым разом унылая картина не 
менялась. Дипломатичным фразами Мактавиша о том, что виден прогресс, 
можно было поверить разве что под воздействием сильных психотропных 
веществ. Ярославцы выглядели хорошо лишь короткими отрезками. Ни в одном 
матче с начала сезона "Локомотив" не показал цельной игры с первой и до 
последней минут. Хоккеисты часто действовали разобщенно, словно на лед 
вышли после года, проведенного каждым на необитаемом острове. Первое 
очарование от прихода канадца у них быстро сменилось разочарованием. 
Играли не принимали и часто не понимали требований Мактавиша, поэтому он 
был обречен.  
Нынешняя отставка казалась настолько читаемой еще летом, что 
единственным вопрос заключался в том, когда именно она произойдет. 
Назначение много лет не занимавшегося серьезной тренерской деятельностью 
Крэйга Мактавиша с первого взгляда выглядела как авантюра. В Ярославле 
любят идти на рискованные шаги и быстро реагировать, если все пошло не так. 
Канадский специалист еще в бытность работы тренером в НХЛ заслужил 
репутацию человека упертого, местами даже твердолобого, не склонного сразу 
прислушиваться к мнениям со стороны. Он должен сначала всю ситуацию 
пропустить через себя, прежде чем принять резкое решение. Было понятно, что 
шансов сработаться у Яковлева и Мактавиша немного в том случае, если у 
команды начнутся игровые проблемы. Они появились слишком быстро.  
О том, что делать дальше, кого назначать и как выкручиваться, пусть думает 
президент клуба. Лично я его мотивацию, со стороны многим кажущуюся 
безумием, со временем начал понимать. Яковлев хочет найти тренера на 
долгие годы. Человека, которому можно отдать все на откуп и спокойно 
наблюдать за происходящим со стороны. Вот только сам процесс больше 
напоминает поход в казино и ставку на одно поле. Шанс сорвать банк при этом 
есть, но минимальный. Продуманной стратегии при выборе тренера не 
разглядеть и близко. То ли в "Локомотиве" слушают совета не тех людей, то ли 
сами уже засиделись на своем месте и не способны делать верные шаги. 
Кажется, во всем мире только от силы пять тренеров подойдут под требования 
Яковлева и привезти их в Ярославль нереально. Хотя уже кажется, что даже 
Майк Бэбкок или Вячеслав Быков в "Локомотиве" надолго бы не задержались. 
Теперь ждем, чем удивит руководство клуба в ближайшем будущем.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-
uvolen-iz-lokomotiva-i-o-aleksandr-ardashev-1590381/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-uvolen-iz-lokomotiva-i-o-aleksandr-ardashev-1590381/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-uvolen-iz-lokomotiva-i-o-aleksandr-ardashev-1590381/


 

 

Мактавиш, на выход! "Локомотив" опять выгнал главного тренера. Это 
выглядит возмутительно (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" поражен не тому, что канадец Крэйг Мактавиш 
отправился в отставку в "Локомотиве", отработав всего три недели - а тому, как 
в хоккейном Ярославле вообще относятся к главным тренерам, меняя их как 
перчатки.  
Обозреватель "Матч ТВ" поражен не тому, что канадец Крэйг Мактавиш 
отправился в отставку в "Локомотиве", отработав всего три недели - а тому, как 
в хоккейном Ярославле вообще относятся к главным тренерам, меняя их как 
перчатки.  
= 
Так что Мактавиш заслужил эту отставку, и правильно, что его убрали так 
быстро. Если твоя команда развивается совершенно не в том направлении, 
если нет игры, если молодые хоккеисты выглядят растерянно, и даже лучшего 
новичка КХЛ Илью Коновалова уже задергали в воротах - в общем, лучше 
проблему решать в сентябре, когда еще сезон можно спасти. 
 "ХК "Локомотив" сообщает о том, что старший тренер Крейг Мактавиш 
освобожден от занимаемой должности. Мы благодарим мистера Мактавиша за 
проделанную работу и желаем успехов в дальнейшей карьере. Исполняющим 
обязанности главного тренера назначен спортивный директор ХК "Локомотив" 
Александр Аркадьевич Ардашев, чья спортивная карьера на протяжении более 
чем 30 лет связана с ярославским хоккеем. В качестве игрока Александр 
Ардашев дважды становился чемпионом России. В качестве тренера 
Александр Аркадьевич Ардашев работал с фарм-клубом "Локомотива" и 
клубами Высшей Хоккейной Лиги", - говорится в короткой новости на сайте 
клуба.  
Теперь Мактавиш получит неустойку 
Но проблема не в этом. Я не понимаю, зачем Мактавиша брали вообще. Он 
ведь много лет не имел тренерской практики. Последний раз работал тренером 
в сезоне 2011/12, когда возглавлял "Чикаго Вулфс" в АХЛ. Потом стал 
генменеджером "Эдмонтона", а затем отвечал за скаутскую службу. В общем, 
обычный клубный чиновник. 
А тут его выдернули в другую страну, в другую лигу - в новый мир, без знания 
языка, без практической работы. И поставили сразу в "Локомотив", где тренеры 
долго не удерживаются. Зачем? 
Я понимаю, почему согласился Мактавиш. Ну его сейчас уволили. Но ведь 
контракт был подписан на два года. И за него положена солидная неустойка. Я 
не понимаю политику президента "Локомотива" Юрия Яковлева. Ведь 
Мактавиш - это не просто осечка, а уже тенденция. 
Несмешные шутки со стороны Яковлева 
Давайте отмотаем назад. Перед этим сезоном с "Локомотивом" работал 
Дмитрий Квартальнов, который очень здорово поднял молодежь из МХЛ и 
вывел команду во второй раунд. 
Яковлев убрал Квартальнова, заявив на пресс-конференции, что ему не 
понравилось, как команда выглядела в плей-офф. И это против машины СКА - 
базового клуба сборной России, откуда еще не уехали Никита Гусев, Павел 
Дацюк, где еще не началась перезагрузка. 
Очень несмешная шутка со стороны Яковлева. 
Вообще в "Локомотиве" за последние 15 лет сменилось уже 18 тренеров. Не 
буду говорить об уважаемых ветеранах Владимире Юрзинове и Петре 
Воробьеве, с которыми прощались жестко и бесцеремонно. Это отдельный 
разговор. 



 

 

Но как обходились с иностранцами? Канадцы Пол Гарднер, Дэйв Кинг, Шон 
Симпсон, финн Кай Суйкканен, американец Том Роу, теперь вот Мактавиш - все 
они приходили под вопросы окружающих: "Почему они? С чего вы решили 
сделать на них ставку?" 
И уходили спустя очень короткое время под такое же недоумение публики. Что 
эти иностранцы могли дать "Локомотиву"? Какое сокровенное знание? Сколько 
денег было потрачено на все эти неустойки? По какому пути развивается клуб? 
На все это должен ответить только один человек - Юрий Яковлев. 
Я пытался поговорить с ним в Сочи, где проходил Кубок мира среди 
молодежных команд. Тогда "Локо" обыграл сборную провинции Альберта, на 
трибуне присутствовал Владимир Путин. Яковлев спешил в раздевалку, 
обещал мне дать интервью сразу на выходе. Но... исчез. 
Вообще Юрий Николаевич очень закрыт от прессы. Но ведь "Локомотив" - не 
игрушка. Свои решения нужно объяснять. В первую очередь - не зачем уволили 
Мактавиша. А почему его вообще назначали.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082530_Lokomotiv_opat_vygnal_glavno
go_trenera_Maktavish_na_vyhod_Eto_vygladit_vozmutitelno 

Похожие сообщения (2): 

• ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 24 сентября 2019 

• Советский спорт, Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Канадский тренер не продержался в России даже месяц. Мактавиш 
уволен, но это не спасет "Локомотив" (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 
2019) 
Проблема Ярославля - в руководстве клуба. 
Когда весной в "Локомотиве" объявили имя нового главного тренера, 
абсолютно все люди, знакомые с КХЛ, были уверены в провале Крэйга 
Мактавиша. Все, кроме руководства ярославской команды. Канадский 
специалист не работал на тренерском мостике семь лет, а занимал должности 
в менеджменте "Эдмонтона". Последний же его тренерский успех датирован 
2006 годом. Мактавиш почти ничего не знал о КХЛ и "Локомотиве", когда 
согласился на работу в России. Вместе с коллегами мы встретили его на 
чемпионате мира в Братиславе, где Крэйг был еще в роли скаута клуба НХЛ. 
Тогда канадский тренер спросил, к чему ему нужно быть готовым в 
"Локомотиве". "К тому, что вас могут уволить в любой момент", - получил он 
ответ. Не прошло и месяца со старта регулярного чемпионата, как Мактавишу 
пришлось собирать вещи. В восьми матчах сезона "Локо" одержал всего три 
победы и занимает предпоследнее место в Западной конференции КХЛ.  
Его должны были уволить раньше, а лучше и вообще не назначать. В 
Ярославле никогда не церемонились с тренерами, за 15 лет в городе 
сменилось 18 специалистов. Юрий Яковлев убрал Дмитрия Квартальнова за 
поражение в плей-офф от СКА, закрыв глаза на то, что его команда по составу 
серьезно уступала сопернику. Президент клуба уволил Кудашова за поражения 
осенью, хотя изначально просил тренера подготовить команду к плей-офф. 
Терпеть провал за провалом Мактавиша он тоже не стал. Сам же Крэйг, судя по 
его комментариям на пресс-конференции, был уверен, что все идет нормально. 
Забыл майский совет от русских журналистов. Но даже не поражения 
"Локомотива" удручали, сама игра железнодорожников наводила тоску. Лучший 
новичок прошлого сезона Илья Коновалов потерял место в основе, молодежь 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082530_Lokomotiv_opat_vygnal_glavnogo_trenera_Maktavish_na_vyhod_Eto_vygladit_vozmutitelno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082530_Lokomotiv_opat_vygnal_glavnogo_trenera_Maktavish_na_vyhod_Eto_vygladit_vozmutitelno
http://www.yarsport.ru/hockey/khl/45947-maktavish-otpravlen-v-otstavku.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:918518


 

 

перестала зажигать на льду, а легионеры-новички выглядели слабо. Победы 
над "Сочи", московским и рижским "Динамо" получились во многом случайными. 
Самое грустное, что увольнение Мактавиша вряд ли что-то изменит. Проблемы 
ярославцев вовсе не из-за тренера, а из-за руководства. За последние годы 
менеджеры "Локомотива" сделали столько ошибок, что должны были давно 
быть уволенными. Нелогичные назначения тренеров, их еще более нелогичные 
увольнения, приглашения странных легионеров. В прошлом году Деарне 
подписал контракт, но еще до старта сезона оказался в "Авангарде". У 
ярославцев лучшая хоккейная школа в России, но даже с ней возникают 
проблемы. Воспитанников маринуют в системе, не отпуская в другие команды, 
и так ежегодно пропадают таланты.  
После увольнения Мактавиша исполняющим обязанности главного тренера 
назначен спортивный директор Александр Ардашев. А ведь многие видели 
приемником канадца Дмитрия Красоткина, который с ярославской молодежью 
несколько лет подряд выигрывал в МХЛ. В этом году Красоткина позвали в 
штаб к Крэйгу, но получилось, что перспективному русскому тренеру даже не 
нашлось места на тренерской скамейке. Матчи "Локомотива" он смотрел с 
трибуны и даже не контактировал с тренерским штабом по радиосвязи. 
Кажется, на Красоткина никто всерьез ставку и не планировал делать. И вновь 
нелепое решение.  
После авиакатастрофы 2011 года очень многие нейтральные болельщики ждут 
чемпионства "Локомотива". В память о той команде, которая ушла навсегда из-
за ужасной трагедии. Но, к большому сожалению, с нынешним руководством 
ярославцев ждет только провал за провалом.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-
uvolen-s-posta--glavnogo-trenera-yaroslavskogo-lokomotiva 

К заголовкам сообщений 

Очередной канадец провалился в "Локомотиве". Это вторая отставка в 
сезоне (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 сентября 
2019) 
Пять поражений за восемь игр не простили в "Локомотиве" Крэйгу Мактавишу. 
Канадец покинул лигу вслед за другим иностранным коллегой - Йозефом 
Яндачем, которого сменил Илья Воробьев. Теперь российские команды в 
большинстве представлены отечественными специалистами, и лишь два из 
дальнего зарубежья. "Авангард", "Трактор" и "Торпедо" возглавляют Боб 
Хартли, Петерис Скудра и Дэвид Немировски. Петерис в России уже давно 
свой, как и Немировски (помимо канадского у него второе гражданство - 
российское).  
В Ярославле в очередной раз ошиблись с североамериканским тренером. С 
2006 года все представители США и Канады возглавляли "Локомотив" меньше 
года. Больше всех на этом посту продержался Дэйв Кинг, дважды 
тренировавший "железнодорожников" (февраль-апрель 2014); (октябрь 2014-
май 2015). В первый сезон "Локомотив" Кинга сотворил сенсацию, дойдя до 
финала Западной конференции, оставив позади себя московское "Динамо" и 
СКА. Следом идут Пол Гарднер (2006-2007), Том Роу (апрель 2012-сентябрь 
2013), Шон Симпсон (апрель-сентябрь 2014). Мактавиш рекордсмен: 
проработал 4 месяца. 
Даже такие удручающие цифры не помешали организовать авантюру с 
приглашением Мактавиша. Как аргумент - его далекие заслуги (вывел 
"Эдмонтон" в финал Кубка Стэнли в 2006) и слепая вера в то, что он поднимет 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-uvolen-s-posta--glavnogo-trenera-yaroslavskogo-lokomotiva
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-kanadskiy-trener-kreyg-maktavish-uvolen-s-posta--glavnogo-trenera-yaroslavskogo-lokomotiva


 

 

ярославскую молодежь и клуб на новый уровень. До "Локо" Крэйг с 2013 года 
занимал должность генменеджера в "Эдмонтоне", который вышел в плей-офф 
однажды (2017). 
В чем дело? Может быть, не все тренеры срабатываются с руководителями и 
подопечными или же попросту не справляются с давлением. СКА на пути к 
Кубку Гагарина сменил пять иностранцев за семь лет. Вячеслав Быков выиграл 
трофей со СКА с первой попытки. 
Однако, как считает экс-генеральный менеджер "Салавата Юлаева" и 
"Автомобилиста" Леонид Вайсфельд, национальность тренера не играет 
большой роли: 
- Не все же тренеры работают в таких командах, которые имеют потенциал для 
завоевания Кубка. Будь ты хоть семи пядей во лбу, но как выиграть трофей с 
клубом, бюджет которого в десять раз меньше, чем у другой команды? Это 
вопрос не о национальности тренера, а о равных возможностях клубов. Вы 
назначьте любого специалиста, а у менеджера бюджет будет в несколько раз 
больше, чем у остальных. И тогда он наберет "сборную мира". И возьмет Кубок 
не с первого раза, так со второго. 
Неудачным опытом работы в России поделился бывший наставник "Салавата" 
Эркка Вестерлунд, недавно написавший книгу мемуаров. Финн, как и 
поигравшие в России легионеры, негативно отозвался о сезоне в Уфе. 
Вестерлунд рассказывал о вербовке на свою сторону пойманного пьяным 
капитана команды, конфликтах в раздевалке из-за премий и авторитарном 
способе управления коллективом. 
- Воспоминания Вестерлунда? Я читал отрывки и был крайне удивлен - 
продолжил Вайсфельд - О тех фактах, о которых он пишет я не знаю. Это же 
какие-то страшилки о пьянстве игрока! Это мимо меня прошло. Вспомним еще 
подкаст, где Сопел (бывший форвард"Салавата" - "Спорт День за Днем") плохо 
высказался о России. Брент был золотой человек! В команде его все любили, я 
не верю в то, что он это сказал. Поэтому также и в случае с Вестерлундом - 
большие сомнения. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ocherednoj-kanadecz-provalilsya-v-lokomotive-eto-
vtoraya-otstavka-v-sezone 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" уже выгнал Мактавиша! Канадский тренер обманывал наш 
хоккей (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Называл президента клуба господином и говорил, что знает Россию и КХЛ. Но 
провальный старт ярославцев не только его вина. 
Ошибка Яковлева 
В том, что происходило с "Локомотивом" на старте нынешнего сезона КХЛ, 
виноват не только теперь уже бывший главный тренер ярославцев Крэйг 
Мактавиш но и президент команды Юрий Яковлев неоднократно обжигавшийся 
на иностранных специалистах. Кай Суйкканен Том Роу Шон Симпсон... Этот 
список можно продолжать. Странно, почему столь опытный и многое 
повидавший управленец, коим является Яковлев, допустил очередную 
серьезную ошибку. 
Причем провал Мактавиша в Ярославле читался изначально. 
Североамериканец давно не работал главным тренером и явно не в курсе, в 
какой хоккей сейчас принято играть. Кроме того, Крэйг никогда не работал в 
КХЛ. Он не сумел свыкнуться с местными реалиями, не смог найти 
взаимопонимание с командой, привить ярославцам какую-то систему.  
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Это, складывается впечатление, изначально понимали все, кроме 
менеджмента "железнодорожников". Нет, Мактавиш не плохой человек и не 
слабый специалист. Просто его богатый опыт остался далеко в прошлом. Это 
не тот тренер, который должен был строить боеспособный и новый 
"Локомотив".  
"Я с нетерпением жду начала моего сотрудничества с ХК "Локомотив" и лично 
господином Яковлевым. В последние несколько лет я достаточно часто бывал в 
России, смотрел матчи КХЛ и был заинтересован в том, чтобы тренировать 
здесь. Надеюсь, ближайший сезон будет для нашей команды захватывающим и 
удачным"", - говорил сам Мактавиш. Увы, все получилось как раз наоборот. 
Восемь матчей, три победы, пять поражений, предпоследнее место в Западной 
конференции. 
У Мактавиша были все условия 
В Ярославле для Крэйга Мактавиша создали все условия. К нему в тренерский 
штаб включили Майкла Пелино который имеет богатый опыт работы в 
Континентальной лиге и говорит с Мактавишем на одном языке. С финансами и 
бытовыми вопросами в обеспеченном ярославском клубе никогда не было 
никаких проблем.  
Да, в межсезонье "Локомотиву" пришлось столкнуться с кадровыми 
проблемами. Команду покинули Александр Елесин Андрей Локтионов и Егор 
Коршков. Ну так и другие клубы лишились некоторых своих игроков, не только 
же из Ярославля уходили хоккеисты. Если же посмотреть на пришедших, то 
список впечатляет. Прежде всего, "Локомотив" подписал сильных иностранцев: 
Антона Ландера Стефана Да Косту Тая Ратти. Все они явно не второсортные 
легионеры, а форварды, при помощи которых можно и нужно было выстраивать 
игру в атаке. 
Однако и к иностранным игрокам Мактавиш не сумел найти подход. 
Спрашивается, а кого ему еще нужно было подписать? Сидни Кросби и Коннора 
Макдэвида? Получается, что Крэйг не воспользовался всеми 
предоставленными ему условиями, банально работая так, как он работал бог 
весть сколько лет назад. Но такое в современном хоккее не прокатывает. 
Прогресс молодежи - это не про Мактавиша 
Как только в "Локомотив" назначали этого североамериканского специалисты, в 
некоторых СМИ начала появляться информация, что, дескать, Мактавиш - 
специалист по работе с молодыми талантами. Но ведь это даже близко не так. 
Специалисты - это Квартальнов Кудашов Красоткин. Но точно не Крэйг.  
Учитывая, что в Ярославле одна из лучших (если не лучшая) в стране 
хоккейная школа, прогресс молодых хоккеистов и привлечение их к основной 
команде - одно из главных условий для работы главного тренера 
"железнодорожников". Думается, что на собеседовании перед подписанием 
контракта Мактавишу об этом говорили несколько раз. Но никакого рывка со 
стороны молодых хоккеистов мы не увидели, они будто скисли и не понимали, 
чего от них хотят. И это даже несмотря на наличие в тренерском штабе 
команды Дмитрия Красоткина.  
При Крэйге Мактавише у руля начали регрессировать едва ли не все хоккеисты. 
Возьмите Даниила Апалькова и Егора Аверина давно играющих за "Локомотив". 
Они вообще не похожи на себя. А что творится с вратарями? Александра 
Лазушина и Илью Коновалова не успевали менять друг на друга по ходу 
матчей. Шайбы в их ворота сыпались буквально охапками. Такое ощущение, 
что ни главный тренер, ни тренер вратарей просто не контролировали 
ситуацию, не общались с голкиперами, не работали над их психологией.  



 

 

Явно не в восторге от всего увиденного были и требовательные ярославские 
болельщики. Они привыкли, что их любимый клуб борется за высокие места и 
бьется на равных с другими грандами КХЛ. Однако в нынешней ситуации 
попасть в зону плей-офф уже за радость.  
Чем нам запомнится Крэйг Мактавиш? Пожалуй, только тем, что он стал 
последним профессиональным хоккеистом, который успел поиграть без шлема. 
Больше, к сожалению, вспомнить нечего. "Локомотиву" нужно искать 
требовательного и современного специалиста, который выведет команду из 
кризиса и исправит все ошибки предшественника.  

https://www.championat.com/hockey/article-3857647-krejga-maktavisha-uvolili-iz-
lokomotiva-prichina-otstavki.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: отставка Мактавиша была ожидаемой, он не подходил 
"Локомотиву" (Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников заявил 
РИА Новости, что его не удивило решение ярославского "Локомотива" 
отправить в отставку главного тренера команды Крэйга Мактавиша. 
Мактавиш возглавил "Локомотив" в мае 2019 года, сменив Дмитрия 
Квартальнова. Под его руководством команда выиграла три матча из восьми в 
регулярном чемпионате КХЛ. 
"Это ожидаемая отставка, это было ясно сразу. Не очень понятно, для чего его 
вообще приглашали. Столько лет он не работал и сразу в такую команду, как 
"Локомотив"! Это удивительно. Хотелось бы услышать руководство клуба, но 
оно молчит. Было ясно сразу, что Мактавиш долго не проработает в России. Он 
просто не подходил "Локомотиву", - сказал Кожевников по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20190924/1559038182.html 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: как Мактавиш вообще оказался в Ярославле? Логику клуба 
сложно понять (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и "Матч ТВ" Леонид 
Вайсфельд прокомментировал отставку Крэйга Мактавиша с поста главного 
тренера "Локомотива". 
"Во всей этой истории очень интересна логика назначения Мактавиша в 
"Локомотив". Речь не о том, правильно это было или нет - хотя практика 
показала, что неправильно, раз его сняли. Но в чем была сама логика? Как 
канадец вообще оказался в Ярославле, он не работал восемь лет! Чтобы 
назначить главным тренером человека, который восемь лет не практикует, 
нужно иметь очень сильный аргумент. А какой аргумент - никто не знает. 
Единственное объяснение, которое было - Мактавиш знает ярославскую 
молодежь. Но оно не очень убедило, а остальные мотивы я не знаю. Так что в 
отставке Мактавиша нет ничего удивительного. Да и вообще, есть такая 
"народная традиция": если результата нет, тренера снимают. 
Почему в Ярославле в очередной раз сделали ставку на иностранного 
специалиста? Этого объяснить я не могу, сам бы хотел получить ответ на этот 
вопрос. У меня нет вразумительного объяснения. Кто может стать новым 
наставником "Локомотива"? По моему мнению, все зависит от философии 
клуба. Вопрос не в том, кто будет новым тренером. Руководителям команды 
сначала нужно разобраться, что они хотят получить, какой результат? Я не 
знаю, что у них в голове, логику сложно понять. Я не говорю, что они что-то 
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неправильно делают. В "Локомотиве" опытные люди, давно работают, 
наверное, у них какие-то есть соображения. Сложно сказать, я даже 
пофантазировать не могу на эту тему", - сказал Вайсфельд в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3857663-vajsfeld-kak-maktavish-
voobsche-okazalsja-v-jaroslavle-logiku-kluba-slozhno-ponjat.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Назаров: у Мактавиша изначально не пошло, видимо, КХЛ стала для него 
чужой (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отставку Крэйга 
Мактавиша с должности главного тренера "Локомотива". 
"Локомотив" всегда был большой командой и клубом с амбициями. Но у 
Мактавиша изначально не пошло. Видимо, КХЛ стала для него чужой лигой, он 
так и не понял здешних условий и требований. Я смотрел несколько матчей 
ярославцев и результаты, конечно, не впечатляют. Тем более когда речь идет о 
топ-клубе. Могу только пожелать коллеге удачи в дальнейшей работе, которая, 
наверное, будет уже в Северной Америке. 
Обдумал бы я предложение "Локомотива", если бы таковое поступило? Знаете, 
я работал во многих амбициозных командах, в которых ставка делалась в том 
числе и на молодежь. Поэтому готов к новому вызову, если в меня поверят", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3857651-nazarov-u-maktavisha-
iznachalno-ne-poshlo-vidimo-khl-stala-dlja-nego-chuzhoj.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Эксперт об отставке Мактавиша: иностранцы приезжают в КХЛ "на 
гастроли" (Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
Иностранные специалисты приезжают в Континентальную хоккейную лигу "на 
гастроли", им изначально сложно проявить себя, заявил РИА Новости 
заслуженный тренер России Юрий Новиков. 
Во вторник ярославский "Локомотив" отправил в отставку с поста главного 
тренера канадского специалиста Крейга Мактавиша. Его команда проиграла 5 
из 8 матчей на старте сезона в КХЛ. 
"Я скажу честно, что не верю в иностранных тренеров в КХЛ. Нужно прожить в 
России какое-то время, знать наш менталитет. Все иностранцы приезжают 
сюда, как я говорю, на гастроли, каким бы ни был результат. Мы помним, как 
вовремя привезли в Магнитогорск Майка Кинэна. Пока у нас в командах 
большинство игроков русскоговорящие, и тренер должен говорить на их родном 
языке, а иностранцы поймут, что им нужно", - сказал Новиков по телефону. 
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"Я слышал, что в Канаде есть такое выражение: "Работа тренера заканчивается 
с первым вбрасыванием". Если это так, то это неправильно. Главная работа 
тренера - это ведение игры, это самое важное. Это же высший дар. В этом 
большая разница. Но нужно быть внутри "Локомотива", внутри коллектива, 
чтобы сказать, почему у команды не получалось", - отметил тренер. 
По словам Новикова, "Локомотив" поспешил сделать ставку на вратаря Илью 
Коновалова. 
"Вратарь - ключевая фигура сегодня. Второй после бога, можно сказать. Что 
касается Коновалова, то, думаю, не совсем правильно на него сделали ставку в 
клубе. Погорячились. Есть хороший пример СКА: насколько им хватает 
смелости выпускать и Петра Кочеткова, и Алексея Мельничука. А Коновалов - 
это спорный вопрос. Он еще сыроват, а вратарь - очень важная фигура в 
команде. В Ярославле топ-клуб, там сразу требуют результат", - добавил 
Новиков.  

https://rsport.ria.ru/20190924/1559061154.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2019 

 К заголовкам сообщений 

"Это наш российский маразм". Что говорят о провале канадского тренера 
Мактавиша в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019) 
Мнение Быкова, Кожевникова, Николишина и Плющева.  
Во вторник состоялась самая ожидаемая отставка сезона в Континентальной 
хоккейной лиге. Перспективы канадского тренера Крейга Мактавиша в 
ярославском "Локомотиве" многими изначально оценивались скептически, в 
итоге этот специалист не доработал с "железнодорожниками" даже первый 
месяц регулярного чемпионата. Sport24 спросил у хоккейных экспертов, как они 
восприняли решение боссов ярославского клуба. 
Андрей Николишин, чемпион мира, бронзовый призер Олимпийских игр:  
"Глупостей у нас больше, чем каких-то основательных и продуманных 
действий. Я не удивлен этому решению. Пока у нас за финансы никто не будет 
нести ответственности, пока будут эти бюджетные и неучтенные деньги, все так 
и будет происходить! Люди не особо заморачиваются по поводу анализа, 
скаутинга и выбора, потому что не несут никакой ответственности за свои 
действия. Поэтому ничего не меняется, тренеры слетают с мест. 
Не совсем понимаю, какими принципами руководствуются люди, когда 
назначают тренера. Должна быть какая-то идея, цель, выстроенная система. А 
тут что-то вроде: "О, слушай, есть Мактавиш, давай его возьмем! Он медийный, 
на слуху". Если по такому принципу выбирается тренер, то это дилетантство. 
Разве один Мактавиш у нас такой? Любого тренера возьмите, даже не 
обязательно иностранного. Жалко, обидно за наш хоккей, за нашу систему, за 
то, что у нас так могут в одночасье все перечеркнуть. Это абсурд, наш 
российский маразм". 
Владимир Плющев, экс-главный тренер сборной России: 
"Команда не готова к чемпионату, из восьми игр проиграно пять. "Локомотив" - 
команда, которая всегда претендует на Кубок Гагарина, поэтому такое решение 
и приняли. Наверное, сейчас назначат какого-нибудь чеха или словака, а, 
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может, и еще кого-нибудь. Команда не смотрелась, и по тем показателям, 
которые оцениваются, я думал Мактавиш будет первым на выход.  
Тренер из НХЛ или не НХЛ... В НХЛ тоже плохие тренеры есть. Если тренер 
иностранец, то ему как минимум сезон нужно вкатываться в наш хоккей, это и 
другой менталитет и совсем другой подход. В НХЛ есть свои жесткие правила, 
наверняка, они переносились из команды в команду, а у нас эти правила не 
всегда приветствуются. Я имею ввиду игровые ситуации, мы же стараемся 
играть в более комбинационный хоккей. Хотя... Сейчас многие команды из НХЛ 
перестроились, но там есть железные правила как для защитника, так и для 
нападающего. У нас свои правила, у них - другие. Бирка их НХЛ - это не 
показатель, работают люди". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"Я сразу сказал, что Мактавиш не подходит "Локомотиву". Меня вообще 
удивило все это, человек не тренировал столько лет, а тут его назначают 
старшим тренером. Было понятно, что после Яндача он - следующий кандидат. 
Нужно спрашивать у Яковлева (президент "Локомотива". - прим. Sport24), с чем 
связано назначение Мактавиша, с какой идеей его ставили, только он знает, что 
там происходит, больше никто. Но он же все время молчит, значит есть там 
какие-то интересы.  
Теперь Мактавиш вряд ли еще сможет поработать в России. Это нормально, 
что его уволили после восьми матчей. В "Локомотиве" одна из лучших 
хоккейных школ в стране, там система отработана, не понимаю, как там 
Мактавиш оказался, не зная этой системы и не зная для чего клуб вообще 
существует. Видимо, пришел через КХЛ возрождать карьеру". 
Вячеслав Быков, экс-главный тренер сборной России: 
"Что касается перехода из НХЛ в КХЛ, то наши ребята туда приезжают тоже. У 
кого-то получается, и потом они становятся звездами. Тренерская профессия 
также подразумевает переход из одной системы в другую. Важно - работать, а 
делать какие-то реплики по решению руководства "Локомотива" я не 
собираюсь, потому что они ближе всего к команде. Наверное, чтобы не 
увеличивать гангрену, которая образовалась после поражений, руководство 
приняло такое решение.  
Но есть и другой пример - Боб Хартли, человек дошел до финала. Есть много 
факторов, нет одной причины, нужно понимать, есть ли в команде 
англоговорящие игроки, как они его понимают и все остальное. Я бы не делал 
категоричные выводы, что тренеры из НХЛ нам не подходят. Любой тренер - 
это личность". 
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К заголовкам сообщений 

Юрзинов-старший: КХЛ нужно согласовывать назначение клубных 
тренеров (Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Юрзинов-
старший, комментируя отставку Крейга Мактавиша из ярославского 
"Локомотива", заявил РИА Новости, что клубы должны согласовывать с КХЛ 
назначение тренеров. 
Во вторник "Локомотив" отправил в отставку с поста главного тренера 
канадского специалиста Крейга Мактавиша. Команда проиграла 5 из 8 матчей 
на старте сезона в КХЛ. 
"У меня такое ощущение, что у лиги совсем нет управы на клубы. Как 
руководство КХЛ относится к таким назначениям тренеров, как назначение 
Мактавиша в "Локомотив"? Посмотрите, такая же история была с 
Магнитогорском (6 сентября был отправлен в отставку главный тренер 
"Металлурга" чех Йозеф Яндач - прим. ред.). Лига должна регулировать 
назначения тренеров, с ней нужно согласовывать. У нас столько своих ребят, 
многие из них сидят без работы", - сказал Юрзинов-старший по телефону. 
"У нас появилось много хороших отечественных тренеров. Например, Михаил 
Кравец, который начинал в МХЛ, в СКА, а сейчас успешно работает в "Витязе". 
Главный тренер "Нефтехимика" Вячеслав Буцаев - тоже прошел через 
молодежную лигу. Нужна стратегия для того, чтобы давать возможность 
работать таким специалистам", - добавил он. 
Бывший главный тренер сборной России отметил, что увольнение тренера 
связано с финансовыми потерями для нанимавшего его клуба. "Да и с 
финансовой точки зрения - нужно заплатить уволенному тренеру за 
расторжение контракта, потом заплатить новому тренеру. Кто понесет эти 
финансовые потери? Много вопросов, к решению которых нужно подходить 
очень серьезно", - отметил Юрзинов-старший.  
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К заголовкам сообщений 

Корнилов: назначение Мактавиша изначально спорное, он не смог 
привыкнуть к КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Комментатор КХЛ ТВ Кирилл Корнилов поделился мнением относительно 
верности отставки Крейга Мактавиша с поста главного тренера "Локомотива".  
"Назначение Мактавиша изначально было спорным. Приглашение человека, 
максимальное достижение которого - выход в финал Кубка Стэнли - датировано 
2006 годом - это была рискованная история. У него давно не было тренерской 
практики.  
Как мы видим, ставка на канадца себя не оправдала. "Локомотив" давал ему 
шанс до последнего. Это не как в Магнитогорске, когда Яндача убрали после 
трех игр. Здесь же ему дали возможность что-то исправить, но он с этой 
задачей не справился. Крейг так и не смог привыкнуть к КХЛ и поставить 
команде нормальную игру. Его отставка вполне логична и своевременна", - 
сказал Корнилов в беседе с корреспондентом AllHockey.ru Владиславом 
Уткиным.  
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https://allhockey.ru/news/show/364891-
_Kornilov_naznachenie_Maktavisha_iznachal_no_spornoe_on_ne_smog_privyknut_
k_KHL 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: отставка Мактавиша была своевременной, он был не совсем 
готов к работе (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов считает, что 
бывший главный тренер "Локомотива" Крейг Мактавиш был вовремя отправлен 
со своего поста в отставку. 
"По той игре, которую показывал "Локомотив", можно сказать, что эта отставка 
своевременна. Лучше было сделать это сейчас, потому что потом команду 
будет сложнее вывести. Есть вопросы к руководителям, потому что именно они 
выбрали эту кандидатуру. Все в один голос говорили, что у Мактавиша нет 
опыта работы за последние годы. Имя у него громкое, все знают эту фамилию. 
Но, как оказалось, он был не совсем готов к такой работе. Надо было проверить 
его в деле.  
Надо понимать, что была определенная трансферная политика. Одних 
легионеров поменяли на не менее качественных иностранцев. Но костяк 
"Локомотива" составляет молодежь. С ней надо работать, а не заставлять ее 
делать те вещи, до которой она еще не доросла. Эта работа психологическая и 
педагогическая, чего тренер-иностранец в России сделать не может. С 
молодежью надо разговаривать, ее надо уметь контролировать и настроить 
после каждой игры или перед матчем. Это педагогический и психологический 
процесс. На мой взгляд, Мактавишу этого сделать не удалось. Все сошлось не 
в его пользу", - сказал Гуськов в беседе с корреспондентом AllHockey.ru 
Владиславом Уткиным.  
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К заголовкам сообщений 

Североамериканский журналист - об отставке Мактавиша: быстро, но это 
же КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Североамериканский журналист Патрик Уильямс прокомментировал 
увольнение канадского специалиста Крэйга Мактавиша с поста главного 
тренера ярославского "Локомотива".  
"Черт, я бы сказал, что это было быстро. Но это же КХЛ", - написал журналист в 
своем "твиттере".  

https://www.championat.com/hockey/news-3857993-severoamerikanskij-zhurnalist---
ob-otstavke-maktavisha-bystro-no-eto-zhe-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"У него вообще лежала душа к работе в КХЛ?" Америка - об отставке 
Мактавиша (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
За океаном, в отличие от России, удивились, что "Локомотив" так быстро 
отправил канадца в отставку. 
Отставка Крэйга МакТавиша из "Локомотива" была ожидаемой и никого не 
удивила. Болельщики ярославцев так и вовсе наверняка вздохнули с 
облегчением - конец мучениям. В Северной Америке тоже не прошли эту тему 
стороной - многолетний босс "Эдмонтона", трехкратный обладатель Кубка 
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Стэнли - фигура заметная, и за его работой в КХЛ там наблюдали, а после 
увольнения продемонстрировали совершенно другую реакцию, нежели в 
России. 
"КХЛ перегрызла немало тренеров, Мактавиш не станет последним" 
"Бывший управленец "Эдмонтона" покинул НХЛ ради новой возможности за 
океаном, но скоро он вновь окажется в поисках работы, всего после нескольких 
матчей. МакТавиш завершил свою карьеру в КХЛ с тремя победами и пятью 
поражениями. 
Когда Кен Холланд был приглашен управлять кораблем "Эдмонтона", 
МакТавиш был одним из первых из старого руководства клуба, кто покинул 
пост. За два десятка лет в организации, которые он провел на постах 
помощника тренера, главного тренера, генерального менеджера и первого 
вице-президента по хоккейным операциям, он успел развеять ту добрую 
репутацию среди фанатов "Ойлерз", которую получил в бытность игроком. Как 
помните, МакТавиш трижды выигрывал Кубок Стэнли в составе "Эдмонтона" в 
конце 1980-х. 
С таким богатым послужным списком МакТавиш, вероятно, найдет себе новое 
место, но не факт, что он получит такую же большую власть, какая у него была 
в "Эдмонтоне". Печально, что в КХЛ у него не получилось, но система КХЛ 
перегрызла уже немало тренеров, и он точно не станет последним", - пишет Pro 
Hockey Rumors. 
"В НХЛ уволить тренера через 8 игр было бы безумием, но КХЛ - другое 
"животное" 
"Карьера Крэйга Мактавиша в качестве тренера команды КХЛ закончилась. 
Бывший игрок, тренер и генеральный менеджер и сотрудник фронт-офиса 
"Ойлерз" был уволен "Локомотивом" всего после восьми матчей сезона. Еще в 
мае было объявлено, что Мактавиш возвращается к тренерской деятельности и 
именно из-за этого он покинул пост вице-президента "Эдмонтона". Но пять 
поражений в восьми матчах в КХЛ завершили эксперимент "Локомотива" с 
Мактавишем. 
Я не так пристально слежу за КХЛ, но, судя по реакции болельщиков, 
неудивительно, что команда с хорошим бюджетом, какой является "Локомотив", 
быстро уволит своего тренера, если тот неэффективен. В НХЛ уволить тренера 
после 8 матчей было бы неслыханно и безумно, но КХЛ - это совсем другое 
"животное". Это был первый тренерский "концерт" Мактавиша после того, как он 
тренировал клуб АХЛ "Чикаго Вулвз" в сезоне-2011/12. "Эдмонтон" уволил его с 
поста наставника в 2009-м, а в 2012-м вернулся на работу в офис "Ойлерз", 
прежде чем стать генеральным менеджером. Я не могу представить, что он и 
на этот раз вернется в "Эдмонтон", - считает автор сайта болельщиков 
"Эдмонтона" Oilers Nation Кэм Льюис.  
"Интересно, лежала ли у него вообще душа к этой работе?" 
На радио TSN отставку Мактавиша обсудили ведущий Дастин Нильсон и 
хоккейный обозреватель Фрэнк Серавалли. 
Ф.С.: Это удивительно, но зная, как в этой лиге обходятся с тренерами, 
наверное, не так шокируеще. Вспомните Майка Кинэна, которого взяли 
тренировать новую команду из Китая. Кажется, он продержался до начала 
декабря. Немного дольше, чем МакТи, но мне изначально было любопытно, что 
стояло за его переходом. Лежала ли у него вообще душа к этой работе или 
после того, как стало ясно, что при новом режиме в "Эдмонтоне" ему не 
найдется места, он просто обеспечил себе мягкую посадку. 



 

 

Д.Н.: Мне интересно, как он сам относится к увольнению. Может, он приехал 
туда, посмотрел на КХЛ и подумал: "Так, пора сматывать". Кто знает? В КХЛ 
все иначе. Думаю, однажды о КХЛ напишут немало интересных книг.  

https://www.championat.com/hockey/article-3858077-chto-pishut-v-severnoj-amerike-
ob-otstavke-krejga-maktavisha-iz-lokomotiva.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Красоткин, Билялетдинов, Юрзинов... Кто заменит Мактавиша в 
"Локомотиве"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
В Ярославле случилась, пожалуй, самая ожидаемая отставка начала сезона - с 
поста главного тренера "Локомотива" был уволен Крейг Мактавиш. Наш автор 
рассуждает над тем, кто бы мог его заменить. 
Дмитрий Красоткин 
Один из самых очевидных вариантов. Специалист трижды приводил "Локо" к 
Кубку Харламова, его прекрасно знает большая часть команды. Если 
посмотреть, к примеру, на состав ярославцев на вчерашний матч с 
"Йокеритом", то мы обнаружим, что добрая половина игроков работала с 
Красоткиным в "молодежке". Казалось, что его кандидатура напрашивалась 
еще по окончанию прошлого сезона, но тогда руководство "Локомотива" 
предпочло Мактавиша, а Дмитрий Иванович вошел в его штаб. Правда, в 
текущем сезоне Красоткин ни разу не был замечен на тренерской скамейке, за 
всеми встречами он наблюдал с трибуны. Уже сейчас известно, что Красоткин и 
Пелино продолжат работать в Ярославле. На первых порах они будут помогать 
Александру Ардашеву - спортивному директору, взявшему на себя бразды 
правления командой в это нелегкое время.  
Александр Ардашев 
С его именем связаны первые две из трех побед "Локо" в Кубке Харламова - до 
сезона 2018-19 он работал спортивным директором клуба МХЛ, после чего его 
пригласили на аналогичную должность в основную команду. Ардашев, будучи 
игроком, дважды стал чемпионом России в составе "Локомотива" - в 1997 и 
2002 годах. Словом, это достаточно заметная личность для хоккейного 
Ярославля, но в его кандидатуре есть один существенный недостаток. Как и 
Мактавиш, Ардашев достаточно давно не работал главным тренером. На этом 
поприще он в последний раз был аж десять лет назад, в хоккейном клубе 
"Рысь" из Подольска. Посмотрим, как у него пойдут дела, но есть опасения 
насчет того, что при его выборе "Локомотив" может столкнуться с теми же 
проблемами, которые были при Мактавише. Все-таки, опыт руководства 
командой со скамейки во время матчей - вещь незаменимая, а его у Ардашева 
в последние десять лет не было. 
Зинэтула Билялетдинов 
Если посмотреть на тех специалистов, которые сейчас свободны от работы, то 
Зинэтула Хайдарович видится наилучшим вариантом. Вот только согласится ли 
он прервать свой отдых после многолетней работы в "Динамо", "Ак Барсе" и 
сборной России? Не беремся это предсказывать, с этим вопросом лучше 
обратиться к самому наставнику. Ясно одно: из этого "Локомотива" 
Билялетдинов со своими опытом и квалификацией сумел бы сколотить боевую 
команду, которая могла бы в чем-то напоминать его "Ак Барс". Разница, 
пожалуй, была бы в том, что в Ярославле подбор исполнителей атакующего 
плана будет побогаче, и загонять условных Коваленко, Денисенко, Иванова и 
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других молодых игроков в рамки оборонительного хоккея, наверное, было бы 
неправильно. Но, в любом случае, на союз "Локомотива" и Билялетдинова было 
бы интересно посмотреть. 
Владимир Юрзинов-младший 
Совсем другое дело - Владимир Юрзинов-младший, известный тем, что в своих 
командах он ставит достаточно интересную и креативную игру в атаке. 
Думается, что это качество отлично подошло бы для ярославской молодежи. К 
тому же, все мы помним, как ему удалось растормошить "Сибирь", когда он в 
декабре 2017 года сменил там Павла Зубова. Тогда команда под его 
руководством выдала шикарный финишный спурт, состоявший из 13 побед в 16 
матчах. В том году сибирякам не удалось попасть в плей-офф исключительно 
из-за того, что слишком много было упущено в начале. По итогам "регулярки" 
они уступили всего одно очко финишировавшему на восьмом месте Востока 
"Амура". Словом, Юрзинов может отлично сработать как тренер-пожарник. Но 
как он проявит себя в далекой перспективе? В памяти держатся провальный 
старт "Сибири" в прошлом сезоне и его отставка, случившаяся в середине 
сентября. 
Андрей Назаров 
Бывший наставник "Нефтехимика" сегодня уже успел справедливо упрекнуть 
Мактавиша в незнании реалий КХЛ. Нам же остается только отметить, что сам 
он с ними отлично знаком. Вариант с Назаровым вряд ли можно отнести к числу 
основных. Из плюсов этого назначения можно выделить то, что в Ярославле 
Андрей Викторович сумеет сделать боевую и кусачую команду в своих лучших 
традициях. Но хватит ли этого для того, чтобы пробиться в финал Западной 
конференции, разрушив, таким образом, "армейскую" гегемонию? Вряд ли.  

https://allhockey.ru/article/show/364873-
Krasotkin_Bilyaletdinov_Yurzinov_Kto_zamenit_Maktavisha_v_Lokomotive 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Время матча между "Трактором" и "Локомотивом" изменили (Челябинск 
Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 24 сентября 2019) 
Изменилось расписание игры челябинского "Трактора" и ярославского 
"Локомотива". Начало матча перенесли на более позднее время. 
Как уточнили в пресс-службе ХК "Трактор", речь идет про выездную игру, 
"Локомотив" будет принимать челябинскую команду в Ярославле 21 октября. 
Изначально планировалось, что матч стартует в 21.00 по челябинскому 
времени, но в расписание внесли коррективы, игра начнется в 21.30. 
Болельщикам "черно-белых" напоминают, что в это воскресенье, 29 сентября, 
"Трактор" встретится с "Локомотивом" в рамках домашней серии. Стартует игра 
в 17.00, никаких изменений в расписании именно на этот матч нет. 

https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/vremya-matcha-mezhdu-traktorom-i-
lokomotivom-izmenili-232094/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ опубликовала топ-10 голов минувшей игровой недели 
(Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте опубликовала топ-10 
голов минувшей игровой недели. 
10. Максим Мамин  
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9. Йори Лехтеря  
8. Спенсер Фу  
7. Владимир Ткачев и Станислав Галиев  
6. Теэму Пулккинен и Марк-Андре Граньяни  
5. Максим Мамин и Сергей Калинин  
4. Максим Карпов  
3. Егор Шалапов и Роман Старченко  
2. Камиль Фазылзянов  
1. Дэн Секстон 
Регулярный чемпионат завершится 27 февраля 2020 года, плей-офф 
продлится с 1 марта по 30 апреля. В календаре запланированы три 
международные паузы (с 5 по 11 ноября, с 10 по 16 декабря и с 4 по 10 
февраля), новогодний перерыв (с 31 декабря по 2 января) и пауза на Матч 
звезд, который пройдет в январе в Москве. ЦСКА является действующим 
победителем Кубка Гагарина. В финальной серии подопечные Игоря Никитина 
обыграли "Авангард" со счетом 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-3857753-khl-opublikovala-top-10-golov-
minuvshej-igrovoj-nedeli.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Уверенность в себе не вредит ЦСКА. Итоги двух матчей со СКА (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
ЦСКА два раза подряд победил в Санкт-Петербурге в этом сезоне. В 
регулярных чемпионатах СКА не может победить с 2017 года. 
СКА 
Это невероятно, но факт. В последний раз СКА обыгрывал ЦСКА в регулярном 
чемпионате аж в 2017 году. Вчера у питерцев не получилось прервать серию - 
ЦСКА был вновь сильнее. Хотя возможности вытащить матч в свою пользу 
были. Масса времени в большинстве в самом конце матча, однако реализации 
СКА не хватило.  
После поражения днем ранее от "Витязя" СКА словно вырвался из клетки - 
команда очень агрессивно и эмоционально начала матч, подобное раньше 
случалось редко, а здесь питерцы были злыми. Но когда сильно стартуешь, 
хочется результата, а первым забил ЦСКА, что также показывает, насколько 
был спокоен соперник. Хорошо для СКА, что вовремя инициативу на себя взял 
Владимир Ткачев, который на уровне топового соперника доказал, что готов 
приносить голы в сложных матчах.  
Вообще у Алексея Кудашова есть над чем подумать: порой из зоны без ошибок 
выходить не получалось - накрывали, и сразу приходил момент на свои ворота. 
Резерв у СКА есть, но, тем не менее, хорошо далеко не все. 
Конечно, правильно замечают, что у СКА сейчас толком нет защитников под 
большинство, кроме, может, Рундблада. Есть другие, но они либо больше 
домоседы, либо давно не играли "5 на 4". У Питера есть Бегнтссон, но он 
травмирован. Херсли ушел. И ведь что интересно: за десять матчей 
защитников СКА три гола, два из которых на счету Рундблада. Здесь, может, 
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важный фактор играет сама система игра, но мы привыкли, что в Петербурге 
команды играют агрессивно по своей площадке. 
Сейчас в СКА многое решает первое звено: у Ткачева, Лехтеря и Плотникова 
действительно идет игра. Безусловно, Ткачев дорос до роли лидера в большом 
клубе, и оправдывает доверие. Такого хоккея от талантливого игрока мы ждали 
давно.  
ЦСКА 
Хоккея ЦСКА можно описать одним словом - надежность. От такого сейчас бы 
не отказались болельщики "Локомотива", например. Это просто и эффектно, но 
в то же время хватает место эффективности, ведь игроки армейцев иногда 
чертят красивые комбинации. Хорошо сыграл Максим Шалунов - на его счету 
дубль.  
Глядя на игру ЦСКА, чувствовалась уверенность, что они сделают 
необходимый результат. Они выстояли в трудном меньшинстве в концовке 
матча. Они добились победы в буллитной серии.  
Напряженная игра, но команда Игоря Никитина научилась в таких побеждать. В 
один момент показалось, что СКА забьет решающий гол, но нет. ЦСКА выстоял 
и победил. Сыграла важная роль характера в том числе, и командная 
уверенность в своих силах. И эта уверенность идет не во вред команде, что 
самое важное.  

https://allhockey.ru/article/show/364861-
Uverennost_v_sebe_ne_vredit_CSKA_Itogi_dvuh_matchej_so_SKA 

К заголовкам сообщений 

СКА уже не суперолигарх. С этим пора смириться (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Команда молодеет, перестраивается, а клуб не разбрасывается деньгами, как 
раньше.  
Матч против ЦСКА - лучший в сезоне  
 СКА уже не тот. В этом нет ничего плохого как для лиги в целом, так и для 
самого клуба в частности. Очевидный итог первых недель очередного сезона 
КХЛ отчетливо высветился именно вчера. Петербуржцы выдали, наверное, 
свой лучший матч с начала чемпионата, но так и не смогли дожать главного 
фаворита КХЛ. Возможностей для этого у них имелось с избытком. Чего стоят 
только два большинства в овертайме! Инстинкт киллера как минимум временно 
утерян.  
Дело даже не в поражении от ЦСКА, где все решили небольшие детали. СКА 
сейчас выглядит как обычный клуб. Крепкий, неплохо укомплектованный, со 
сбалансированной игрой. Но не избранный, а лишь один из ряда претендентов. 
ЦСКА и в минувшем сезоне не дал петербургской команде разгуляться, все 
четыре раза в регулярке обыграв ее. СКА тогда имел в своих рядах Гусева, 
Дацюка, Прохоркина, Шестеркина, Гаврикова. Нынешний состав - на ступень 
ниже. В воротах борются за право быть первым номером два русских 
дебютанта. Впереди ставка сделана на форварда, проведшего неоднозначный 
сезон во втором звене "Салавата Юлаева". Подбор легионеров весьма 
средний, а лучший из них - защитник Рундблад - прошлый чемпионат начинал в 
глухом запасе.  
Сборка конструктора вместо скупки всего  
Команда чаще всех в лиге атакует чужие ворота, в среднем нанося по 33 
броска за игру. Процент реализации лишь 17-й в лиге. Также армейцы вместе с 
"Северсталью" пока чаще других получали возможность поиграть в 
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большинстве, но в этом компоненте идут на неподобающем для себя 16-м 
месте.  
Команда потерпел уже четыре поражения с начала сезона. Относительно 
недавно армейцы проходили через похожую ситуацию. Четыре года назад 
команда, находясь в состоянии чемпионского "похмелья" после выигрыша 
своего первого Кубка Гагарина, не спелась с новым главным тренером Андреем 
Назаровым. Харизматичный и прямолинейный специалист, пришедший на 
смену Вячеславу Быкову, общий язык с сытыми звездами найти так и не смог. 
Отставка виделась логичным шагом для выхода из кризиса. Сергей Зубов игру 
худо-бедно стабилизировал, но в плей-офф петербуржцы были всухую 
обыграны ЦСКА, которым тогда руководил Дмитрий Квартальнов. В составе 
того СКА были Шипачев, Ковальчук, Дадонов, Коскинен, Бучневич, Широков, 
Бурдасов и пришедший по ходу сезону из "Югры" Гусев. Сила! Нынешняя 
команда неплоха по меркам современной КХЛ, но решающего превосходства в 
классе у нее перед конкурентами и близко нет. ЦСКА и вовсе на голову выше.  
СКА перестал быть железным фаворитом. В этом факте нет ничего страшного, 
если смириться с тем, что жить как раньше больше не получится. Несколько 
лет назад по своим манерам клуб из Петербурга напоминал капризного 
ребенка, получавшего самую дорогую и престижную игрушку по первому 
желанию. Теперь все изменилось. В магазине перебои с поставками нового 
товара. Старые игрушки сломаны или вышли из моды. У соседнего мальчишки 
папа не промах и тоже делает своему чаду роскошные подарки. Через год и 
ему тоже придется не сладко. Пока же этот пацан ходит, задрав нос. 
 Пришедшие в СКА в межсезонье Кагарлицкий, Кемппайнен, Лехтеря, Дыбленко 
и другие - добротные игроки. Но разницы они не делают за исключением 
Ткачева. Так какой смысл забивать состав людьми без серьезной мотивации? В 
настоящий момент СКА обречен не на скупку всего, что умеет передвигаться по 
льду, а сборку конструктора своими руками. Чем быстрее в Санкт-Петербурге 
это поймут, тем лучше для команды.  
В отличие от ЦСКА уже сейчас надо крутить и вертеть разные детали, собирая 
новую модель. Дело для настоящего менеджера, обязанного в большей 
степени полагаться на собственный ум и четкую стратегию. Если перестройку 
удастся провести в краткие сроки и с ограниченными ресурсами (хотя о таких 
возможностях мечтают 90 процентов остальных клубов КХЛ!), то вот тогда и 
стоит замахиваться на почетные звания лучшего управленца сезона. 
 Ранее СКА задавал тренды в маркетинге, работе с болельщиками, 
околохоккее. Настало время заняться настоящим творчеством и на льду, 
постепенно определяя костяк и выстраивать на его хребте игру. В условиях 
приближающегося жесткого потолка от данного процесса рано или поздно не 
уйдет ни один клуб. Лучше начать это делать раньше всех.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-ska-uzhe-ne-oligarh-i-ne-
glavnyy-favorit-sezona-1590368/ 

К заголовкам сообщений 

СКА еще растет (Вечерний Санкт-Петербург (vecherka-spb.ru), Санкт-
Петербург, 24 сентября 2019) 
С интервалом в десять дней хоккейный клуб СКА провел два матча на 
домашнем льду против самого принципиального соперника действующего 
обладателя Кубка Гагарина - ЦСКА. В первом матче армейского дерби наша 
команда уступила со счетом 0:3, хотя и смотрелась в атаке гораздо интереснее, 
чем соперники. Сейчас москвичи вновь добились победы, но уже только в 
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серии послематчевых буллитов - 3:2. А в основное время на две шайбы 
нападающего гостей Максима Шалунова дублем ответил Владимир Ткачев. 
Несмотря на счет, многие эксперты раскритиковали СКА за игру в обороне, а 
Ткачева назвали единственным светлым пятном в атаке петербургского клуба. 
Однако Сергей ЧЕРКАС, в прошлом знаменитый вратарь и тренер СКА, а ныне 
гендиректор петербургского ХК "Динамо", считает, что наша команда по 
сравнению с первым матчем против ЦСКА заметно прибавила: 
- Сначала отмечу, что матч с "Витязем", который наша команда проводила за 
сутки до матча с ЦСКА и в котором уступила - 2:4, была не очень 
показательной. СКА, думаю, было сложно настроиться на подмосковную 
команду, учитывая, что на следующий день надо было уже играть в армейском 
дерби. В результате с разницей в день в свитерах СКА мы увидели фактически 
две разные команды. 
Что касается второго матча против действующего обладателя Кубка Гагарина, 
то, на мой взгляд, СКА на этот раз выглядел сильнее и должен был побеждать, 
но не реализовал свои моменты и неважно провел серию буллитов. Правда, тут 
нельзя забывать, что у ЦСКА в воротах Илья Сорокин - один из сильнейших 
голкиперов КХЛ. А так наша команда своим движением заставляла ЦСКА 
довольно грубо ошибаться. Была неплохая комбинационная игра в зоне атаки - 
наши здорово двигались, здорово играли в пас. Мне показалось, что в 
некоторые моменты московские армейцы просто не знали, что делать с нашей 
командой. Ну и в единоборствах тоже ничего не проиграли. Смена вратаря 
тоже повлияла - на сегодня Алексей Мельничук играет посильнее Петра 
Кочеткова. Этот матч он просто здорово провел, и в пропущенных шайбах его 
вины нет вообще. 
Вторая игра против ЦСКА показала, что СКА постепенно становится той 
большой командой, которая будет готова добиваться серьезных результатов. 
Нужно только подправить игру в численных неравенствах. Надо чаще 
реализовывать большинство, это ведь был конек СКА в прошлые годы, когда в 
его составе играл Гусев, а до него Панарин, Дацюк, Ковальчук, Шипачев. Тогда 
команда в нужный момент могла реализовать численное неравенство и за счет 
этого победить. Над этим компонентом еще надо работать. Конечно, хорошо, 
что забивает Ткачев, но, как видим, этого недостаточно, чтобы побеждать 
ЦСКА. Кроме того, в игре в обороне команда должна больше помогать своему 
вратарю. Не может же голкипер отбивать сразу несколько бросков подряд. В 
этом компоненте тоже пока не хватает баланса. Но в обороне работают не 
только защитники, а вся пятерка. И конечно, нужно решить вопрос с первым 
вратарем, он сейчас самый острый в СКА. Надеюсь, скоро вернется в строй 
Магнус Хелльберг. А в его отсутствие, может, действительно стоило поначалу 
сделать ставку на Мельничука, а Кочеткова подводить к основе более плавно. 
Обидная шайба и последующая замена в матче против "Витязя" могут парня 
действительно надломить. Но опять же вспоминаю себя - всякое бывало, когда 
играл за СКА. Меня тоже меняли по ходу матчей. И тут важно уметь ситуацию 
переломить. Не может вратарь играть десять лет и вообще не ошибаться. И 
тому же Кочеткову сейчас проверка - если выдержит он это испытание, не 
сломается, значит, будет хорошим голкипером. Но мне кажется, тренерский 
штаб сейчас должен задуматься на его счет. Может, Петру пока лучше для 
психологической разрядки поиграть за фарм-клуб "СКА-Нева" в высшей лиге. 
Тот же Мельничук много играл в "СКА-Неве", и это пошло ему на пользу. 
Теперь интересно посмотреть, как будет дальше - тестирование СКА еще 
продолжается. Совсем скоро его ждет испытание "Салаватом Юлаевым", затем 



 

 

московским "Динамо". Вот тогда уже можно будет делать более точные выводы 
о готовности нашей команды СКА к сезону. 

https://vecherka-spb.ru/2019/09/24/ska-eshhe-rastet/ 

К заголовкам сообщений 

СКА бьют даже свои. Когда закончится череда поражений? (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 25 сентября 
2019) 
Стоило хоккеистам СКА настроиться на победную волну, как последовал новый 
сбой в виде двух домашних поражений подряд - от "Витязя" и ЦСКА. И если к 
регулярным неудачам петербуржцев в матчах со столичными армейцами мы 
вроде бы как уже привыкли, то "витязям" СКА не проигрывал с января 2011 
года.  
Прервать победную серию СКА подмосковной команде удалось под 
руководством петербургского тренера. 55-летний Михаил Кравец родился в 
Ленинграде, играл за "Ижорец" и СКА, затем за океаном, в том числе в НХЛ. Как 
тренер набирался опыта в системе родного армейского клуба, трудился 
ассистентом в "Сочи", работал в Китае, в прошлом году возглавлял в 
Петербурге "СКА-Неву", а в этом сезоне дебютировал в КХЛ, возглавив 
середняка лиги "Витязь". В Подольске Кравец поначалу был принят частью 
болельщиков в штыки, кто-то даже усмотрел в его трудоустройстве 
"петербургский след", но Михаил Григорьевич быстро успел стать любимцем 
местной хоккейной публики. Что и неудивительно - в девяти стартовых матчах 
регулярного чемпионата "Витязь" одержал восемь побед, в том числе и над 
СКА.  
Одним из лидеров подмосковной команды стал Святослав Гребенщиков, в 
последние годы игравший в ВХЛ за "СКА-Неву" у Кравца. Для 25-летнего 
хоккеиста, как, впрочем, и для его тренера, "Витязь" стал шансом на прорыв, и 
нападающий им пока пользуется - успел забросить пять шайб. Ворота СКА 
Гребенщиков поразить не сумел, зато два балла по системе "гол + пас" набрал 
самый именитый из "витязей" капитан команды и экс-звезда НХЛ Александр 
Семин. Именно он отрыл счет в матче, реализовав большинство, а в середине 
второго периода СКА пропустил и вторую шайбу и снова при игре "4 на 5" - у 
команды Алексея Кудашова по-прежнему большие проблемы при игре в 
меньшинстве.  
Не выручил и голкипер Петр Кочетков, который после третьей, пропущенной с 
острого угла, шайбы был и вовсе заменен. Из игроков атаки отметим Дмитрия 
Кагарлицкого, который за один матч с "Витязем" набрал столько же очков (1+1), 
как за семь предыдущих встреч, однако спасти встречу в одиночку у него не 
получилось. К тому же в воротах гостей хорош был экс-голкипер СКА Илья 
Ежов. "Это не регулярная победа, а важная, красивая и нужная для сердца и 
души. Но впереди очень много игр", - прокомментировал успех своей новой 
команды Кравец. В свою очередь его визави Кудашов отметил неудачную игру 
спецбригад, а защитник Артем Зуб признал - СКА действовал слишком 
прямолинейно: "Много бросков - толку мало".  
Шанс реабилитироваться перед своей публикой петербургской команде 
предоставился буквально на следующий день, но она уже в шестой раз подряд 
(и второй в только что начавшемся сезоне) не справилась в регулярном 
чемпионате с ЦСКА. Победить не помогла даже вдохновенная игра Владимира 
Ткачева. Обе шайбы он забросил очень эффектно благодаря индивидуальному 
мастерству. В первом случае продемонстрировав свой классный бросок, во 
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втором - прекрасную обводку и умение работать с шайбой. Не исключено, в 
скором времени Ткачев вырастет в игрока уровня Артемия Панарина и Никиты 
Гусева, но сумеет ли даже в таком случае СКА справиться с ЦСКА?  
На сей раз шикарную возможность прервать серию неудач хозяева имели в 
овертайме, однако не реализовали гигантское преимущество "5 на 3", а в серии 
послематчевых буллитов не использовали ни одну из пяти попыток. По 
окончании встречи Кудашов хвалил подопечных за первый и третий периоды, а 
матч называл равным. Не станем спорить, заметим только - в последний раз 
два домашних матча подряд в регулярном чемпионате СКА проигрывал в 
декабре 2018-го (рижскому "Динамо" и ЦСКА). Да и четыре поражения в десяти 
встречах на старте регулярки по меркам петербургского суперклуба - 
откровенный провал. Особенно с учетом не самой внятной игры. Так что вряд 
ли Кудашов может чувствовать себя спокойно. По крайней мере "Салавату 
Юлаеву" на своем льду в ближайший четверг СКА лучше не проигрывать.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-byut-dazhe-svoi-kogda-zakonchitsya-
chereda-porazheniy/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА победил по буллитам, но СКА понравился больше - там работает 
фабрика звезд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" делится мнением о главном хоккейном дерби страны. 
ЦСКА победил СКА по буллитам (3:2), но команда из Санкт-Петербурга 
произвела сильное впечатление.  
Три сюжета сошлись воедино, и появилась эта колонка. Во-первых, "Локомотив" 
выгнал несчастного канадца Крэйга Мактавиша - главный тренер "профукал все 
полимеры". Главная претензия у меня конкретно к Мактавишу - при нем не 
развивалась и даже откатывалась назад в развитии драгоценная ярославская 
молодежь, которая мне уже стала родной после двух лет работы в Сочи на 
Кубке мира среди молодежных команд. То, что в этом сезоне происходит с 
лучшим новичком лиги и надеждой сборной России Ильей Коноваловым, - 
вообще моя боль. 
Во-вторых, недавний рейтинг "Матч ТВ" о молодых вратарях КХЛ, в который 
попал не только Коновалов, но и сразу два игрока СКА - 20-летний Петр 
Кочетков и 21-летний Алексей Мельничук. Только вдумайтесь, одна топ-
команда в этом сезоне сделала ставку в воротах - где каждая ошибка как на 
ладони - сразу на двух зеленых парней. 
Да, не от хорошей жизни. Шведский легионер Магнус Хелльберг пока 
травмирован, вернется только через 10 дней. Но СКА не просто так идет 
вторым в Западной конференции, отставая лишь от сенсационного "Витязя", в 
которого будто "Детройт" 90-х вселился. Шесть побед были одержаны СКА 
именно с молодыми вратарями. 
И ведь не все было гладко. Кочетков в этом сезоне принес победы с 
"Магниткой", "Трактором", "Сибирью". Я думаю - вау, в таком возрасте на моей 
памяти в КХЛ так играл Андрей Василевский. Потом чуть поплыл с 
"Автомобилистом", в первом матче с ЦСКА, с "Витязем". 
Так, спокойно, убираем парнишку - выпускаем Мельничука, тот делает два 
сухаря подряд. Но совсем скоро, я уверен, Кочетков получит новый шанс. Его 
аккуратно поднимают на новый уровень. Чтобы не было кессонной болезни, как 
у водолазов при выходе с глубины. Работа с молодыми очень тонка, тут нельзя 
махать топором. Поэтому мне было так обидно видеть, как 21-летнего 
Коновалова в "Локомотиве" вогнали в какую-то жуткую игровую депрессию. 
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Третий сюжет - о самом дерби СКА - ЦСКА. Я поразился, когда изучил 
протокол. Это реально? 18-летний форвард Василий Подколзин получает 9:36 
минуты игрового времени в матче против действующего обладателя Кубка 
Гагарина. О котором сам же сказал, что когда выходишь на игру с ЦСКА - такое 
чувство, что против тебя бегают какие-то роботы, не знающие усталости. 
19-летний защитник Данила Галенюк сыграл 11:05 минуты. Это тоже смело. 
Помню, как еще в августе нам в микст-зону на Sochi Hockey Open вывели 
Галенюка. Я взял интервью, а потом у питерских коллег спросил: "А это кто 
был?" Вот он, высший пилотаж! Но я реально не был знаком с этим парнем. 
И в воротах - 21-летний Алексей Мельничук, о котором уже говорили. Думаю, 
пока он - главный претендент на звание лучшего новичка сезона КХЛ, которое 
достанется ему от Коновалова. 
При этом СКА превзошел ЦСКА по количеству бросков (30-27), силовых 
приемов (38-21), вбрасываниям (31-26). Хозяева играли агрессивно, мощно, 
дерзко. И я даже не понял, как Питер не забил в овертайме, когда играл в 
большинстве "5 на 3", а потом "4 на 3". Ну да, все решил буллит Линдена Вэя. 
Но мне СКА после такого матча дал больше фактуры. И это я еще об авторе 
дубля Владимире Ткачеве не высказался! Он играет как Месси. СКА остается 
найти только своего Суареса, это может быть и Василий Подколзин. 
Посмотрите, как все быстро меняется в нашем хоккее. Еще год назад мы 
превозносили "Локомотив", потому что там Дмитрий Квартальнов проводил 
смелый эксперимент, внедрив в основной состав свою талантливую молодежь, 
которая в августе выиграла Кубок мира. Год прошел, и теперь мы ругаем 
президента клуба Юрия Яковлева за то, что он уволил Квартальнова и нанял на 
его место не пойми кого. 
Теперь СКА, молодой и дерзкий, занимается тем же самым. То же самое 
делает новый главный тренер Алексей Кудашов. Ставит на молодежь, 
прокачивает ее - и выводит на такой уровень, что НХЛ с радостью и очень 
активно приглашает наших ребят, воспитанных в СКА. Никита Гусев, не 
проведя ни одного официального матча в НХЛ, стал каким-то богом в "Нью-
Джерси". Игорь Шестеркин, как уже пишут нью-йоркские блоггеры, очень скоро 
может потеснить самого Хенрика Лундквиста. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082650_CSKA_pobedil_po_bullitam_no_
SKA_ponravilsa_bolshe__tam_rabotajet_fabrika_zvezd 

К заголовкам сообщений 

Время обмена. Хоккеисты КХЛ, которым нужно сменить команду 
(Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
От сделок выиграют все стороны. 
Некоторые хоккеисты мало играют в своих командах, другие почти не набирают 
баллов за результативность, а у кого-то просто не получается 
взаимодействовать с партнерами и сработаться с главным тренером. 
Рассказываем об игроках, чей обмен в другие клубы выглядел бы логично. 
н. Йоонас Кемппайнен (СКА), 31 год 
7 матчей, 0 очков, "-2" показатель полезности  
Когда Кемппайнен выступал в "Салавате Юлаеве" в одном звене с 
Хартикайненом и Умарком, то функции Йоонаса были предельно ясны. Умарк 
творил, Хартикайнен его дополнял, а Кемппайнен работал на пятаке и был 
эдаким столбом в нападение уфимцев. Отсюда и результативность, и 
полезность, и собственное чувство комфорта. В Уфе Кемппайнену доверяли и 
рассчитывали на него.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082650_CSKA_pobedil_po_bullitam_no_SKA_ponravilsa_bolshe__tam_rabotajet_fabrika_zvezd
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082650_CSKA_pobedil_po_bullitam_no_SKA_ponravilsa_bolshe__tam_rabotajet_fabrika_zvezd


 

 

Однако финн решил не подписывать с юлаевцами нового контракта, 
перебравшись в Питер, поближе к родной для него стране. В СКА игровое 
время Йоонаса резко упало. Более того, нападающий перестал являться 
стабильным игроком основы СКА, начал закисать и падать духом. Решение 
человека нужно уважать, но форвард явно совершил ошибку, не оставшись в 
"Салавате". Там бы он играл в первом звене. 
н. Сакари Маннинен ("Салават Юлаев"), 27 лет 
8 матчей, 2 (0+2) очка, 0 показатель полезности  
На место Кемппайнена пригласили его соотечественника Сакари Маннинена. 
Этот центральный нападающий - действующий чемпион мира в составе 
сборной Финляндии. Маннинен хорошо себя проявил на чемпионате мира 2019 
в Словакии, здорово выглядел в "Йокерите". Но не каждый мастеровитый 
хоккеист способен вписаться в систему "Салавата" в одно звено к Умарку и 
Хартикайнену.  
Видно, что для Маннинена в Уфе созданы все необходимые условия, ему 
помогают, но сам финн никак не может найти себя и как следует вписаться в 
коллектив. Не те габариты, не те функции. Он и Кемппайнен - абсолютно 
разные. Было бы интересно посмотреть на Сакари в том же СКА, а 
Кемппайнену нужно возвращаться в "Салават Юлаев", где он стал своим. Этот 
обмен напрашивается, но окончательное решение за руководством обеих 
команд. 
н. Александр Хохлачев ("Спартак"), 26 лет 
9 матчей, 4 (1+3) очка, "-2" показатель полезности  
У Александра Хохлачева как-то не клеится с Олегом Знарком. Помнится, когда 
Знарок возглавил СКА, Хохлачев был обменян в "Спартак". Сейчас Олег 
Валерьевич стал главным тренером "Спартака", а один и самых 
высокооплачиваемых игроков красно-белых моментально сник. Александр - 
мастер и обученный хоккеист, но ему явно нужна смена обстановки.  
Знарок уже не ставил Хохлачева в состав, однако никаких особых дивидендов 
эта воспитательная мера не принесла. Интересно, что перед сезоном у 
Александра были предложения от других команд КХЛ, но Знарок выразил 
заинтересованность в форварде. В итоге воз и ныне там. Пришло время что-то 
менять. Думается, так будет лучше для обеих сторон. 
н. Никита Щербак ("Авангард"), 23 года 
8 матчей, 1 (0+1) очко, "+1" показатель полезности  
Никак не может проявить себя в России Никита Щербак. "Авангард" подписал 
нападающего, провалившегося в НХЛ, на солидные деньги и трехлетний 
контракт, но отдачи от Никиты как не было, так и нет. В результате руководству 
"ястребов" пришлось предпринимать логичные меры и сокращать жалование 
Щербака, перезаключая с ним новое соглашение. Эти меры напрашивались.  
С приходом Игоря Макарова экс-энхаэловец может окончательно потерять 
место в составе. Так, в игре с "Куньлунем" Щербак не попал в заявку 
"Авангарда". Вероятно, Никите и его представителям нужно подыскивать новый 
клуб, так как в омском коллективе Щербак откровенно не вписывается в модель 
игры Боба Хартли. Другой вопрос, на каких условиях "Авангард" захочет 
обменять Щербака и будут ли на хоккеиста реальные претенденты? 
н. Вячеслав Основин ("Ак Барс"), 25 лет 
6 матчей, 1 (0+1) очко, "-2" показатель полезности  
Основин оказался в "Ак Барсе" после памятного и громкого обмена с 
"Салаватом Юлаевым", когда в Уфу отправился Александр Бурмистров. 
Вячеслав - работоспособный хоккеист, но в последнее время никак не может 



 

 

себя найти. Последним клубом, где Основин играл хорошо и стабильно 
набирал очки, стала "Сибирь". Дальше - сплошной мрак для хоккеиста.  
Ни в Уфе, ни в Казани Основин не впечатляет. Вячеслав пытался заиграть при 
Зинэтуле Билялетдинове - ничего толкового не вышло. Сейчас Основин 
старается перезагрузить свою карьеру и попробовать заиграть при Дмитрии 
Квартальнове - снова не получается. Пришло время задуматься о серьезных 
изменениях. Обмен Основину просто необходим. 
н. Даниил Тарасов ("Динамо" М), 28 лет 
8 матчей, 0 очков, "-5" показатель полезности  
Даниил Тарасов переживает сложные времена в карьере на старте регулярного 
чемпионата. 28-летний нападающий и в прежние годы не отмечался 
повышенной результативностью, однако никогда не портил общей картины. 
Воспитанник СДЮШОР "Динамо" брал свое неуступчивостью и отличной 
работой на пятаке. В двух последних сезонах Даниил забросил по 14 шайб, 
неизменно становясь одним из лучших снайперов "Динамо".  
Старт нового сезона сложился для Тарасова хуже некуда. В восьми матчах 
Даниил не набрал ни одного очка, заработав худший показатель полезности в 
команде "-5". И это, проведя большую часть матчей в первом звене с Вадимом 
Шипачевым и Андре Петерссоном! Для сравнения в активе Шипачева 11 очков, 
а у Петерссона - семь. Справедливая критика от Владимира Крикунова не 
заставила себя долго ждать, как и перевод в третье звено бело-голубых. 
Однако и там дела у Тарасова не складываются. Возможно, обмен в другой 
клуб станет для хорошего игрока наилучшим выходом из сложившегося 
положения. 
н. Владимир Галузин ("Металлург" Мг), 31 год 
9 матчей, 0 очков, "-4" показатель полезности  
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин провел перед стартом 
нынешнего сезона масштабную селекцию, пригласив в Магнитогорск сразу 
нескольких хоккеистов с именем. Нападающий Владимир Галузин один из тех, 
на кого в "Магнитке" реально рассчитывали.  
По всей видимости сказывается тот факт, что ранее форвард играл только в 
нижегородском "Торпедо". Галузин так привык к своему родному дому, что 
попросту не смог приспособиться к новым реалиям и вписаться в 
магнитогорскую систему. Шутка ли, но Галузин никак не может набрать ни 
одного балла за результативность. Отрицательный показатель полезности тоже 
настораживает. 
н. Даниил Апальков ("Локомотив"), 27 лет 
6 матчей, 1 (0+1) очко, "+1" показатель полезности  
Даниил Апальков выступает за "Локомотив" с 2012 года. С того времени утекло 
столько воды, что все и не вспомнить. Апальков стал одним из символов 
обновленного "Локомотива", пережившего ужасную трагедию. Даниил радовал 
болельщиков своей игрой, давал результат, а взамен получал новые контракты.  
Но со временем стало понятно, что Апальков в Ярославле явно засиделся. 
Даниил совершенно не впечатлил в прошлом сезоне, а в этом и вовсе стал 
получать менее 10 минут игрового времени за матч. Может, Даниил просто не 
сработался с уже уволенным главным тренером Крэйгом Мактавишем?  
н. Олег Ли (СКА), 28 лет 
1 матч, 0 очков, 0 показатель полезности  
Наверное, кто-то из болельщиков уже забыл о таком хоккеисте, как Олег Ли. 
Помните, как связка Бывальцев - Ли "зажигала" в "Амуре"? Бывальцев после 
серьезной перестройки в СКА стал игроком основного состава, Алексею 
доверяет тренерский штаб. В свою очередь Ли осел в глухом запасе. В 



 

 

нынешнем регулярном чемпионате Олег провел всего одну встречу в КХЛ. Это 
просто смешно, ведь в 28 лет человеку нужно играть.  
Потенциал у Ли есть, Олег это много раз доказывал. Просто СКА - не его 
команда. Этот нападающий прекрасно бы выглядел в том же "Амуре" или 
"Адмирале". В клубах, где Ли будет получать максимальную игровую практику. 
Команде и хоккеисту пора прийти к какому-то общему знаменателю. Постоянно 
так продолжаться не может. 
з. Андрей Педан ("Ак Барс"), 26 лет 
4 матча, 1 (0+1) очко, "-1" показатель полезности  
Защитник Андрей Педан достаточно редко попадает в состав при Дмитрии 
Квартальнове. Слухи про то, что Педан может быть обменян, ходили еще в 
прошлом сезоне, но в результате с Андреем продлили соглашение. Как мы 
видим, постоянной игровой практикой и результативностью габаритный игрок 
обороны похвастать не может.  
И Педану, и "Ак Барсу" было бы лучше провернуть какой-нибудь выгодный 
обмен с участием хоккеиста. Нынешний тренерский штаб не особо видит 
Андрея в составе, делая ставку на других хоккеистов. В частности, на 
молодежь, вроде талантливого Журавлева. 
в. Никита Серебряков ("Адмирал"), 23 года 
Без контракта  
Сейчас Серебряков находится в статусе ограниченно свободного агента. 
Условия, которые изначально предлагал "Адмирал", не устроили игрока и его 
представителей, в результате чего в дальневосточном клубе начали искать 
другого голкипера, подписав финна Олкинуору. Серебряков же в статусе 
"конфликт" стал наблюдать за игрой команды с трибуны.  
н. Никита Михайлов ("Сибирь"), 21 год 
4 матча, 2 (1+1) очка, 0 показатель полезности  
"Мы на него надеемся, что он будет показывать лучшую игру, но за то время 
которое я нахожусь в "Сибири" он не показывал ту игру, которую мы от него 
ждем. Он сам, наверное, это понимает, и мы ждем, когда он выйдет на свой 
уровень", - такую характеристику Михайлову давал нынешний главный тренер 
"Сибири" Николай Заварухин.  
Действительно, Михайлов образца прошлого сезона и Михайлов образца 
нынешнего - это две большие разницы. Молодой нападающий должен 
постоянно работать, а не жить одним годом. Пока что у "Сибири" есть 
возможность получить за Никиту что-то или кого-то, можно воспользоваться 
шансом и провернуть интересный со всех точек зрения обмен. Дальше такого 
шанса может и не быть. 
н. Александр Полунин ("Локомотив"), 22 года 
1 матч, 0 очков, "-1" показатель полезности  
Совсем закис в "Локомотиве" Александр Полунин. Нет, у форварда нет никакой 
травмы, он просто не проходит в состав по игровым причинам. Причем, 
происходит это с Полуниным не в первый раз. Помнится, как ему предъявлял 
претензии еще Алексей Кудашов. В результате Полунина отправили в скрытую 
аренду в ХК "Сочи", где нападающий немного пришел в себя. Кончено, в "Сочи" 
не такая конкуренция, как в Ярославле, поэтому это не могло не сказаться.  
Сейчас же Полунин снова пропал с радаров. В этом нет никакой вины Крэйга 
Мактавиша, Александр должен обратить внимание на себя и наконец-то 
сделать выводы. Все проблемы кроются в самом Полунине. Руководству же 
стоит подумать об обмене и попробовать трудоустроить игрока в другую 
команду. До уровня "Локомотива" 22-летний форвард не дотягивает. 
н. Сергей Толчинский (ЦСКА), 24 года 



 

 

3 матча, 0 очков, "-3" показатель полезности  
В какой-то степени схожая ситуация у Сергея Толчинского. Форварда отправили 
в Высшую лигу в фарм-клуб ЦСКА. Со "Звездой" нападающий съездил на 
выезд, но амбиции у Сергея явно выше. Толчинский может раскрыться и 
показать все свои лучшие качества, но сделать это при таком составе, как в 
ЦСКА, слишком проблематично.  

https://www.championat.com/hockey/article-3857831-14-hokkeistov-iz-khl-v-sezone-
201920-kotorym-nuzhen-obmen.html 

К заголовкам сообщений 

"Папа говорит: ты должен быть матерым" (Известия, Москва, 25 сентября 
2019) 
Нападающий ярославского "Локомотива" Николай Коваленко - о советах отца, 
отношении к соперникам и тренерах команды 
Ярославский "Локомотив" уволил главного тренера Крейга Мактавиша. 
Канадский специалист был назначен в мае, но отработал в команде всего 
восемь матчей регулярного чемпионата КХЛ. Еще до объявления об отставке 
Мактавиша "Известия" пообщались с одним из его теперь уже бывших 
подопечных - нападающим Николаем Коваленко. В октябре хоккеисту 
исполнится 20 лет. В прошлом сезоне он успел закрепиться в основном составе 
"Локомотива" на уровне КХЛ, а также съездил в Ванкувер на молодежный 
чемпионат мира, где выиграл со сборной России бронзовые медали. 
В 2018 году Николай Коваленко был выбран на драфте НХЛ клубом "Колорадо 
Эвеланш", за который в первой половине 1990-х выступал его отец, 
знаменитый нападающий Андрей Коваленко, олимпийский чемпион 1992 года. 
В интервью "Известиям" Коваленко-младший рассказал, какие хоккейные 
советы дает ему папа, и поделился нюансами работы с Мактавишем и его 
предшественником Дмитрием Квартальновым.  
Какие качества отметили для себя в Мактавише? 
Его спокойствие как тренера. 
Он не кричит, может подойти и спокойно сказать десять раз то, чего хочет от 
тебя. Все мы люди эмоциональные, но Крейг держит свои эмоции при себе, 
хотя, когда надо, конечно, подталкивает. 
Что нового вам дал молодежный чемпионат мира? 
Я бы не сказал, что увидел что-то новое. Но какие-то эмоции получил. Меня 
как-то спрашивали, доволен ли я этим МЧМ. Я отвечал, что нет. 
Советы отца часто расходятся с тем, чего от вас требуют тренеры ваших 
команд? 
Отец не советует что-то по тактике, а просто подсказывает, как бы сыграл на 
моем месте. А чтобы он лез: "Ты должен сделать так, поезжай сюда", - такого 
нет. Папа говорит: "Всегда выполняй установку тренера. В атаке ты должен 
творить, играть, чтобы учиться и быть матерым". Он подсказывает небольшие 
нюансы, выход из зоны. Например, как можно лучше расположиться на пол 
борта, чтобы тебе было комфортно. Как входить в зону, куда нужно в первую 
очередь посмотреть в ходе атаки. По таким нюансам дает советы и помогает, 
но по тактике всегда говорит, что надо слушаться тренерский штаб. 
Благодаря своей фактуре ваш отец отличался силовой манерой игры. Вы 
физически явно не можете играть в его стиле. Часто приходится спорить из-за 
этого при разборе эпизодов с вашим участием? 
Нет. Отец знает, что у меня другой стиль игры. Он не хочет, чтобы я 
действовал в его манере. Тем более ему самому не чужд комбинационный 
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хоккей. Во времена СССР он и его партнеры по ЦСКА и сборной пасовались, 
делали все что хотели, входили в зону с шайбой, а не забрасывали ее. Папа 
мне всегда рассказывает, что Виктор Васильевич Тихонов выгонял с 
тренировок и из команды, если нападающий, не дойдя до синей линии, 
забросит в чужую зону шайбу, а не войдет туда с ней. Поэтому не сказал бы, 
что у хоккеиста Андрея Коваленко был какой-то другой стиль игры. Наоборот, 
действовали в советской манере. Я понимаю, что это было очень правильно, 
разумно. Так что отец не советует упрощать игру, а объясняет, как можно 
обыграть, обмануть защитника, бросить из-под него. 
Кто-то особые проблемы вам доставил? 
Мне кажется, это Павел Валерьевич Дацюк. Он мой кумир. Я хорошо знаю, что 
против него неудобно играть. В серии "Локомотива" против СКА он мне не дал 
ничего сделать. Когда мы играли против них дома в Кубке Гагарина 2018 года, 
мне запомнился один момент. Я тогда еще был молодым, для меня обыграть 
кого-то было уже в радость. И когда защитника обыграл, думал, что мы вместе 
с Артуром Каюмовым выйдем "два в один". Только начинаю поднимать голову - 
у меня Дацюк отбирает шайбу и едет обратно. Это было у борта. Я даже голову 
не успел поднять, как у меня уже отняли шайбу. Смотрю вслед Дацюку и 
думаю: "Спасибо, Павел Валерьевич, что дали шанс "два в один" выйти". 
Через год в серии против СКА уже легче было? 
Немного легче. Такого стресса не было. Позапрошлый сезон я играл на 
эмоциях. Даже не думал, что делаю, куда еду. 
Сейчас на уровне взрослого хоккея мандраж ушел окончательно? 
В регулярном чемпионате, может быть, он не такой уже. 
А в плей-офф есть немного. Это ответственность - ты играешь за команду в 
первую очередь. 

https://iz.ru/924914/aleksei-fomin/papa-govorit-ty-dolzhen-byt-materym 

Похожие сообщения (6): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 сентября 2019 
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• Sport76.ru, Ярославль, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

"Я приехал сюда побеждать". Американский нападающий "Барыса" - о 
решении продолжить карьеру в Казахстане (Sports.kz, Караганда, 24 
сентября 2019) 
Американский нападающий "Барыса" Эрик Тангрэйди в интервью рассказал о 
решении продолжить карьеру в Казахстане, знакомстве с Николаем 
Антроповым и Константином Пушкаревым, игре против Леонида Метальникова 
на молодежном чемпионате мира в Оттаве.  
 - Как прошел для вас старт сезона в КХЛ?  
 - Первое время я только привыкал ко всему. Но с каждым днем чувствую себя 
увереннее и комфортнее. Думаю, от матча к матчу моя игра улучшается. 
Привык к тому, что подготовка к сезону обычно начинается в середине 
сентября. С этой точки зрения, пришлось немного перестроиться.  
 - Некоторые болельщики критикуют вашу игру, так как ждут от вас, что будете 
забивать голы в каждом матче. Что можете сказать им?  
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 - Это мой первый сезон за океаном, в КХЛ. Возможно, я довольно поздно 
влился в команду, не прошел с ней весь этап предсезонных сборов. Но уже 
чувствую, что сейчас двигаюсь в правильном направлении.  
Для меня игра - это не только голы. Это еще и силовая борьба, лидерство на 
льду и все тому подобное. Хотя, конечно, нападающий должен забрасывать как 
можно больше шайб. Хорошо, не спорю с этим, нет проблем. Вы увидите от 
меня много голов. Готов доказать, что способен на большее.  
 - Как прошлая поездка в Китай? Не сильно устали после такого длительного 
перелета?  
 - Поездка была непростой для всех. Мы заранее подготовились к тому, что 
будем играть в другом часовом поясе. Это была всего лишь моя третья игра в 
КХЛ. Тем более в Китае другая площадка, европейского размера. Ко всему 
пришлось привыкать.  
К сожалению, нам не удалось выиграть первый матч. Но вторая игра прошла 
лучше. Под конец поездки мы были не в самых лучших кондициях, по этой 
причине проиграли "Адмиралу" во Владивостоке.  
- Что вы знали о Казахстане до этого?  
 - Не так уж много. Мой давний друг Эдди Паскуале приехал в Казахстан 
раньше меня. Мы играли с ним вместе в "Гранд-Рапидс Гриффинс". Он 
рассказал, что здесь все здорово: красивый город, доброжелательные люди, 
великолепная организация. Благодаря ему я быстро адаптировался в новой 
для себя стране. От других ребят узнал, что Астана - это самый комфортный и 
лучший город для легионеров, приезжающих в КХЛ.  
 - Но лучший город Казахстана - это все-таки Алматы.  
 - Вполне возможно (смеется). Но пока здесь нет команды КХЛ.  
 - Будем ждать, когда она появится. Кстати, как ваша семья отреагировала на 
решение продолжить карьеру в Казахстане?  
 - Самое сложное в этой ситуации - это то, что у меня двое маленьких детей. 
Последние годы мы с женой часто переезжали из одного города в Северной 
Америке в другой. Уже привыкли к частым переездам, для нас это не проблема. 
Но детям надо ходить в школу. И это все усложняет.  
Конечно, с хоккейной точки зрения, решение далось очень просто. Но как 
обустроить семью, детей - это всегда головная боль. Благодарен супруге, что 
она поддержала мое решение. Мы каждый день общаемся по FaceTime. 
Спасибо современным технологиям, которые сокращают расстояние между 
людьми (улыбается).  
 - Если все будет хорошо, они приедут навестить вас?  
 - Да, надеюсь.  
 - Ваша маленькая дочь уже может найти на карте Казахстан. А что насчет вас? 
Сразу нашли такую страну?  
 - Знаете, поначалу думал, что это где-то недалеко от Пенсильвании, возможно, 
немного восточнее. Но когда сел в самолет и полетел, обнаружил, что это 
намного-намного дальше. Ладно, я шучу (смеется). Предполагал, что Казахстан 
находится где-то между Россией и Китаем. Я знал такие города, как Москва и 
Санкт-Петербург, и это относительно недалеко отсюда. География КХЛ очень 
обширная, так что открою для себя много новых мест.  
 - Вообще могли когда-нибудь предположить, что однажды будете играть в 
такой далекой и незнакомой стране?  
 - С детства у меня была мечта - попасть в НХЛ. И я рад, что мне удалось ее 
реализовать. Но последнее время играл в основном в АХЛ. Однажды встал 
перед зеркалом и спросил себя: "Что я здесь ищу? Уже добился всего в АХЛ. 
Хватит! Надо двигаться дальше". КХЛ является второй по силе лигой в мире. 



 

 

Для меня это новый вызов. Поэтому принял решение поехать в Казахстан и 
доказать себе, на что еще я способен.  
- На том турнире вы играли в одной пятерке с Райаном Макдоной. Во время 
локаута в НХЛ он выступал в "Барысе".  
 - Слышал о том, что он поиграл здесь немного. Может быть, скоро в НХЛ 
случится очередной локаут, и мы снова увидим его в Астане.  
 - О, да. Все только этого и ждут.  
 - Если звезды НХЛ снова приедут в КХЛ, это будет сильнейшая лига в мире 
(смеется). 

https://www.sports.kz/news/ya-priehal-syuda-pobejdat-amerikanskiy-napadayuschiy-
baryisa-o-reshenii-prodoljit-kareru-v-kazahstane 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 
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К заголовкам сообщений 

Романцев о хет-трике: "Бейсболки отдам в детский дом" (Sports.ru, 
Москва, 24 сентября 2019) 
Нападающий "Сибири" Данил Романцев прокомментировал свой хет-трик в 
матче против "Ак Барса" (4:2). 
- До матча с Казанью у вас было 0+0 в семи матчах...  
- Скажу честно, это давило. Поэтому хет-трик для меня крайне важен. В начале 
сезона не получалось, почти все ребята уже забили, а я был как бы не при 
делах...  
- Вы и в прошлом году долго не могли забить, а потом накопилось 14 шайб - 
ваш лучший результат за карьеру. Можно ли сказать, что долго раскачиваться - 
это стиль Данила Романцева?  
- Действительно, есть такая закономерность. Это со мной происходит не в 
первый, и не во второй раз за карьеру. Еще в позапрошлом сезоне, когда играл 
за "Кузню" в ВХЛ, было нечто подобное. Но поверьте, я делаю это не 
специально. Работаю так, чтобы забивать с первых же игр. 
- Этот хет-трик для вас второй в карьере. Сравните эмоции с тем, что испытали 
год назад в матче с рижским "Динамо"?  
- И там и там выиграли. И там и там трудовые голы забить получилось. Очень 
приятно было и в том году, и сейчас! 
- Вас не удивило, что защитники "Ак Барса" позволили вам забить три гола 
практически из одной и той же позиции?  
- Немного удивило. Потому что знаем, насколько тренеры "Ак Барса" 
пристальное внимание уделяют обороне и насыщают пятак. 
- Что скажите о действиях Никиты Короткова в случае со вторым голом?  
- Блестяще! Он извозил всю пятерку, а мне оставалось только не промахнуться. 
Никита и на тренировках нечто подобное исполнял, мы все ждали, когда он в 
игре повторит. 
- На сколько бейсболок пополнилась ваша коллекция головных уборов?  
- Штук на десять, а то и больше! 
- По опыту прошлого года уже знаете, что с ними делать?  
- Тогда мы их отдали в детский дом. Сейчас, наверное, повторим. Обязательно 
с автографами, - сказал Романцев. 
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• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Роман Стронгин: посещаемость по сравнению с прошлым 
сезоном возросла на 23 процента (Прессбол (pressball.by), Минск, 25 
сентября 2019) 
Начальник отдела маркетинга минского "Динамо" Роман Стронгин рассказал о 
достижениях клуба в плане увеличения посещаемости "Минск-Арены".  
Посещаемость возросла на 23 процента по сравнению с прошлым сезоном. При 
этом, если сравнивать среднюю с прошлогодней на конец сезона, то даже на 
40! А объем продаж абонементов перед стартом чемпионата остался тем же, 
что и в прошлом.  

https://www.pressball.by/news/hockey/338022 

К заголовкам сообщений 

Знарок подлечился, вернулся и снова проиграл. Тренера "Спартака"  
снова сплавил вратарь (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019) 
Что не так с тренером-чемпионом? 
"Салават" перед визитом в Москву потерепел достаточно болезненное 
поражение от своего обидчика в плей-офф-2018 "Авангарда" -2:5, но следом 
всухую разобрался с одной из лучших команд старта сезона нижнекамским 
"Нефтехимиком". Николай Цулыгин остался так доволен, что практически 
полностью сохранил стартовый состав - пару перестановок в парах защитников, 
и замена Петра Хохрякова на Владислава Картаева не в счет. 
Огня матчу добавило приглашение на него в качестве специального гостя 
уфимской журналистки Ульяны Тригубчак, которая еще до прилета в столицу 
успела резко пообщаться в инстаграме с ведущей "Матч ТВ" Натальей Кларк, а 
на саму игру прибыла в очень решительном настроении. В итоге для Тригубчак 
все ограничилось заранее заявленной программой - фотосессия для 
болельщиков, интервью с хоккеистами, запись программ для клубного 
телевидения "Спартака", но яркий антураж игре она все равно обеспечила.  
До начала сезона матч "Спартак" - "Салават" в календаре сегодняшнего 
игрового дня точно считался бы центральным, но уже к концу сентября 
расклады в КХЛ серьезно поменялись. Например, параллельный матч в 
Подольске неожиданно превратился в матч лидеров - "Витязь" и 
"Автомобилист" возглавляют свои конференции. А в Нижнем Новгороде играли 
одни из самых горячих команд лиги прямо сейчас - "Торпедо" и минское 
"Динамо". Москвичи и уфимцы постарались не разочаровать с первого же 
периода - двадцатминутка получилась очень бодрой, при это по очкам (голевым 
моментам) она осталось за хозяевами. 
В середине второго игрового отрезка судьи выписали 4 (!) обоюдных удаления 
подряд, а когда чуть позже Каспарс Даунавиньш оказался в штрафных боксах в 
одиночестве, Уфа заставила красно-белых пожалеть о куче нереализованных 
моментов. Умарк и Хартикайнен, вспоминать о которых до этого особенных 
поводов не было, помогли отличиться Никите Сошникову. 2:1 - как гарантия 
жаркого третьего периода. 
"Спартак" попробовал начать заключительные 20 минут предельно аккуратно, 
но из этого плана не вышло ничего хорошего - "Салават" очень быстро забил. 
Умарк мог завершать позиционную атаку самостоятельно, но решил не бросать 
с острого угла, а покатил на пятак, где Маннинен боролся с Патриком Херсли. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/245245
https://www.khl.ru/news/2019/09/24/456648.html
https://www.pressball.by/news/hockey/338022


 

 

Именно от конька шведского защитника шайба и заползла за линии - гол 
записали на его соотечественника. 
"Спартак" попробовал начать последние 20 минут предельно аккуратно, но из 
этого плана не вышло ничего хорошего - "Салават" очень быстро забил. Умарк 
мог завершать позиционную атаку самостоятельно, но решил не бросать с 
острого угла, а покатил на пятак, где Маннинен боролся с Патриком Херсли. 
Именно от конька шведского защитника шайба и заползла за линии - гол 
записали на его соотечественника. 
Уфа поймала кураж, который в итоге задавил вратаря "Спартака" Павла 
Хомченко - как он пропустил бросок Ларсена с нулевого угла, объяснить 
невозможно. При этом, для 24-литнего кипера это не первый эпичный фейл - в 
игре с "Авангардом" он пропустил еще более курьезную шайбу. Болельщики 
красно-белых не зря ждут возвращения в строй Юлиуса Гудачека, который 
восстановился от травмы и сегодня впервые в этой регулярке попал в заявку.  
"Салават" максимально спокойно довел дело до победы. Без Олега Знарка 
"Спартак" трое суток назад казнил лучшую команду Восточной конференции. 
После его возвращения красно-белые снова проиграли. Олегу Валерьевичу 
отчаянно не везет или трехкратный обладатель Кубка Гагарина растерял 
чемпионскую хватку?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-spartak--salavat-yulayev--24-24-
sentyabrya-2019-regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-spartak-snova-
proigral-so-znarkom 

К заголовкам сообщений 

Знарок жег на скамейке, как в лучше годы. Но его снова безобразно 
подвел вратарь (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 
2019) 
Неожиданная для многих победа над лидером сезона "Автомобилистом", если 
судить по тому, что происходило во вторник на льду "ЦСКА-Арены" в первой 
половине матча, воспринималась как закономерность. Москвичи с первых 
секунд захватили инициативу и душили прошлогоднего финалиста "Востока" 
так крепко, словно в Москву приехал аутсайдер. Они были быстрее, голоднее, 
активнее. "Спартак" охотно шел в давление и вынуждал соперника сбиваясь на 
индивидуальные действия. Уфимцы в чужую зону заезжали только в результате 
личных усилий отдельных игроков либо в результате отбора и быстрых 
контратак в разреженном пространстве. 
Вратарь красно-белых Хомченко ранее три года отыграл в системе "Салавата", 
но выше ВХЛ не поднимался. В ряде эпизодов он действовал излишне нервно и 
с большими трудностями фиксировал шайбу. Если бы не эти эпизоды, то 
гостям и вовсе нечем было похвастаться. Их старались жестко встречать у 
бортов, на пятачке и вообще везде, где получится. Разница по очкам между 
двумя соперниками ощутимая, но легко объяснима. "Салават" выступает в 
дивизионе Чернышева - объективно слабейшем в лиге из-за наличия в нем 
совсем не звездных "Амура", "Адмирала" и "Куньлуня". Уфимцам это должно 
помочь в будущем, а пока они проигрывают серьезным соперникам вчистую. 
Два домашних поражения от "Автомобилиста" и "Авангарда" не были 
случайными. Организованные команды с толковыми тренерами сразу 
доставляют массу проблем. Самое печальное, что по сравнению с прошлым 
сезоном "Салават" точно не стал сильнее. Хандрит Умарк, совсем потерялся 
новичок Маннинен. Никуда не делись проблемы в обороне. Главное 
достижение клуба - это приглашение Сошникова. Пока его приход выглядит как 
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открытие золотой жилы. Страшно подумать, что было бы, не играй он так 
полезно и результативно. Именно его активные действия у чужих ворот 
позволили команде остаться в игре после второго периода. 
Хомченко снова пропустил решающий гол  
Предсказывать, на что способен нынешний "Спартак", крайне тяжело. Красно-
белым пока не удается добиться стабильности в игре даже на протяжении 
одного матча. Второй период в их исполнении был почти идеальным. Реализуй 
свои выходы "1 в 0" Хохлачев, то все в игре стало бы ясно. Об упущенных 
шансах хозяева не сожалели, поскольку уверенно вели в счете. Второй гол, 
которые организовали Кокарев и Никонцев, а забил с пятачка подключивший в 
атаку защитник Кулик, и вовсе тянет на небольшой шедевр - настолько 
синхронно все было разыграно. 
Сила и слабость нынешнего "Салавата" заключается в том, что он остается 
командой настроения. Прочитать его заранее очень сложно. Гости перевернули 
неудачно складывающийся матч так быстро, как будто это делают каждую 
неделю. В неожиданные союзники им пришел Хомченко. Голкипер снова 
допустил грубые ошибки, приведшие к пропущенным шайбам.  
С особенной болью в сердце спартаковские трибуны встретили третий гол. 
Защитник Ларсен с острейшего угла не самым сильным броском отправил 
шайбу в сторону ворот и к полному недоумению всего стадиона забил. Что 
творилось в душе у голкипера, проспавший момент, можно догадаться не 
обладая умением читать чужие мысли. Хомченко по необъяснимой причине 
допускает серьезные ляпы почти в каждой игре, поэтому его дальнейшее 
пребывание в КХЛ теперь находится под вопросом.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-trener-spartaka-oleg-
znarok-vernulsya-k-rabote-posle-bolezni-no-proigral-salavatu-yulaevu-2-4-vratar-
homchenko-snova-oshibsya-pri-reshayuschem-gole-1590563/ 

К заголовкам сообщений 

Знарок вернулся, но "Спартак" его не порадовал. Кто виноват в досадном 
поражении москвичей (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 сентября 2019) 
Главный тренер "Спартака" Олег Знарок вернулся на лавку после трех 
пропущенных матчей. 
Во вторник болельщиков " Спартака " еще до начала матча ждало две хороших 
новости. Во-первых, на лавке красно-белых вновь воцарился Олег Знарок, 
который три матча пропустил из-за проблем со здоровьем. Причем, тренер 
предстал в своем самом привычном виде - стоя на лавке и возвышаясь над 
сидящими рядом игроками. Одна рука на поясе, другая, направлена... В общем, 
куда надо. 
По ходу матча Знарок успевал горячо апеллировать и к своим помощникам, и к 
игрокам, одобрительно похлопывая их по шлемам после голов, и, конечно, к 
судьям. 
 - Спасибо за поддержку всем, кто звонил мне и писал в эти дни, - заявил Олег 
Валерьевич. - Со мной все в порядке.  
Вторая новость заключалась в том, что в заявку впервые попал Юлиус Гудачек. 
До этого известный вратарь пропускал матчи из-за травмы. Врачи обещали 
вернуть его в строй к 13 сентября. Но в итоге восстановление затянулось до 
сегодняшнего дня. И пусть Юлиус пока только посидел на лавке запасным. Сам 
факт его появления в команде говорит о том, что скоро на домашних поединках 
"Спартака" возобновятся знаменитые Гуда-шоу. 
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 - Гудачек, наверное, сыграет уже в следующем матче, - пообещал Знарок. - Мы 
уже и сегодня хотели его выпустить на лед после третьей пропущенной шайбы, 
чтобы дать возможность почувствовать игру. Но тренер вратарей был против, 
поэтому спешить не стали.  
"Спартак" начал матч по-боевому, в двух первых периодах порадовав трибуны 
и голами, и сумасшедшей самоотдачей. Хозяева еще в стартовой 
двадцатиминутке нанесли по воротам 11 бросков. Причем, ситуации были 
непростые. Шайба металась на пятачке и занести ее в сетку пытались, в 
соответствии с разговорным названием команды, с мясом. Но в первом 
периоде Юха Метсола доказал, что его не зря признали лучшим голкипером 
КХЛ прошлого сезона за выдающуюся игру в финале Восточной конференции. 
Хохлачев проиграл две дуэли Метсоле 
Во втором периоде "Спартак" начал все чаще проводить куда более 
осмысленные атаки, за которыми уфимцы не успевали. Это привело к тому, что 
уже на 24-й минуте Робин Ганзл завел шайбу в пустые ворота. 
А не прошло и двух минут, как ветеран "Спартака" Денис Кокарев создал 
момент из ничего, сперва обыграв соперника один в один на фланге, а затем 
без помех доставив шайбу партнеру на пятачок. Хотя тут надо отдать должное 
и защитнику Евгению Кулику, завершавшему эту атаку. Он выиграл забег на 
скорость у всех своих оппонентов и успел к пасу первым. Еще два выхода один 
на один с вратарем упустил Александр Хохлачев... 
 - Мы провели два неплохих периода. Но при счете 2:0 у нас было еще 
несколько хороших момента, когда и надо было все решать. К сожалению, этого 
не произошло. А затем проиграли матч из-за индивидуальных ошибок. 
 - "Спартаку" опять не хватило стабильности и уверенности на весь матч. В чем 
причина?  
 - Здесь не то, что не хватило. С "физикой" как раз все в порядке. Просто идут 
ошибки. Например, проброс делаем ненужный... Играть нужно правильно! Не 
обязательно бежать забивать, а действовать тактически грамотно. 
 - Сегодня и ваш вратарь Павел Хомченко не выручил.  
 - На молодого парня большая нагрузка легла. И один, и второй вратарь у нас 
ведь сломались. Поэтому Павел сделал в этих матчах все, что мог. Сегодня, 
да, была ошибка не очень хорошая. Но в целом к нему претензий нет. 
 - Из игры также выпали Карсумс и Даугавиньш. Что с ними?  
 - Вот у них и спросите, почему они выпадают. 
Кроме того, нужна была замена отправившемуся на штурм НХЛ Антону 
Бурдасову, а также Владимиру Ткачеву, который сейчас зажигает в СКА и уже 
стал лучшим бомбардиром армейского клуба. И она нашлась в лице 
вернувшегося из-за океана форварда сборной России Никиты Сошникова. 
После двух заброшенных "Спартаком" шайб, по командам прокатилось цунами 
удалений. Сперва аж четыре обоюдных штрафа за три минуты. Затем 
спартаковцы начали удаляться уже в одиночку. И это дало шанс спец-бригаде 
"юлаевцев", где ударное звено с "дирижером" Линусом Умарком было усилено 
Сошниковым. 
- Здорово, что смогли отыграться при счете 0:2, - сказал после матча главный 
тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин. - Хорошо, что сумели забить в 
большинстве, поэтому на третий период вышли заряженными. Сами опасно 
атаковали, да и Юха выручил. 
 - Ждали, что Сошников так здорово начнет сезон?  
 - Просто так люди в НХЛ не играют. Но чемпионат только начался. И пока не 
один игрок ничего особенного не сделал. Все еще впереди. 
 - Довольны игрой Маннинена в ударном звене?  



 

 

 - Раз выиграли, значит нам всего хватило. Побеждает вся команда.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082792_Znarok_vernulsa_no_Spartak_je
go_ne_poradoval_Kto_vinovat_v_dosadnom_porazhenii_moskvichej 

К заголовкам сообщений 

"В России у меня другая роль, но есть мечта вернуться в Америку". 
Сошников - новый лидер "Салавата" (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019) 
Форвард Никита Сошников после четырех лет выступлений в Северной 
Америке этим летом решил вернуться в Россию. Нападающий, последние два 
сезона мучившийся от сотрясений мозга, подписал контракт с "Салаватом 
Юлаевым" и уже за первый месяц регулярного чемпионата превратился в 
лидера уфимского клуба. После 9 матчей у Никиты 6 голов - он занимает 
второе место в списке лучших снайперов лиги. Сегодня нападающий отличился 
в матче со "Спартаком", после чего рассказал журналистам об своей новой 
роли на площадке, желании вернуться за океан и работе с Николаем 
Цулыгиным. 
 - Никита, как вам играется в КХЛ после североамериканского хоккея? Не 
пожалели, что вернулись в Россию? 
 - Не пожалел, все нормально. 
 - Вы сейчас лучший бомбардир "Салавата". Как получилось так удачно начать 
сезон? 
 - Я еще с декабря работал, понимал, что вернусь в Россию. Так что смог 
хорошо подготовиться к сезону, пока все получается. 
 - На больших площадках вам удобнее играть? 
 - Не в площадках дело, а в роли. Там я постоянно играл в четвертом звене, 
поэтому и результата не было. Здесь же я на ведущих позициях, этим все 
можно объяснить. 
 - Вы ожидали, что сразу окажетесь в первом звене? 
 - Я разговаривал с тренером, он мне сразу объяснил, где он меня видит.  
 - Как вам ваша тройка? 
 - Сегодня мы плохо играли, а прошлые два матча здорово, только реализация 
подвела. Со "Спартаком" почему-то не получилось, наверное, площадка 
поменьше здесь, это что-то новенькое. Будем работать дальше! 
 - В КХЛ сейчас три разных размера площадки - это проблема? 
 - Это непривычно, два периода сегодня вообще проспали. Хотя на площадки 
это не стоит списывать, мы просто были не готовы. Все в одинаковых условиях, 
так что нет смысла жаловаться. 
 - В большинстве вы были в роли четвертого нападающего. Отрабатывали это 
на тренировках? 
 - Нет, если честно, сегодня тренер после раскатки подошел и сказал, что буду 
в двух бригадах большинства играть. Это нормальная ситуация, хорошо, что 
мы разозлились, ибо до этого игра в большинстве не клеилась. 
 - Как вы забили сегодняшний гол? 
 - Хартикайнен бросал, я успел подправить шайбу, поэтому вратарь ее не 
поймал, и я сыграл на добивании. 
 - Александр Кадейкин сказал, что вы с такой игрой можете вернуться в НХЛ. 
Есть ли у вас такая мотивация? 
 - У меня два года контракта, сейчас все мои мысли о "Салавате". Если не к 
чему стремиться, то зачем играть в хоккей? Так что мечты есть. 
 - Какие у вас были чувства, когда "Сент-Луис" выиграл Кубок Стэнли? 
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 - Когда меня отправили на драфт отказов, я понимал, что больше не вернусь в 
"Сент-Луис". После их победы был рад за ребят, но на следующий день во мне 
проснулась спортивная злость, захотелось что-нибудь выиграть с "Салаватом".  
 - В прошлом году "Салават" дошел до финала конференции, готовы сделать 
шаг вперед? 
 - У нас конференция очень сильная, все команды ровно идут. Сейчас все очки 
важны, не знаю, как с этим обстоят дела в Рападной конференции. 
 - Кого в той конференции можете выделить? 
 - ЦСКА, они очень организованно играют, пока всех на голову превосходят! 
 - СКА не так силен? 
 - Мы сейчас едем с ними играть, будем очень мотивированными. 
 - Как вам работа с Николаем Цулыгиным? 
 - Здорово, мы с ним на одной волне, все время подсказывает. Он не орет, не 
нервничает, умеет справляться с эмоциональными ребятами. Надеюсь, дальше 
обойдемся в матчах без лишних нервов. 
 - Есть мнение, что после Америки вы превратились из силового форварда в 
более техничного. 
 - Я еще в "Мытищах" пользовался техникой. Сейчас вернулся в Россию, 
получил другую роль. Если ты в НХЛ в четвертом звене будешь финтить и 
потеряешь шайбу, то сядешь или поедешь в АХЛ. Так что мне пришлось в 
Америке менять стиль, играть в силовой хоккей. 
 - По стилю игры можно сравнить "Салават" с "Сент-Луисом"? 
 - Нет, совсем другой хоккей. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-intervyu-forvarda-salavata-yulayeva-
nikity-soshnikova---o-vozvrashchenii-v-rossiyu-rezultativnosti-nikolaye-tsulygine-
ploshchadkakh-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Дацюк вернулся и проиграл. "Витязь" победил "Автомобилист" и 
возглавил таблицу (Советский спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
Подмосковная команда одолела в овертайме лидера Востока (1:0 от), а 
"Спартак" с вернувшимся Олегом Знарком уступил дома "Салавату Юлаеву" 
2:4, выигыывая 2:0.  
ВОЛШЕБНИК - В ЧЕТВЕРТОМ ЗВЕНЕ...  
Павел Дацюк вернулся! Раньше намеченного срока - начала октября. Его 
премьера в форме "Автомобилиста" состоялась в Подольске, против лидера 
Западной конференции и сводной таблицы всего чемпионата "Витязя". 
Но рукопожатием перед стартовым вбрасыванием с капитаном и лидером 
хозяев Александром Семиным обменивался не Волшебник, а самый 
результативный легионер за всю историю КХЛ Найджел Доус. На джерси Павла 
не было даже буковки "А" - ассистента капитана. 
Сразу всплыла в памяти давнишняя история, рассказанная автору этих строк 
другом "Советского спорта" Сергеем Гимаевым. Переносимся в май 2012 года. 
В разгаре чемпионат мира в Стокгольме/Хельсинки. Наильич два битых часа 
уговаривал главного тренера сборной Зинэтулу Билялетдинова пригласить в 
команду Семина, освободившегося вместе с Александром Овечкиным после 
вылета "Вашингтона" из Кубка Стэнли. Билл ни в какую не соглашался, но все-
таки уступил. Два Александра прибыли в сборную, вышли в звене в Дацюком и 
стали героями полуфинала с финнами и золотого матча со словаками, которые 
завершились с одинаковым счетом 6:2. Семин в финале оформил дубль. Через 
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два года Волшебник и Семин пересеклись на Олимпиаде в Сочи, историю эту 
нет желания вспоминать. 
В Подольск на Дацюка и его команду собрались без малого 5 тысяч зрителей. И 
это в начале рабочей недели. Болельщики "Витязя" вряд ли забыли последний 
визит Волшебника к ним в гости. 28 ноября прошлого года СКА с Дацюком 
угостил хозяев теннисной баранкой 6:0, а Павел забил волшебный второй гол, 
деморализовавший хозяев. 
Вот и теперь Волшебник имел в первом периоде распрекрасный момент 
открыть счет, но промахнулся метров с пяти. 
Дацюка определили в четвертое звено к Белоусову и Хрипунову. Перед 
перерывом его выпустили во второй бригаде большинства (лучшим у "Авто" в 
КХЛ) с Секстоном и копателем на пятачке Плэттом. 
Как-то Волшебник замешкался у углу своей зоны, "витязь" Чернов получил 
шайбу прямо напротив ворот, но промахнулся. Дацюк же готов был 
подстраховать вратаря Коваржа, прокатившись за его спиной. 
Временами за Павла становилось тревожно. При виде вошедшего в раж 
гренадера Артюхина. Уж он не пощадит никого. В одной смене второго периода 
Артюхин хитанул трижды (!). Особенно эффектно смотрелся его силовой прием 
против защитника-гиганта Трямкина ростом 202 см и весом 115 кг. 
Дацюка этим финтов не удивишь. Семь лет назад он в форме ЦСКА забил 
"Авангарду"... головой. Направленным кивком. Оригинально, но в хоккее 
нелегитимно. 
Дуэль засушивших игру вратарей Самонова и Коваржа перетекла в овертайм, в 
котором нарушил правила Литовченко. Это удаление стало первым у гостей. 
Молодой центрфорвард Швец-Роговой, вернувшийся после затяжного лечения, 
принес с чудо-передачи Семина два очка и клубный рекорд "Витязю" - восемь 
побед подряд. Так что не одним только возвращением Волшебника запомнится 
этот матч. 
...А ГУДАЧЕК - НА ЛАВКЕ  
"Спартак" вернулся из турне по маршруту Алма-Ата - Магнитогорск - 
Екатеринбург в двумя очками. Но какими - за победу над лидером чемпионата 
"Автомобилистом" (4:2). Красно-белые без своего главного тренера Олега 
Знарка, оставшегося в Москве по медицинским причинам, вчистую переиграли 
команду Андрея Мартемьянова. 
Уверенно сыграл в Екатеринбурге вратарь-новичок москвичей Павел Хомченко. 
Поэтому вряд ли кто-то удивился, что против "Салавата Юлаева" ворота 
доверили именно ему. А в запас разделся тот, кого давно ждали - Юлиус 
Гудачек. 
Однако Хомченко дал понять: ворота он уступать не намерен. Тем более что 
словак больше прославился не стабильностью, а куражистостью вкупе с 
послематчевым шоу. Только вряд ли его ледовые па после финальной сирены, 
приводящие в восторг болельщиков, придутся во вкусу Знарку. 
В Екатеринбурге "Спартак" на стыке первого и второго периодов забил трижды 
за 40 секунд, теперь же выстрелил дуплетом - на два гола затратив меньше 
двух минут. 
Юлаевцам удалось вернуться в игру благодаря голу в большинстве. Но вины 
Хомченко в том нет. Сошников добивал с пятачка, а защитник Рылов (к слову, 
главный бомбардир "Спартака") в роли второго вратаря не преуспел. 
В третьем периоде у гостей проснулся Умарк. Он с помощью рикошета от 
конька защитника красно-белых Херсли сравнял счет. А вскоре Хомченко 
зевнул бросок с острого угла защитника Ларссона. 



 

 

Так легионеры испортили настроение Знарку и дали шанс Гудачеку, который 
наверняка будет защищать ворота в четверг в матче с "Автомобилистом".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918588 

К заголовкам сообщений 

"Я - девятый по возрасту в истории КХЛ? Даже вспотел от такого 
вопроса!" Дацюк дебютировал в составе "Автомобилиста" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" поговорил с форвардом Павлом Дацюком, который в 
41 год провел свой первый матч за "Автомобилист".  
Павел Дацюк начал первый матч в "Автомобилисте" в четвертом звене, а 
закончил в первом. 15:06 минуты на льду, четыре выигранных вбрасывания из 
семи. Ни одного броска по воротам, хотя Волшебник имел реальный шанс 
отличиться. А больше всего запомнилось, как Дацюк цепко отбирал шайбу у 
игроков "Витязя", срывая им атаки. 
В итоге - 0:0, а в овертайме "Автомобилист" схватил удаление. Хозяева его 
реализовали, и вот сенсация КХЛ - первым в таблице после 10 матчей идет 
"Витязь", оттеснив "Автомобилист" на второе место. 
- Я подсчитал - это восьмой клуб, в котором вы дебютировали. Чем запомнится 
именно этот дебют? - спрашиваю у Дацюка. 
 - Это родная команда, в которой я давно хотел не дебютировать, а играть. 
Прямо с детства хотел. Пару раз приходил в клуб, он тогда еще не назывался 
"Автомобилистом". 
А теперь - с большой радостью, и возвращение получилось таким долгим. 
Желание огромное. Но я сам понимал, что нужно время... 
- Вы могли бы забить в первой же смене - не получилось. А красивой могла бы 
получиться история.  
 - Так тоже неплохая. На самом деле, я протранжирил хороший момент. Но все-
таки были эмоции. Первый раз вышел за родную команду. И сразу же в первой 
смене мог забивать... 
Как обычно бывает - думаешь, что этих моментов будет пять штук за матч. Но 
он у меня оказался один. 
 - Вы когда последний раз играли в четвертом звене?  
 - Особой разницы нет, первое звено или четвертое. Главное, что хоккей 
приносит удовольствие. Интересно играть с ребятами, которые горят 
желанием, тебе помогают. 
- А помните свой самый первый дебют - в екатеринбургском "Спартаке"?  
 - Я помню тренировки у Владимира Васильевича Крикунова. Там скорее надо 
было выжить. О самом хоккее мы мало думали в те времена. 
- "Витязь" подвинул "Автомобилист", выйдя на первое место в КХЛ.  
 - Очень хорошо играет "Витязь", отличная команда. Здорово держит шайбу. 
Никакого удивления тут быть не может, да и приезжал уже "Витязь" к нам, мы 
встречались. Не просто так эта команда идет в лидерах. 
 - Когда вы на первые три недели чемпионата оказались вне игры, о чем 
думали? Тяжело ведь смотреть на лед со стороны.  
 - Очень большое желание. Охота выйти, помочь. И ты понимаешь, что должно 
пройти время. Чтобы не было так, что ты выходишь на лед - а потом сразу 
уходишь в лазарет. Но когда "Автомобилист" побеждал, было намного легче 
оставаться в засаде. 
- Вроде и без вас справлялись неплохо! - выкрикнул из-за спины какой-то 
журналист. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:918588


 

 

 - А тут Дацюк вышел, и началось падение в таблице. Спасибо! - иронично 
ответил Павел. 
 - Теперь статистика КХЛ считает скорость игроков. Я посмотрел: ваш пиковый 
показатель 30,66 км/ч. Пять хоккеистов "Автомобилиста" бежали медленнее. А 
если уж и вратаря приплюсовать...  
 - Хорошо, что хоть вратари помедленнее бегают! - воскликнул Дацюк. - А то 
пришлось бы и их обгонять! Как я отношусь к умным чипам, которые ввела 
КХЛ? Замечательно! Здорово посмотреть такую статистику. Надеюсь, и у меня 
когда-то будет хорошая скорость. Я к этому стремлюсь. А так надеюсь, это 
будет работать только в пользу российского хоккея. Но не надо забывать, что 
быстрее шайбы еще никто не бегал. 
- Яромир Ягр в 47 лет забивает в чешской лиге. Он для вас - образец для 
подражания?  
 - Здорово, что он забивает. Но у меня другое амплуа. Рад, что я делаю, что 
играю с замечательными молодыми ребятами, которым могу чем-то помочь. 
- Твиттер КХЛ сообщил, что вы - девятый по возрасту в истории лиги. 
Рекордсмены, как помню - Сергей Федоров и Вячеслав Козлов, игравшие до 43 
лет. А вам - только 41.  
 - Я даже вспотел от такого вопроса! - Дацюк смахнул капли со лба. - У меня нет 
ориентира, до какого возраста играть. Надеюсь, пока я полезен, буду стараться. 
Надо играть, пока хоккей приносит удовольствие. Когда это чувство пропадет, 
то нужно заканчивать. И цепляться за другие жизненные интересы. 
 - Вы забросили свои соцсети, ничего не писали с 5 июня. Почему?  
 - Я так мало этим интересуюсь... Это вы сейчас так молодитесь. А мне уже не 
до этого. 
 - В клубе "Торонто" уже назвали Илью Михеева новым Павлом Дацюком. А как 
на это смотрит оригинальный Павел Дацюк?  
 - Да это здорово, что идут такие сравнения. Но как я обычно говорил детям, 
когда проводил лагерь? "Не надо играть как Павел Дацюк. Надо играть лучше". 
Вот к чему надо стремиться. 
 - Помню, когда вы проводили один из первых матчей за ЦСКА в 2012 году, то 
забили головой. Реализовали свою мечту. Но судья отменил тот гол...  
 - Хотел и сегодня забить. Но навесов не было! 
 - О чем мечтаете сейчас?  
 - Все просто - о Кубке Гагарина с "Автомобилистом". 
- У вас в Екатеринбурге недавно прошел турнир по боксу, Эвандер Холифилд 
приезжал. Вы ходили туда?  
 - Нет. Хотя это очень интересное и редкое событие для нашего города. Все-
таки чемпионат мира, и он прошел очень достойно. Но я не попал - у нас шли 
матчи, и тренироваться мне надо, чтобы быть в форме. 
 - Вы любите ММА, бои Хабиба?  
 - Только так - чуть-чуть посмотреть яркие моменты. Конечно, мы переживаем 
за наших. Здорово, когда они побеждают.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082805_Ja__devatyj_po_vozrastu_v_isto
rii_KKhL_Dazhe_vspotel_ot_takogo_voprosa_Dacuk_debutiroval_v_sostave_Avtom
obilista 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 25 сентября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019 
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К заголовкам сообщений 

Дацюк вернулся в 41 год и установил рекорд! Но победил Семин (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
В Подольске "Витязь" обыграл "Автомобилист" в матче лидеров "Запада" и 
"Востока" 
Даже самые прозорливые нострадамусы едва ли предсказывали лидерство 
"Витязя" на четвертой неделе регулярки. Тихой уверенной поступью парни 
Михаила Кравеца подарили нам главную сенсацию старта сезона - победную 
серию из семи игр. Позавчера в Петербурге впервые за 8 лет капитулировал 
СКА, фарм-клубом которого считают "Витязь". Реклама газовой компании на 
форме это невольно подтверждает, как и новый тренер из "СКА-Невы". При нем 
подольцы нашли баланс между системностью и креативом.  
Александр Семин в 35 лет переживает вторую молодость и набирает очки с 
крейсерской скоростью своих ранних энхаэловских времен. Вашингтонский 
свитер Семина не задержится в магазине подольского ледового надолго. Ее 
цена сетки значительно дешевле, чем в официальном магазине НХЛ, к тому же 
маэстро выдает космические пируэты каждую игру, да и сегодня сделал 
драгоценную передачу. Миро Аалтонен стабильно ассистирует партнерам, но 
стальные финны пока в лазарете - Йормакка схватил сотрясение со СКА, а 
Няттинен выбыл с "Северсталью". Вернувшийся из-за океана защитник 
Йержабек прибавил в кровожадности, но сегодня чех сконцентрировался на 
обороне и лишь однажды разряжал свою пушку.  
Ровно 20 дней назад "Авто" с трудом одолел гостей из Подмосковья на 
"Уральце". То поражение будто зажгло "витязей" на впечатляющий скачок на 
пик - они расположились там вместе с подопечными Мартемьянова. Свой путь к 
вершине "Востока" те проделали без Павла Дацюка. Волшебник готовился к 
сезону по индивидуальной программе. К чему спешка, если у команды и так все 
отлично?  
Лидеры "Запада" и "Востока" и самые забивные команды лиги явно изучили 
друг друга, поэтому почти не ошибались. Грустные нули после трех периодов 
скрывают настоящий град из семи десятков бросков. Непробиваемость Якуба 
Коваржа уже давно не вызывает удивления, а вот Александр Самонов выиграл 
все пять матчей в сезоне. Сегодня 24-летний воспитанник московского 
"Созвездия" блестяще сдерживал всю атакующую мощь из Екатеринбурга, 
особенно вместе с четверкой во время меньшинства. Хозяева оживляли 
трибуны яркими контратаками.  
В самой острой Ларичев не реализовал выход "в ноль", и потасовка едва 
мгновенно не вспыхнула за гостевыми воротами. Страсти подогревали самые 
подходящие для силового амплуа парни. Артюхин сорвал аплодисменты 
подольской публики, упаковав в чужой зоне двухметрового Трямкина, но 
поединка тяжеловесов не случилось. Зато "Витязь" получил долгожданное 
большинство в овертайме, и за 20 секунд Швед-Роговой вырвал победу для 
"Запада".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-regulyarnyy-chempionat-vityaz-
avtomobilist-1-0-debyut-pavla-dacyuka-1590567/ 

К заголовкам сообщений 

Кучерявенко - о канадских площадках: навыка не хватает, пока играем в 
"бей-беги" (Чемпионат.com , Москва, 24 сентября 2019) 
Нападающий "Автомобилиста" Александр Кучерявенко подвел итоги матча с 
"Витязем" (0:1 ОТ). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-regulyarnyy-chempionat-vityaz-avtomobilist-1-0-debyut-pavla-dacyuka-1590567/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-regulyarnyy-chempionat-vityaz-avtomobilist-1-0-debyut-pavla-dacyuka-1590567/


 

 

"Думал ли я несколько лет назад, что "Витязь" настолько прибавит? А почему 
нет? В команде квалифицированные игроки, плюс хорошие новички, новый 
тренер, новая тактика, поэтому ничего сверхъестественного в подъеме 
подольчан не вижу.  
К новым размерам площадок приспособились, но не хватает навыка. Все-таки в 
Северной Америке так играют уже сто лет, а у нас пока "бей-беги", поэтому 
результативность и не становится лучше", - передает слова Кучерявенко 
корреспондент "Чемпионата" Владислав Маслов.  

https://www.championat.com/hockey/news-3858187-kucherjavenko-o-kanadskih-
ploschadkah-navyka-ne-hvataet-poka-igraem-v-bej-begi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Юдин: "Мы вылезли из ямки, две победы - и "Амур" дышит" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 25 сентября 2019) 
О ситуации в "Амуре" после первой победы в чемпионате - для Russia-
Hockey.ru - тренер хабаровской команды, серебряный призер чемпионата мира-
2002  
- Примите поздравления с завершением 9-матчевой серии неудач.  
- Спасибо, как говорится, груз с плеч. Александр Вячеславович (Гулявцев. - 
главный тренер "Амура". - Прим.ред. ), все тренеры "Амура" понимали, что эта 
серия обязана завершиться. Делали все возможное, чтобы завершилась рано - 
но, увы, получилось скорее поздно. Играли вроде бы неплохо, тактически 
выдерживали линию, но нервы...  
Вот и победный матч с "Адмиралом" получился очень нервным. В третьем 
периоде спокойно вели - 2:0, но тут нелепая ошибка с нашим вратарем 
Лангхамером. Пришлось выпускать толком не разогретого Аликина - и тут же 
2:1. Хорошо, что все-таки спасли эту игру.  
- Историю с чешским вратарем живо обсуждали и болельщики, и журналисты. 
Что там произошло?  
- У Лангхамера сломалась заклепка на маске, он приехал к борту устранять 
неисправность. Но арбитра не предупредил, красная лампа не горела. Нам 
светил двухминутный штраф за задержку игры, хорошо вовремя 
сориентировался Аликин - и мы, тренеры, быстро сделали замену. Но все 
равно "Адмирал" вернулся в игру.  
- Таймаут не спас бы ситуацию?  
- Думали о нем, но по правилам все равно пришлось бы менять Лангхамера на 
Аликина. А тренерский перерыв потеряли бы...  
- Символично, что первый победный гол в сезоне "Амур" забил в большинстве, 
также впервые осенью-2019 реализовав удаление соперника?  
- Очень символично. В большинстве у нас было много чистых розыгрышей, но 
мало бросков и добиваний. В современном хоккее такие голы не проходят, 
нужно все делать с мясом - бить, бросать, забивать. Защитник Васильев пошел 
на пятак, ударил, копнул - и вот результат.  
- Анализировали после игр, в чем причина затяжной серии неудач "Амура"?  
- Анализ в штабе шел не после каждого матча, а после каждой смены. Нам 
постоянно не хватало половины гола и половины паса. Девять поражений - и 
все в одну шайбу, в одном случае с голом в пустые ворота.  
В тактическом плане не уступали, многих соперников где-то переигрывали - 
особенно в последних трех встречах. Но шел мандраж - и все насмарку.  

https://www.championat.com/hockey/news-3858187-kucherjavenko-o-kanadskih-ploschadkah-navyka-ne-hvataet-poka-igraem-v-bej-begi.html
https://www.championat.com/hockey/news-3858187-kucherjavenko-o-kanadskih-ploschadkah-navyka-ne-hvataet-poka-igraem-v-bej-begi.html
https://allhockey.ru/news/show/364930-Kucheryavenko_na_kanadskih_ploschadkah_poka_igraem_v_bej_begi


 

 

- Когда каждый раз уступаешь в шайбу, появляются вопросы как к игрокам, так и 
к тренерам...  
- Если говорить о тренерах, то мы на протяжении всей серии чувствовали 
поддержку руководства. Начальство видело, что строй командой не потерян, 
команда жива и управляема. Большая благодарность и руководству, и 
болельщикам за такое доверие.  
Что касается игроков, то вопросы всегда возникают. Первое звено у нас 
забросило только одну шайбу, не было реализации большинства. Как тут без 
вопросов?  
- Кто-то из игроков не полностью выкладывался?  
- Никто не уходил от борьбы, все пластались и кусались. Ребята ложились под 
шайбы, но это целое искусство - ляжешь боком, перелом обеспечен.  
В итоге на старте сезона у нас пять переломов. Травмы в ключевой, 
центральной линии.  
- Впереди еще одно домашнее дерби с "Адмиралом".  
- У Владивостока управляемая, тренерская команда, она наш главный 
соперник. Но мы вылезли из ямки, начинается светлая полоса.  
Видим правильный состав, ребят, которые выложатся на льду на двести 
процентов. Есть у нас и скамейка запасных. О хабаровских болельщиках и 
говорить ничего не надо - они верны "Амуру" в любые времена, поддержка 
сумасшедшая.  
- До зоны плей-офф команде, несмотря на полосу неудач, всего две победы...  
- После нашей серии никакой паники в Хабаровске нет. Две победы - и "Амур" 
дышит.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yudin_my_vylezli_iz_yamki_dve_pobedy_i_dyshim/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Жестокая чистка: "Калгари" избавился от россиян за один 
день (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
"Калгари" во время этого тренировочного лагеря был одним из самых русских 
клубов, но в понедельник вечером в основной команде не осталось никого. 
Сначала о Ринате Валиеве, который обращался в арбитраж, чтобы выбить 
довольно странный контракт (очень маленький). Он вышел на игру и не то, что 
никак не проявил себя, но и, казалось, не горел желанием это сделать. 
Руководство выставило его на драфт отказов, карьера защитника в Северной 
Америке окончательно подошла к концу, так как вырваться из "Стоктона" 
практически невозможно, да еще если ты и на льду показываешь непонятно 
что. Права на Валиева принадлежат "Ак Барсу", летом между сторонами шли 
переговоры и в казанцы очень удивились требованиям представителя 
хоккеиста по деньгам. Не то, чтобы денег нет, но за что платить огромную 
сумму, никто не понимал. Дмитрию Квартальнову этот защитник точно не 
нужен. У него просто нет мест в составе. Можно подписать для "Барса", лучше 
просто обменять права, но и дадут за них немного. 
То, что в фарм-клуб отправили Александра Елесина и Артема Загидулина 
сенсация лишь отчасти. Елесин неплохо показывал себя, но последняя игра 
вышла у него не самой лучшей. Наверное, это стало определяющим. 
Посмотрим, что он сможет в АХЛ, но в "Калгари" бывший защитник 
"Локомотива" выделялся аккуратностью. Он играл настолько просто, что 
пришла мысль, а зачем им такой русский, когда полно канадцев такого же 
уровня. Загидулин же просто поехал играть. Он показал себя с лучшей 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yudin_my_vylezli_iz_yamki_dve_pobedy_i_dyshim/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/yudin_my_vylezli_iz_yamki_dve_pobedy_i_dyshim/


 

 

стороны, но на позиции первого номера есть человек, а вторым в первый год 
сидеть бессмысленно.  
Победа 
 Николай Заварухин одержал самую важную победу в своей короткой карьере - 
"Сибирь" переиграла дома "Ак Барс". Радоваться рано, но именно такой хоккей 
может принести новосибирскому клубу место в плей-офф, а после трех сезонов 
с девятым местом, хватит и этого. Команда очень хорошо обороняется, но ведь 
и Андрей Скабелка с Павлом Зубовым требовали то же самое. Однако, у них не 
получалось (у Скабелки в последний сезон), команда проигрывала. 
Владимир Юрзинов и Александр Андриевский пытались побеждать за счет 
атаки, но в нынешней лиге это бессмысленное занятие, так как все более или 
менее нормальные форварды сосредоточены в пяти командах. Много 
блокированных бросков, каждый форвард проводит много времени в своей 
зоне, команда постоянно выжидает - вот, кажется, основной план на каждый 
матч "Сибири". 
В этот раз повезло в том, что Дмитрий Квартальнов в какой уже раз (я в курсе, 
что это лишь второе поражение, дело не в этом) не угадал с вратарем, а 
Рейдеборн довольно быстро развалился. Казанская команда допускала 
нелепые ошибки в обороне, но тут нет элемента случайности. Видно, что игроки 
"Сибири" постоянно настроены на то, чтобы поймать соперника на ошибке, и 
стараются максимально использовать это. В принципе, у команды уже график 
для гарантированного попадания в плей-офф и нужно контролировать спады. 
Смотреть на такую "Сибирь" (вчера уже после 3:1 было, конечно, весело, но и 
гости забыли о тактике) тяжело, но это уже вкусовщина. Клуб побеждает, 
зрители ходят - все в порядке.  
Кризис 
Четыре команды КХЛ стали разочарованиями, но только с рижским "Динамо" я 
ошибся по-крупному. То, что заколотит "Металлург", было понятно, 
"Локомотив", назначив тренера из небытия, обречен на такое, в "Йокерите" 
вообще забыли назначить тренера. Но падение рижского "Динамо" трудно 
объяснить. 
Предсезонную подготовку они начали здорово, в чемпионате стартовали с двух 
побед, а затем - как отрезало. Легко списать все на вратаря Кристерса 
Гудлевскиса, который опять вернулся к своему прошлогоднему состоянию и 
прекратил спасать. Заменить его некем, Максима Третьяка откровенно 
потряхивает, да и в Риге как-то демонстративно не верят в российского 
вратаря. 
Но не только Гудлевскис виноват. Внезапно прекратили играть все. 
Разочаровывает Картер Эштон, правда, его приглашение изначально вызывало 
сомнения, но летом он, вроде бы, вписался. Крайне нестабилен Брэндон 
Макмиллан, а Колтона Гиллиса пора уже увольнять, да только это не принесет 
результата. Ему придется заплатить, а сэкономленных средств не хватит ни на 
кого. Куда-то пропала надежная оборона, которую выстраивал Гиртс Анкипанс. 
Неужели то поражение от "Йокерита" со счетом 2:7 настолько подломило 
команду?  
Конечно, для рижан вообще ничего не потеряно, а тренер постоянно проводит 
собрания и произносит речи. Но уж, казалось, что в нынешнем сезоне в этом 
нет необходимости, а видите все, как повернулось. Разгром в Череповце был 
унизительным и потому, что команда даже не могла поднять голову, спокойно 
принимая удары. Так не годится.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iz-kalgari-ubrali-vseh-rossiyskih-
igrokov-aleksandra-elesina-artema-zagidullina-i-rinata-valieva-sibir-sensacionno-
pobedilo-ak-bars-a-rizhskoe-dinamo-v-glubokom-krizise-obzor-khl-1590327/ 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
 
Трунев заключил пробный контракт с "Трактором", Потехин вернулся в 
"Магнитку" (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Российский нападающий Максим Трунев заключил пробный контракт с 
"Трактором", информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
28-летний Трунев в минувшем сезоне провел 36 матчей за "Спартак" и набрал 
11 (2+9) очков. 
"Куньлунь Ред Стар" расторг контракт с Богданом Потехиным. Форвард 
заключил двусторонний однолетний контракт с магнитогорским "Металлургом", 
в составе которого дебютировал в КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-3857613-trunjov-zakljuchil-probnyj-
kontrakt-s-traktorom-potehin-vernulsja-v-magnitku.html 

Похожие сообщения (18): 

• Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Газета.Ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Потехин расторг контракт с "Куньлунем" и присоединился к "Магнитке" (Р-
Спорт, Москва, 24 сентября 2019) 
Нападающий Богдан Потехин расторг контракт с китайским "Куньлунем" и 
пополнил ряды магнитогорского "Металлурга", сообщается в микроблоге КХЛ в 
Twitter. 
Потехин подписал с "Магниткой" двустороннее однолетнее соглашение. В 
сезоне-2018/19 27-летний форвард выступал за хабаровский "Амур" и 
подмосковный "Витязь". 
Как сообщается на сайте "Трактора", челябинский клуб заключил просмотровый 
контракт на один месяц с нападающим Максимом Труневым, который ранее 
играл в московском "Спартаке".  

https://rsport.ria.ru/20190924/1559038125.html 

Похожие сообщения (9): 

• Газета.Ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iz-kalgari-ubrali-vseh-rossiyskih-igrokov-aleksandra-elesina-artema-zagidullina-i-rinata-valieva-sibir-sensacionno-pobedilo-ak-bars-a-rizhskoe-dinamo-v-glubokom-krizise-obzor-khl-1590327/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iz-kalgari-ubrali-vseh-rossiyskih-igrokov-aleksandra-elesina-artema-zagidullina-i-rinata-valieva-sibir-sensacionno-pobedilo-ak-bars-a-rizhskoe-dinamo-v-glubokom-krizise-obzor-khl-1590327/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iz-kalgari-ubrali-vseh-rossiyskih-igrokov-aleksandra-elesina-artema-zagidullina-i-rinata-valieva-sibir-sensacionno-pobedilo-ak-bars-a-rizhskoe-dinamo-v-glubokom-krizise-obzor-khl-1590327/
https://www.championat.com/hockey/news-3857613-trunjov-zakljuchil-probnyj-kontrakt-s-traktorom-potehin-vernulsja-v-magnitku.html
https://www.championat.com/hockey/news-3857613-trunjov-zakljuchil-probnyj-kontrakt-s-traktorom-potehin-vernulsja-v-magnitku.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-trunev-zaklyuchil-probnyy-kontrakt-s-traktorom
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/09/24/n_13502317.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-zaklyuchil-prosmotrovyy-kontrakt-s-trunevym-1590349/
https://allhockey.ru/news/show/364857-Trunev_podpisal_probnyj_kontrakt_s_Traktorom
https://www.sports.ru/hockey/1078477056.html
https://rsport.ria.ru/20190924/1559038125.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/09/24/n_13502779.shtml
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-24-obladatel-kubka-gagarina-potekhin-pokinul-kunlun-i-vernulsya-v-magnitku
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1082533_Potehin_vernulsa_v_sostav_Metallurga_iz_Kunluna
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1082533_Potehin_vernulsa_v_sostav_Metallurga_iz_Kunluna
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potehin-rastorg-kontrakt-s-kunlunem-i-vernulsya-v-metallurg-1590359/


 

 

 
Братья Баданины: "Теперь мы должны помочь "Крыльям" выйти в плей-
офф" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Начало одиннадцатого сезона МХЛ ознаменовалось громким переходом 
лидеров "Омских Ястребов" братьев Баданиных в московские "Крылья 
Советов". Илья и Роман рассказали пресс-службе МХЛ о причинах перехода, 
Роман поделится впечатлениями от первых матчей на Западе, а Илья 
рассказал о сроках восстановления после травмы.  
Роман Баданин  
 - Обсуждение перехода в другой клуб началось в конце июня-начале августа, 
но тогда конкретики еще не было. Примерно за неделю до нашего перехода 
появилось предложение из "Крыльев". Предложение сразу было по нам обоим, 
поэтому даже не думали, что могли 
 оказаться в разных командах. 
 Илья Баданин  
 - Переговоры шли через агентов, нам объяснили, что руководство "Крыльев" 
видит в нас будущих лидеров команды. Мы очень рады переходу, теперь наше 
дело - играть на команду, помочь "Крыльям" выйти в плей-офф.  
- Тяжело было уезжать из Омска, где вы дебютировали в МХЛ?  
 Р.Б.  
 - Ностальгии не было, потому что перед этим сезоном команду покинуло много 
ребят, с которыми мы хорошо общались. Самое главное, наш лучший друг, 
практически еще один брат Олег Сиренко перешел в "Стальные Лисы", а еще 
Матвей Заседа перешел в "Ижсталь". Затем сменился и тренерский штаб, так 
что в Омске больше ничего практически не держало, тем более что к 
"Авангарду" нас так и не подключили. Хочется сказать спасибо нашему тренеру 
Юрию Александровичу Панову, который поверил в нас, дал шанс проявить себя 
в "Ястребах", администратору команды Игорю Васильевичу Ткачеву, 
болельщикам за безграничную поддержку и пресс-атташе "Омских Ястребов" 
Марии Пироговой - это человек, благодаря которому о нас знает столько 
людей.  
- Теперь вы сможете посещать матчи "Авангарда" в Балашихе.  
 И.Б.  
 - Не думаю, что у нас будет время туда ездить. На самом деле, это большой 
минус, когда молодежная команда базируется так далеко от основы: 
тренерский штаб не может оперативно оценить игрока, подключить его к 
основе. Во многом из-за переезда интерес к молодежной команде не такой 
высокий.  
- Вы начинали заниматься хоккеем в Москве. Выступать в родном городе будет 
удобнее?  
 Р.Б.  
 - Семья живет не в Москве, а в Подмосковье, но все равно здорово, когда 
родные рядом. Приятно, что родственники могут приходить на наши матчи, а не 
следить за играми по интернету. Так что психологически играть в московской 
команде будет легче. Хотя мы и в Омске были вместе, нам друг с другом 
никогда не приходилось испытывать психологических трудностей.  
- Как вас встретили в "Крыльях Советов"?  
 И.Б.  
 - Встретили отлично. Сначала была встреча с руководством, нам объяснили, 
чего от нас ждут, дали установку на сезон, отметили, что готовы во всем 
помогать. С Алексеем Алексеевичем Морозовым пока не виделись, он был в 
командировке. 



 

 

 Р.Б.  
 - В детстве мы занимались в школах "Динамо" и "Атланта", сейчас в "Крыльях" 
много ребят, с которыми мы знакомы еще с тех времен. Например, Ильдар 
Кашафетдинов, Вадим Сивчук, Данил Кадочников. На Западе будет интересно 
играть, потому что во многих командах играют знакомые. Наверное, больше 
всего их сейчас в "Динамо": человек 10, а то и больше.  
- В "Крыльях" вы взяли номера 97 и 79. Почему не оставили те, что были в 
Омске?  
 И.Б.  
 - Да мы практически всю жизнь играли с такими "зеркальными" номерами. Еще 
в детстве отец предложил нам их, с тех пор и пошло. Просто когда мы перешли 
в "Омские Ястребы", номера были заняты, поэтому мы взяли 67 и 68 номера.  
- У "Крыльев Советов" одни из самых активных болельщиков лиги. 
Почувствовали это на себе?  
 И.Б.  
 - У "Крыльев Советов" нет команд в ВХЛ и КХЛ, так что болельщики 
сосредоточены на молодежной команде. В похожую ситуацию попали 
болельщики Омска, когда из-за неполадок на "Арене Омск" команда переехала 
в Балашиху. Мы играли в небольшом дворце спорта, который не мог вместить 
всех желающих посмотреть наши матчи - мы стали как будто основной 
командой города. 
- Как сложились первые матчи за "Крылья Советов"?  
 Р.Б.  
 - Дебют получился трудным, потому что до матча я довольно долго не стоял на 
коньках вообще. В Омске в силу не зависящих от меня обстоятельств я полтора 
месяца не мог заниматься на льду. Поэтому хочу поблагодарить тренерский 
штаб "Крыльев" за доверие: меня включили в состав, хотя до игры я на льду 
пару раз только занимался. Такое доверие дорогого стоит. 
 И.Б.  
 - Пока матчи я смотрю с трибун, видно, что "Крылья" - боевая команда, все 
ребята понимающие, хорошо подготовлены. Обычно такие коллективы и 
попадают в плей-офф. Рома полтора месяца не катался, было видно, как ему 
тяжело в дебютной встрече. Но уже ко второму матчу он раскатился, забил гол, 
в целом сыграл нормально после такой паузы.  
- К вашему трансферу было приковано внимание хоккейной общественности, 
интересующейся МХЛ. Такое внимание давит?  
 И.Б.  
 - Наоборот, сейчас ощущаем свободу и поддержку. Наше решение сменить 
клуб многие поддержали: я говорю о людях из среды болельщиков, из 
руководства "Крыльев". А внимание вокруг нас наоборот мотивирует и заряжает 
на работу. 

https://mhl.khl.ru/news/1/905681/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России 
по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20: 
№147 МХК "Спартак" - "СКА-Варяги" с 17:00 на 13:00 26 сентября 2019 года по 
местному времени.  

https://mhl.khl.ru/news/1/905681/


 

 

https://mhl.khl.ru/news/4172/905684/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Анна Шохина: Борьба в чемпионате ЖХЛ ожидается очень плотной 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Итоги стартовых домашних матчей сезона подводит капитан "Торнадо" Анна 
Шохина, а также рассуждает об уровне конкуренции в пятом сезоне ЖХЛ и 
делится ожиданиями от грядущей встречи с новой командой из Китая "КРС 
Ванке Рэйз".  
- Насколько тяжело было собраться на игры против "Бирюсы" после двух 
поражений от СКИФа, когда "Торнадо" владело преимуществом и не смогло 
победить?  
- Довольно-таки тяжело. У нас молодая команда. Поникли немного после 
первых игр. Нам нужно было подсобраться. Через тренировки смогли в 
хорошем состоянии подойти к следующим встречам и забрать свои очки.  
- То есть в первых двух поединках именно опыта не хватило команде?  
- Я бы не сказала, что нам не хватило опыта. Мы играли хорошо. Просто 
разбазарили кучу моментов.  
- С "Бирюсой" было проще играть, чем со СКИФом?  
- Соперник очень хороший. У нас с красноярской командой всегда удачно игры 
складываются.  
- В первых двух встречах у тебя были шансы отличиться, но шайба не шла в 
ворота. Как получилось переломить эту неудачную тенденцию?  
- Многое зависит от настроя. Было небольшое волнение перед стартовыми 
матчами. Затем была пауза в два дня между играми. Успели поработать над 
ошибками. С боевым настроем подошли к очередным поединкам и у нас все 
получилось  
- Ощущается ли разница между сдвоенными матчами в этом сезоне и 
строенными поединками прошлых чемпионатов против одного и того же 
соперника?  
- Играть два матча подряд против одного и того же соперника лучше, чем 
проводить три поединка. Сейчас в лиге очень много молодых девчонок 
выступает, и на третий матч было бы тяжело выходить. Поэтому такое 
изменение к лучшему, даже несмотря на то, что в регулярном чемпионате игр 
стало меньше. Зато у нас есть плей-офф, а это всегда интересно.  
- Если подвести итог стартовых встреч в ЖХЛ, то можно ли сказать, что борьба 
на данный момент в лиге очень плотная? Или все-таки к середине турнира 
разрывы станут более серьезными?  
- Да, борьба в чемпионате ЖХЛ ожидается очень плотной. Неизвестно кто 
попадет в плей-офф и какие места займут команды по итогам сезона.  
- Какие ожидания от матчей против новой команды из Китая "КРС Ванке Рэйз"?  
- Не видели этот клуб перед началом сезона. Сейчас наблюдаем за их игрой в 
официальных матчах Чемпионата Женской хоккейной лиги. Я думаю это очень 
хорошая команда. Большой плюс, что она у нас появилась в ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/article/2802-anna-shohina-boryba-v-chempionate-zhhl-ozhidaetsya-
ocheny-plotnoy 

К заголовкам сообщений 
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25-летие женского хоккея в России отметят в Нижегородской области 
(Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 24 сентября 
2019) 
Спортивный сезон российского женского хоккея 2019/2020 годов несет в себе 
особенную дату. Ровно 25 лет назад - в 1994 году Федерация хоккея России по 
инициативе Олимпийского комитета России инициировала создание женской 
команды по хоккею с шайбой. В первую сборную России вошли, в основном, те 
девушки, которые ранее занимались хоккеем с мячом в московской команде 
"Серп и Молот". Первый матч нашей команды состоялся в октябре 1994 года, 
когда в Москве состоялся турнир с участием трех сборных: России, Швейцарии 
и Финляндии. Выиграли это состязание финские хоккеистки, а россиянки 
оказались в итоге на втором месте.  
Спортивный клуб "СКИФ" стоит у истоков развития женского хоккея в России. 
Начиная со спортивного сезона 2000/2001 годов команда СКИФ принимает 
участие в чемпионате нашей страны, став правопреемницей московской 
команды, носившей ранее другие названия - ЦСК ВВС, "Лужники", "Викинг". На 
данный момент, с учетом преемственности, "СКИФ" является 12-кратным 
чемпионом страны, 8-кратным серебряным и дважды бронзовым призером 
отечественного чемпионата. В течение всего времени своего существования 
наш клуб является базовым для женских сборных команд России, делегируя в 
составы олимпийской, национальной, студенческой, молодежной и юниорской 
сборных более 50% хоккеисток из своего состава. 
По инициативе спортивного клуба "СКИФ" с 28 сентября по 30 октября в 
Нижнем Новгороде состоятся торжественные мероприятия, посвященные 
празднованию 25-летия женского хоккея в России. В рамках празднования 
юбилейной даты пройдет матч ветеранов женского хоккея против молодежной 
команды "СКИФ", который состоится 28 сентября на арене КРК "Нагорный" в 
18.00. Против юных "скифянок" в возрасте до 18 лет выступят те хоккеистки, с 
именами которых связаны многочисленные победы в истории российского 
женского хоккея, как на клубном уровне, так и в составе сборной России: 
30 сентября и 1 октября (в 18.00 в КРК "Нагорный") основная команда 
спортивного клуба "СКИФ" проведет свои первые домашние матчи Чемпионата 
ЖХЛ 2019-2020. Соперником нижегородок будет уфимская "Агидель", матчи 
против которой в прошедшем сезоне еще свежи в памяти болельщиков своей 
бескомпромиссностью и непредсказуемостью. Следующие домашние поединки 
против сборной команды Свердловской области состоятся в КРК "Нагорный" 4 
ноября в 18.00 и 5 ноября в 13.00. Во время проведения этих домашних матчей, 
а также во время матчей против красноярской "Бирюсы" 22 и 23 октября 
тематика 25-летия женского хоккея в России будет обязательно присутствовать 
в стенах домашней арены СК "СКИФ" - в холлах КРК "Нагорный" будет 
организована историческая фотогалерея, посвященная женскому хоккею. 
Следующее мероприятие, посвященное празднованию 25-летия женского 
хоккея в России, состоится в Богородске 6 октября. В этот день с 9.30 до 15.00 
на лед местного ФОКа "Победа" выйдут юные хоккеистки из детских отделений 
СК "СКИФ" и проведут между собой традиционный ежегодный турнир, 
приуроченный также и к Международному женскому хоккейному "уик-энду", 
который будет проводиться под эгидой Международной Федерации хоккея 
(ИИХФ) 5-6 октября 2019 года. 
Еще один шоу-матч состоится в КРК "Нагорный" 7 октября в 18:00. В рамках 
празднования 25-летия женского хоккея в России на лед выйдут основная 
команда спортивного клуба "СКИФ" и мужская команда ветеранов хоккея 
Нижегородской области, в составе которой зрители смогут увидеть известных в 



 

 

прошлом игроков нижегородской команды "Торпедо". В матче примет участие 
генеральный директор ХК "Торпедо" Александр Харламов. Этот матч тоже 
будет показан в прямой видео-трансляции на ютуб-канале спортивного клуба 
"СКИФ". 

http://www.nnews.nnov.ru/posts/55180 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

БК "Фонбет" запустила благотворительную акцию "Голевая передача" в 
сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019) 
Каждой заброшенной на турнире шайбе присваивается номинал в 500 рублей. 
По итогам месяца полученная сумма будет потрачена на благотворительность. 
Главным партнером акции стала российская Детская следж-хоккейная лига. 
Средства, вырученные за счет акции, пойдут на помощь в создании новых 
команд по детскому следж-хоккею, покупку спортивного инвентаря для команд, 
аренду льда для тренировок и оплату работы тренеров.  
Средства, собранные в сентябре, будут направлены на создание новой 
команды по детскому следж-хоккею в Нижнем Новгороде, которая получит 
название "Торпедо-следж".  
Для распределения средств на оказание помощи создан координационный 
совет, в который вошли представители "Фонбет", Детской следж-хоккейной 
лиги, КХЛ, а также амбассадор акции.  
Ежемесячно в рамках акции проводится конкурс, в котором нужно угадать 
количество шайб, заброшенных в матчах КХЛ за прошедший месяц. Назвавших 
точное количество шайб ждет главный приз - два билета на любую игру КХЛ на 
территории России.  

https://www.championat.com/bets/news-3857585-bk-fonbet-zapustila-
blagotvoritelnuju-akciju-golevaja-peredacha-v-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

НХЛ рассмотрит вопрос проведения матчей с участием клубов лиги в 
России (ТАСС, Москва, 24 сентября 2019) 
Ранее официальные матчи НХЛ в России не проводились 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) может провести матчи с участием клубов 
лиги на территории России. Об этом сообщил портал sportbusiness. 
"После того как мы заключили контракт с "Яндексом", и с учетом великой 
хоккейной истории России, мы оцениваем возможность проведения матча в 
России. Безусловно, мы открыты к обсуждению этого. Благодаря великой 
хоккейной истории России, в будущем здесь могут пройти матчи НХЛ", - сказал 
вице-президент лиги Марк Блэк. 
Компания "Яндекс" в сентябре этого года выкупила права на эксклюзивный 
показ матчей НХЛ в России. Трансляции будут бесплатными, с комментариями 
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на русском языке. Смотреть игры можно будет на любых устройствах. Кроме 
того, зрителям будут доступны повторы матчей и лучших моментов встреч. 
В 2010 году санкт-петербургский СКА провел матч против "Каролины" в Санкт-
Петербурге. В 2011 году стало известно, что на территории России пройдут два 
выставочных матча между клубами НХЛ "Нью-Йорк Рейнджерс" и "Вашингтон". 
Однако в России североамериканские команды официальные матчи еще не 
проводили.  

https://tass.ru/sport/6923496 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 24 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 сентября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 24 сентября 2019 

• RT (russian.rt.com), Москва, 24 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Три года назад он добил в полуфинале МЧМ Америку, а теперь кладет 
классные голы за "Торонто" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
сентября 2019) 
Обзор предсезонных матчей и других событий за океаном  
Драфт отказов  
Первым (и будем надеяться, последним) россиянином, отправленным в 
сентябре на драфт отказов НХЛ, стал защитник "Калгари" Ринат Валиев. Он 
провел уже семь сезонов в Северной Америке и четыре из них в АХЛ, но после 
радужного стартового (2015/16), когда закончил регулярку в Американской лиге 
с "плюс 32" и сыграл десять матчей за основу "Торонто", карьера застопорилась 
и совсем не движется вперед.  
Валиеву не нашлось места ни в "Мэйпл Ливз", ни в "Монреале" - теперь он не 
нужен и в "Калгари". Перспектив в НХЛ у Рината почти нет, и возвращение в 
России было бы лучшей опцией для него. В "Ак Барсе", который владеет права 
на Валиева, нет суперзвездной обороны - бороться за место в составе 
придется с более молодыми хоккеистами.  
В фарм  
Ряд россиян были отправлены в АХЛ: тот же "Калгари" спустил вниз Артема 
Загидулина и Александра Елесина, "Сан-Хосе" - Николая Кныжова, Максима 
Летунова, Ивана Косоренкова, Артема Иванюженкова (он подписал пробный 
контракт с фармом "Шаркс"), Владислава Коткова (в лигу Квебека) и, увы, 
Ивана Чеховича. Ожидания от прорыва последнего из юниорской лиги в НХЛ не 
оправдались, но вакантные места в основе никуда не пропадут - других более 
талантливых проспектов (а не просто более возрастных и опытных игроков) на 
них нет.  
При этом еще двое россиян остаются в тренировочном лагере: если 18-летний 
Артемий Князев поедет в ту же лигу Квебека, что и Котков, то у Данила 
Юртайкина остаются шансы начать сезон в НХЛ.  
Дубль  
Один из героев дня - нападающий "Торонто" Егор Коршков. Две классные и 
совсем не мусорные шайбы, одна после отличного открывания на пятаке, 
вторая - после превосходного отбора у зазевавшегося защитника "Монреаля". 
Такого Коршкова хочется видеть - образца МЧМ-2016, где он тащил сборную в 
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финал и убирал в полуфинале Зака Веренски, а не того, который стагнировал в 
последние сезоны в "Локомотиве".  
Несмотря на дубль, Коршкова, скорее всего, ждет отправка в АХЛ. В отличие от 
Ильи Михеева, гарантий места в основе у него после переезда из КХЛ не было.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nhl-obzor-predsezonnyh-matchey-
24-sentyabrya-1590281/ 

К заголовкам сообщений 

Кто увозит русских игроков за океан. Главные хоккейные агенты НХЛ - кто 
они? Рейтинг "Матч ТВ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" составил уникальный рейтинг, изучив, какие агенты 
работают с российскими хоккеистами в НХЛ. Какой у них ежегодный оборот? А 
сколько весят контракты всех наших игроков? Читайте наше исследование.  
Мы взяли данные не только с открытого сайта Puckpedia.com, но и из агентской 
базы НХЛ. Поэтому в них почти не сомневаемся. Правда, есть нюансы. Во-
первых, игроки прямо во время сезона могут уйти от одного агента к другому. 
То есть это броуновское движение. 
Во-вторых, понятно, что сумма контракта может меняться. Например, новичок 
подписал договор на $925 тысяч в год. Но он получит эту сумму, если весь год 
проведет в НХЛ, а не будет сослан в АХЛ или юниорскую лигу. Иначе его 
зарплата упадет раз в десять. А может быть, этот новичок выстрелит, как 
Артемий Панарин, и тогда срубит кучу бонусов, а его контракт будет весить 
несколько миллионов в год. 
Чтобы не играть в угадайку, мы в таблице учитываем базовую цифру контракта. 
Первая цифра перед каждым игроком - размер его зарплаты конкретно в 
сезоне-2019/20.  
Дальше мы указали оставшийся срок контракта и общую сумму, которую 
осталось получить хоккеисту. 
А вообще это увлекательное зрелище, чем-то похожее на "Игру престолов". Мы 
видим семь больших кланов и с десяток агентов, представляющих интересы 
одного-двух игроков. Или это похоже на конюшни "Формулы-1": кто-то едет на 
"Феррари", а кто-то гоняет на "Марусе". Кстати, мы в рейтинге учитывали только 
агентов, которые сертифицированы профсоюзом игроков НХЛ. А чтобы 
получить лицензию, нужно иметь в лиге хотя бы одного клиента. 
1. Дэн Мильштейн (17) 
Gold Star Sports Management Group ($37,822 млн в нынешнем сезоне / $206,191 
млн всех действующих контрактов)  
Лидер рейтинга, за несколько лет Мильштейн успел построить целую империю. 
Он лидирует сразу по трем пунктам: у него больше всего российских игроков, 
они получают больше всего за год, в сумме у них самые большие контракты. 
В этой империи есть все: девять молодых хоккеистов на перспективу, два 
игрока КХЛ со стажем - Гавриков и Михеев, обладатель Кубка Стэнли 
Барбашев, а еще два бриллианта в короне - Кучеров и Василевский, которые 
подписали контракты-близнецы. 
В следующем году мы ждем, что Мильштейн только наберет обороты. Он 
представляет интересы многих хоккеистов КХЛ, у которых заканчиваются 
контракты, и они поедут в Северную Америку. Вступит в силу новый контракт 
Василевского, а количество перспективной молодежи еще возрастет. 
Но не надо думать, что Дэн не справится с такой армией игроков. Он работает 
не в одиночку, у него целая бригада помощников и скаутов. 
2. Пол Теофанос (6) 
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TMI, LLC ($33,998 млн / $179,013 млн)  
Взлетел на второе место в рейтинге благодаря тому, что Артемий Панарин 
перешел от Мильштейна к Теофаносу, и Пол сделал Хлебушка самым 
высокооплачиваемым российским хоккеистом НХЛ. Хотя это было не так 
сложно, потому что Панарин и Бобровский получили летом статус 
неограниченно свободных агентов. 
Раньше казалось, что Теофанос специализировался по вратарям. Но теперь 
его клиентами стали четыре форварда, в том числе молодые и одаренные 
Кравцов с Мальцевым. В общем, этот агент тоже работает на перспективу. 
3. Марк Гандлер / Тодд Даймонд (15) 
International Sports Advisors Co., Inc. ($29,247 млн / $86,212 млн)  
Сколько себя помним, Гандлер работает в этом бизнесе. Он еще вывозил в 
НХЛ молодых игроков московского "Динамо" в начале 90-х, устраивал 
знаменитую забастовку Алексея Яшина. Агент с колоссальным опытом, очень 
хладнокровный и принципиальный человек. 
Как пример - свежий контракт Проворова, когда Гандлер дожал руководство 
"Филадельфии" и "летчики" заплатили его клиенту чуть выше рынка (сравните с 
контрактами Веренски и Макэвоя, получивших $5 млн в год). 
Гандлер работает в тандеме с Даймондом, у них 15 российских игроков. Но 
ведь есть еще финны Александр Барков, Микаэль Гранлунд, Лео Комаров, 
швед Еспер Линдгрен... На одних русских Марк и его партнер не зацикливаются, 
у них тоже вполне себе империя. Интересно, какие деньги через три года 
Гандлер заработает на Баркове? Должно быть больше $10 млн за сезон по 
очень скромным прикидкам. 
4. Максим Моливер (6) 
Moliver Sports Management ($21,775 млн / $66,275 млн)  
Тут интересная схема. Раньше Илья Моливер трудился с Джеем Гроссманом, и 
это тоже была империя - лидеры рынка, работавшие с Хабибулиным, 
Жамновым, Зубовым, Ковальчуком... Но потом партнеры разругались, Джей 
переключился на иностранцев - так, он сотрудничает с Пеккой Ринне. А вот 
Илья подключил к бизнесу своего сына - очень сообразительного и умного 
парня, и они основали семейную компанию. 
Клиентов не так много, но они топовые. Кузнецов и Радулов в представлении 
не нуждаются. И похоже, Моливеры удачно слетали в Санкт-Петербург, теперь 
представляя интересы сразу трех бывших игроков СКА. 
5. Джей-Пи Бэрри / Питер Вернер (5) 
CAA Hockey ($22,043 млн / $49,993 млн)  
Монстр рынка, тут надо еще назвать агента Пэта Бриссона, который тоже 
работает в компании CAA Hockey. Так вот, клиенты там - Кросби, Таварес, 
Патрик Кейн, Тэйвз, Копитар, Жиру, Дюшен и так далее. Если сложить активные 
контракты их игроков, посчитав их с первого сезона, то тандем Бэрри и Бриссон 
срубили $2 млрд. Умопомрачительная цифра. 
Другое дело, что САА Hockey не слишком много внимания уделяет именно 
российским хоккеистам. Там давно есть главная жемчужина - Малкин, недавно 
пришли Ковальчук и Гусев... Но это пока все. 
6. Майк Лиут / Алексей Дементьев (4) 
Octagon Athlete Representation ($11,874 млн / $34,703 млн)  
Ошибаются те, кто скажет - это компания одного игрока Тарасенко. Потому что 
там в клиентах еще и Кори Шнайдер, Деван Дубник, Райан Миллер. Любопытно, 
что Лиут и сам бывший вратарь. А еще ведь есть неподписанные Лайне и 
Рантанен. 



 

 

Но если говорить о россиянах, то Тарасенко, конечно, король "Октагона". Ну и 
голкипер Георгиев может вырасти в серьезную звезду. 
7. Дон Мин / Крэйг Остер / Патрик Моррис (9) 
Newport Sports Management Inc. ($7,903 млн / $18,270 млн)  
Эта компания представляет интересы Эрика Карлссона, Марка Стоуна, 
Лундквиста, Эвандера Кейна... Очень серьезная организация с гигантским 
количеством клиентов. Но звездных россиян тут пока нет. Девять человек - и 
все на контрактах новичка. 
8. Сергей Богдан (1) 
SM Sports Management Group, Inc. ($4,333 млн / $4,333 млн)  
Не очень знакомы с этим агентом, но он давно представляет интересы одного 
игрока. Как театр одного актера. Судя по тому, что Куликов подписывает в НХЛ 
неплохие контракты, его все устраивает. 
$4,333 млн - з Дмитрий Куликов ("Виннипег") - один год / $4,333 
9. Йэн Пулвер / Игорь Ларионов (2) 
The Will Sports Group ($1,713 млн / $4,170 млн)  
Пулвер работает с Сегином или вот защитником Тома Шабо, подписавшим 
только что восьмилетний контракт с "Оттавой" на $64 млн. Как мы понимаем, 
когда Ларионов стал агентом, он начал работать с Пулвером. Но теперь нам 
объявили, что Профессор уходит из бизнеса, став консультантом в сборной 
России. 
10. Джордж Базос / Рэнди Робитайл (2) 
Edge Sports Management, LLC ($1,500 млн / $3,050 млн)  
Клиенты этой компании - Аткинсон, Квик, Кэм Тэлбот... Русских игроков - всего 
два. И не факт, что они дебютируют в НХЛ. 
11. Гари Гринстин (1) 
Когда-то представлял интересы Дацюка, Кулемина, Грабовского. Теперь клиент 
- перспективный защитник "Вашингтона" Алексеев. 
$0,925 млн - з Александр Алексеев ("Вашингтон") - три года / $2,683 
12. Кент Хьюз (1) 
Эта компания работает с Летангом, Бержероном и еще парой десятков 
хоккеистов. Похоже, Худобин познакомился с Хьюзом в Бостоне. Если не 
ошибаемся, агент базируется именно там. 
13. Влад Шушковский (1) 
Vlad Shushkovsky, The Company ($0,780 млн / $2,280 млн)  
Этот агент работал с Раделем Фазлеевым, чей контракт в НХЛ подошел к 
концу, а теперь представляет Замулу. Хотя говорили, что Егор сотрудничал с 
Гандлером. В общем, все туманно. 
14. Роберт Шпаленка (1) 
Sport Invest Hockey, spol.sr.o ($0,843 млн / $0,843 млн)  
Загидулин и за океан уехал внезапно, и агент у него неожиданный - из Чехии. 
15. Шуми Бабаев (1) 
Shumi Babaev Agency ($0,750 млн / $0,750 млн)  
Крупный агент в КХЛ получил лицензию в НХЛ. Сотрудничает, как мы слышали, 
с Ритчем Винтером из Эдмонтона. Если просмотровый контракт Антона 
Бурдасова превратится в реальный, то Бабаев поднимется в рейтинге. 
16. Роланд Хеджес (1) 
Hedges & Sutherland ($0,700 млн / $0,700 млн)  
Небольшая компания, где главная звезда - Зыков. Это все, что можно сказать. 
Овечкин и тут проявил свою уникальность. Он - единственный россиянин в 
НХЛ, у кого нет агента. Раньше, помнится, интересы Ови представлял Джей-Пи 
Бэрри, потом он стал работать с Доном Мином. И вот перед тем, как подписать 



 

 

рекордный в истории 13-летний контракт на $124 млн с "Вашингтоном", Овечкин 
расторг отношения со своим агентом. 
А зачем платить $4-5 млн комиссионных, если можно договориться с хозяином 
"Кэпиталз" Тедом Леонсисом напрямую, а текст соглашения просто проверить у 
юриста? 
Вряд ли Овечкин возьмет себе агента и сейчас, хотя его контракт истекает в 
2021 году. Он может позвонить Леонсису в любое время суток, чтобы обсудить 
все без посредников, которым нужно платить. 
$10 млн - ф Александр Овечкин ("Вашингтон") - два года / $20,000 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1080023_Kto_uvozit_russkih_igrokov_za_
okean_Glavnyje_khokkejnyje_agenty_NKhL__kto_oni_Rejting_Match_TV 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Может, мы подеремся". Скандал в КХЛ: ведущая "Матч ТВ" и журналистка 
поссорились из-за "Спартака" (Sport24.ru, Москва, 24 сентября 2019) 
Ульяну Тригубчак пригласили в Москву, Наталья Кларк идею не оценила.  
Матч "Спартака" и "Салавата Юлаева" - один из главных в календаре 
Континентальной хоккейной лиги на вторник. Да, есть игра в Подольске, где 
встретятся лидеры двух конференций - "Витязь" и "Автомобилист". Но матч 
команды Олега Знарка против одного из самых непредсказуемых клубов лиги - 
вывеска, как минимум, не менее привлекательная для болельщиков. Красно-
белые смогли дополнительно подгореть интерес к матчу, пригласив в качестве 
специального гостя бывшую айсгерл "Салавата", а теперь журналистку, 
работающую на домашних играх уфимцев Ульяну Тригубчак. 
"Спартак" разместил информацию о приезде Тригубчак в инстаграме, а в 
комментарии к посту пришла ведущая "Матч ТВ" Наталья Кларк: 
"Вот так вот все и раскрывается. Сегодня - за "Салават", завтра - за "Спартак". 
Забыла, как это слово звучит...", - написала журналистка. 
Тригубчак, известная своим провокационным поведением в социальных сетях, 
естественно молчать не стала: 
"Я еду в Москву для того, чтобы поддержать СВОИХ и посмотреть хороший 
хоккей в матче со "Спартаком" и их легендарным тренером. А свою токсичность 
рекомендую приберечь для подружек на скамейке у подъезда".  
В итоге диалог закончила Кларк, которая удивилась ответу башкирской коллеги: 
На общение двух журналисток в инстаграме обратили внимание спортивные 
СМИ. Sport24 и другие издания в понедельник опубликовали тексты на эту 
тему. А уже утром вторника Наталья Кларк на своей странице обратилась к 
нашему сайту и коллегам из "Чемпионата": 
Ребята из @championat_com, @sport24ru и кто еще вчера решил поднять 
вопрос, давайте договоримся так - свои домыслы за истину не выдавать и знак 
vs не ставить ибо с представителями других профессий я не соревнуюсь  
Корреспондент Sport24 созвонился с Тригубчак, чтобы узнать ее версию 
женского скандала в КХЛ: 
 - Какая была ваша первая реакция на комментарий Натальи Кларк? Вы с ней 
вообще знакомы? 
 - Я с ней даже не знакома! Забавная ситуация вышла, "Спартак" выложил в 
социальных сетях афишу, что я буду приглашенной гостьей и Наталья что-то 
прям негостеприимно себя повела. Знаете, как говорили в стране, в которой 
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она родилась: "Молодым - везде у нас дорога, старикам - везде почет!". Это 
все, что я могу сказать по поводу ее комментария, больше нечего добавить. 
- Хотели бы разъяснить с ней ситуацию при встрече? 
 - Посмотрим, она сегодня тоже должна быть на матче, может быть, мы вообще 
подеремся! Я в первую очередь приехала посмотреть на красивый хоккей, 
поболеть за свою команду и снять классный блог. А потом уже буду 
задумываться, что сказать Наталье. Если мы с ней пересечемся, то буду 
действовать по ситуации, у меня особо не бомбит, это у нее бомбит. 
- Как вы вообще получили предложение от "Спартака"? 
 - Мне написал представитель "Спартака" в WhatsApp, предложил поработать 
на одном матче в качестве приглашенной гостьи. У них есть свое шоу "Силовой 
прием", которое ведет Юлия Ушакова, такая очень красивая блондинка с 
длинными ногами. Пригласили меня на один матч занять ее место, а у меня 
опыт в этом есть, я и блог вела спортивный, и на внутреннем телевидении 
"Салавата Юлаева" была ведущей. Так что мне интересно поработать в новом 
клубе, в новой обстановке, с другими болельщиками. Я согласилась, но 
предварительно все обсудила с руководством "Салавата", так что все 
согласовано, меня отпустили, в другой клуб я не перехожу! Предпочтения у 
меня те же, сердце мое - зеленое, я люблю "Салават" и верна своему клубу. 
Это же просто новый опыт, приеду поддержать свою команду на выезде и 
поработаю для клубного телевидения "Спартака". 
- Расходы на поездку оплачивает "Спартак"? 
 - Да, перелет и отель оплачивает "Спартак", плюс дадут небольшой гонорар за 
мою работу. Но для меня это было не важно, мне просто интересно поработать 
в "Спартаке", я и не спрашивала ничего про гонорар, для меня это просто 
приятный бонус. 
- В дальнейшем еще планируете как-то сотрудничать со "Спартаком"? 
 - Не знаю, все обсудим с представителями "Спартака", но пока что это разовая 
акция. 
 - Рассматриваете ли вы эту работу как первый шаг к возможному переезду в 
Москву? 
 - Давно задумываюсь о переезде в город побольше. Накануне я второй раз 
побывала в Петербурге, город меня просто покорил. Я ездила с нашей женской 
командой "Агидель" на предсезонный международный турнир, эта поездка 
сильно на меня повлияла. Так что Питер мне тоже очень понравился, передо 
мной теперь стоит выбор между Москвой и Санкт-Петербургом. Однако на этот 
сезон я еще точно останусь в Уфе, а дальше уже буду думать. 
 - Будете ли вы сегодня открыто болеть за "Салават", учитывая, что сегодня вы 
работаете на внутреннем канале "Спартака"? 
 - Я постараюсь держать золотую середину, не орать на каждом углу: "Салават 
Юлаев!". Однако я все равно буду поддерживать свою команду, этой мой 
родной клуб. Несмотря на сопернический дух, мы с болельщиками других 
команд должны дружить и общаться, надеюсь, все будет хорошо. 
Наталья Кларк от комментариев по этой ситуации отказалась. 
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